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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2399 回 22.7.6 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

本日、この素晴らしい例会場で初めて会長挨拶をさせていただくことに、皆様に心よ

り感謝するとともにその責任の重さを痛感しております。

1960 年、昭和 35 年 11 月 15 日、25 名の若き経営者が「奉仕の理想」を掲げ葛生ロー

タリークラブが設立され、今年で 50 年目を迎えようとしております。当時私は、まだ 4

歳でした。当たり前のことですが、ロータリーの名前すら知らない歳でした。

そして 50 年、先輩たちの築き上げた伝統ある葛生ロータリークラブの会長として、今

ここにいます。いかに先輩たちの思いを継承していけるかを考えると、その重大さに押

しつぶされるような気持ちです。しかしながら、お受けした以上微力ですが全力で頑張

っていこうと思います。ワールドカップに出場した岡田監督は選手にこのように言った

そうです。「勝利の神は、細部に宿る」と。私も細かなところにも、絶えず気がつくよう

に努力したいと思います。皆様のご協力を心からお願い申し上げます。

また、この新しい例会場を提供していただいた吉澤兵左様、そして慎太郎様には会員

を代表して心からお礼を申し上げます。「ありがとうございました」。そして例会場の移

転にともないご尽力いただいた新田直前会長、須藤直前幹事にもお礼を申し上げます。

本日テープカットの後、皆様にお配りした記念品は、野部会員にお願いし特別に作っ

ていただいた紅白の饅頭です。野部会員自ら手作りのものです。このお祝いに花を添え

ていただき、ありがとうございました。

お 客 様 紹 介

会 長 挨 拶

2550 地区第 9 グループガバナー補佐 小玉 新 様
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2010―2011 年、2550 地区第 9 グループのガバナー補佐を仰せつか

りました小玉 新です。田沼ロータリークラブのメンバーです。

私は、1965 年に田沼ロータリークラブに入会いたしました。以来

23 年ほど務めてまいりました。その間会長も経験し、ロータリーの皆

様に育てられました。今後、葛生ロータリークラブと事務所とのパイ

プ役・調整役としてこの１年努めてまいりますので、どうぞよろしく

お願いいたします。

今年のＲＩ会長のテーマは「地域を育み、大陸を結ぶ」ということで、4 大奉仕を中心

に活動をしていただきたいと考えます。

結婚祝 中田英昭会員

皆出席
酒庭和一会員(11 年)、中田英昭会員(5 年)、谷和文会員(5 年)

齋藤孝之会員(4 年)、関口和文会員(4 年)

伝統ある葛生ロータリークラブの第 50 代会長を仰せつかり光栄であるとともに心より

責任の重大さを痛感しております。会員の皆様のご指導、ご協力を賜り、１年間無事に

務めてまいるとともに、先輩たちが築き上げてきた思いを糧に葛生ロータリークラブ「50

周年記念」事業を成功させるため、ご協力をお願いいたします。

私のテーマは、《５０年の思いを、地域に発信》

50 年前に葛生ロータリークラブを設立していただいた先輩たちの思いを地域に発信し、

なおいっそう存在感のあるクラブを立ち上げようではありませんか。『１００周年に向か

って！！』 会員の皆様のご協力をお願い申し上げます。

方針としての重要課題は、

①50 周年事業

・会員全員で協力し、ロータリーの思いを地域に発信し成功させる。

・葛生ＲＣの新たな出発点とする。

②例会の充実

・クラブ奉仕常任委員長を中心に、担当各委員会と連携を深め、例会の充実を図る。

・プログラム委員会は、外部及び会員の卓話を積極的に導入し、

会員の知識の向上を図る。

・ロータリー家族委員会は、会員及びその家族同士の親睦を図る。

・ニコニコボックスは、クラブが事業を行う時の重要な財源に

なるため、会員にご理解をいただき、多くの投入を図る。

③情報の発信

・会報は、例会の内容を会員に再認識してもらうとともにクラブの例会内容の保存に

ガ バ ナ ー 補 佐 挨 拶

会 長 就 任 挨 拶 及 び 方 針 発 表

会 員 表 彰
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もなるため、充実を図る。

・広報は、地域の人達に我々のロータリー活動を理解していただき、ロータリーの存

在を深めるよう図る。

・雑誌・史料は、『ロータリーの友』や地区会報などで広く会員に情報を伝達する。

50 周年事業に向けてクラブ内の重要史料の整理・保存に努める。

④会員及び組織の強化

・会員退会防止に会員全員で努める。

・純増 1 名。

・会員にふさわしい人材の情報を収集する。

・未来の地区指導者が選出できるよう会員の育成及びクラブの強化。

⑤奉仕活動の充実

・会員として職業倫理観を高める。

・広く地域社会の現状を認識し、密着した奉仕を行う。

・青少年夏期交換学生の受け入れ。

・インターアクトクラブへの協力。

⑥財団・米山への協力

・米山記念学会に一人当たり、普通寄付 3,000 円、特別寄付 15,000 円、計 18,000 円

の達成。

・ロータリー財団に、ＵＳ130＄の寄付の達成。

・べネファクター1 名以上の達成。

⑦常任委員長

・担当する各委員長と積極的に連携をとり、委員会活動の充実を図る。

⑧特別休会日

・2010 年 12 月 28 日、2011 年 1 月 4 日 予備日 2 日間

歴史と伝統のある葛生ロータリークラブの幹事を仰せつかりまして、緊張と不安でいっぱ

いであります。谷会長を補佐して頑張りますので、今後ともご指導、ご協力をよろしくお願

いいたします。

幹事報告としては、理事会議事録の発表として、年間行事計画と 7 月のプログラムが承認

されました。また、50 周年経費に関する特別会費徴収の件については、次回までに検討する

ことになりました。飯塚則章会員退会の件が承認されました。

幹事報告及び就任挨拶



本日の出席
会員数 義

39 名

本日の欠席者 中川 馬場会

前回の出席

(修正)

前例会日

6/29

・アシス

谷 和文君
会長として一

皆出席を頂き

岩崎昇一郎君
2010～2011

いい幹事でお

吉澤兵左君 新会場での例

野部栄一君 新しい例会場

新会場発足の

奥山國之君

谷会長・岩崎

下さい。期待

併せて新例会

江田惣平君
新例会場よろ

立派に改装さ

小林祥郎君
谷年度の出発

新会場の感想

田澤秀文君
谷・岩崎 新

ガンバレ 谷

坪内 馨君

新田・須藤年

し、また新た

例会場の移転

吉澤慎太郎君 谷新会長 岩

横塚信也君 谷・岩崎年度

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

4

務出席者数 欠席数 事前メーク

28 名 2 名 0 名

会員

欠席数 事前メーク 修

9 名 2 名

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

一年間一生懸命がんばります。よろしく

きありがとうございます。小玉ガバナー

谷年度の幹事です。皆様の御協力と御指

おわれる様がんばります。よろしくお願

例会、50 年前の創立当時を思い出してい

場に出席出来た喜びと、谷・岩崎年度の

の記念品を作らせて頂きまして有難うご

崎幹事 これから一年間大いにリーダー

待しております。

会場のスタートをお祝い申し上げます。

ろしくお願いします。

され関係者の皆さんに感謝申上げます。

発おめでとうございます。

想はいかがでしょうか？

新会長・新幹事の門出を祝して!!

谷 岩崎 葛生ロータリークラブ

年度の数々の事業の無事成満を祝し、そ

たな谷・岩崎年度の大いなる飛躍を期待

転と共に心を新たにして頑張りましょう

岩崎新幹事 一年間よろしくお願い致し

度の新たなるスタートと、新例会場のス

新 田 実 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

出席率

94.7％

修正出席率

95.0

２（サムディー）

５－４４５１

くお願い致します。

補佐をお迎えして。

指導をいただき来年

願いします。

います。

の発足を記念して。

ございます。

ーシップを発揮して

その労苦に敬意を表

待いたします。

う

します。

スタートを祝して。
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福島秀治君

谷会長、岩崎幹事 就任おめでとうございます。一年間頑張って下さ

い。又、出席委員長を仰せつかりました。皆様のご協力よろしくお願

い致します。

酒庭和一君
谷会長、岩崎幹事 1 年間よろしくお願い致します。

小林ガバナー補佐、1 年間ありがとうございました。

皆出席 11 年を頂いてありがとうございます。

中田秀昭君
新田前会長、須藤前幹事御苦労様でした。

谷会長、岩崎幹事 1 年間よろしくお願いします。

関口文雄君
谷会長、岩崎幹事 新例会場により 1 年間ガンバッテ下さい。

皆出席をいただきまして。

八下田幸三君

「例会場リニューアルオープン」おめでとうございます。

名誉会長、社長始め、吉澤石灰㈱関係者の皆さまには心から感謝申し

上げます。また、引越作業に従事しました山野井運輸の皆さん、会員

の方々 ご苦労様でした。

谷会長、岩崎幹事一年間よろしくご指導賜りたくお願い申し上げます。

齋藤孝之君
谷年度のスタートを祝して、1 年間宜しくお願いします。

併せて皆出席(4 年)をいただきました。

中田英昭君
8 日が記念日ですので、何かお祝いを考えないとと思っています。

ありがとうございます！

小曽戸健治君
谷会長、岩崎幹事 一年間宜しくお願い致します。

新田前会長、須藤前幹事 お疲れ様でした。

立川宣弘君
谷年度のスタートを祝して。今年一年ＳＡＡの委員長を務めさせてい

ただきます。よろしくお願い致します。

須藤功一君

1 年間大変お世話になりました。ご協力ありがとうございました。

谷会長、岩崎幹事様 これからガンバッテ下さい。皆様方もご協力お

願いいたします。

新田 実君
新しい例会場で迎える創立 50 年度のスタートの日です。

谷会長、岩崎幹事さん、1 年間宜しくお願いします。

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報委員長 丹波紀征 副委員長 齋藤孝之
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2400 回 22.7.13 例会場 於：若葉 PM 18：00～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

11 日に行われた参議員選挙、歴史的な政権交代から１年足らず、県民・国民は政権与

党に対して厳しい評価を下しました。そのため与野党逆転の「ねじれ国会」になってし

まった今、経済及び景気回復や社会保障といった国民にとって一番大切なことが大丈夫

だろうか、そんな心配がでてきました。

いずれにしろ経済が安定し、景気が回復することを祈るしかありません。皆様はどう

考えますか。そして政権や首相が次々に変わる「日本」、世界からの信頼関係が失われる

のではないでしょうか。心配です。

さて本日は新旧役員歓送迎会です。一年間、ご尽力いただいた新田直前会長、須藤直

前幹事、そして新田年度の役員の皆様、ほんとうにご苦労様でした。また本年度の役員

をお願いした皆様には、一年間よろしくお願いします。

谷年度の幹事を仰せつかりました。今年は 50 周年と記念すべき

時期に幹事になりました。この１年間よろしくお願いいたします。

１年間ありがとうございました。トレッキングシューズを買ってまいりました。

谷会長、岩崎幹事におかれましては、どうぞ１年間頑張っていただきたいと思います。

幹 事 挨 拶

直 前 会 長 挨 拶

会 長 挨 拶



１年間ありがとうございまし

谷会長におかれましては、こ

本日の出席
会員数 義務

39 名 2

本日の欠席者 なし

前回の出席

(修正)

前例会日

7/6

・アシス

谷 和文君

新田直前会長

苦労様でした

また、本年度

岩崎昇一郎君
新田前会長、

谷年度も 1 年

須藤功一君
記念品をいた

谷会長、岩崎

酒庭和一君
谷会長、岩崎

新田直前会長

奥澤松利君
新田前会長、

谷会長、岩崎

齋藤孝之君
新田直前会長

1 年間御世話

新田 実君
谷会長、岩崎

本日は、あり

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報委員長

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

直 前 幹 事 挨 拶

2

した。職務をまっとうすることができま

これから１年頑張っていただきたいと思

出席者数 欠席数 事前メーク

28 名 0 名 0 名

欠席数 事前メーク 修正

2 名 0 名 9

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

長、須藤直前幹事、そして新田年度役員

た。

度の役員の皆様 1 年間よろしくお願いい

須藤前幹事、1 年間ご苦労様でした。

年間よろしくお願いします。

ただき、ありがとうございました。

崎幹事、1 年間ガンバッテください。

崎幹事、がんばれ‼

長、須藤直前幹事、こんどは少し遊びま

、須藤前幹事 1 年間御苦労様でした。

崎幹事 1 年間よろしくお願い致します

長、須藤直前幹事、御退任おめでとうご

話になりました。

崎幹事さん、宜しくお願いします！

りがとうございます！

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

丹波紀征 副委員長 齋藤孝之

新 田 実 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

した。

います。

出席率

100％

正出席率

4.7％

２（サムディー）

５－４４５１

員の皆様、１年間ご

いたします。

ましょう。

す。

ございます。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2401 回 22.7.20 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

第 2550 地区夏期交換学生のナイル・ストリブリンクとホ

ストファミリーの中田会員の奥様とお嬢様の中田みのり様

です。そしてジュリアナ・ワトキンスパターソン・モアとホ

ストファミリーの林様、そしてお嬢様の林瑞子様です。

二人は 7 月 11 日から岩舟ロータリークラブが企画した体

験プログラムに参加し、陶芸・浴衣着付け・染物・絵手紙

を体験し、13 日には岩舟ロータリークラブの例会にも出席

し、14 日には東京ディズニーランドにも行って来ました。

7 月 11 日～18 日までジュリアナが中田様に、そして 18 日～24 日までナイルが中田様

に来ています。林様のところと交換いたしました。

そして中田みのり様と林瑞子様は、今度は夏期交換学生として 7 月 24 日から約一ヶ月

間アメリカに向けて出発します。

梅雨も明け、夏本番。高校球児が甲子園を目指し連日、猛暑の中一球一打真剣に白球

を追っている姿をみると、「今年も暑い夏がやってきたんだな」と思います。しかし甲子

園の道はなかなか遠い道であり、実力だけではなく運も見方にしないと勝ち抜くことは

難しいです。全国の高校球児が甲子園を目指してこの瞬間も頑張って戦っています。一

回戦もなかなか勝ち進めないチーム、すなわち名門校でないチー

ムでも一人一人が真に甲子園を目指して頑張っている姿や目標を

もって一直線に努力に努力を重ねた彼らの視線はすばらしいもの

であり、「若者はいいなあ」と思います。

我々が応援する青藍泰斗高校も順調にベスト 8 まで勝ち進んで

きました。しかし、これからが正念場、20 年ぶりの甲子園に向か

ってわれわれも熱い応援をしようではありませんか。目標まであ

と 3 勝。がんばれ青藍ナイン！

お 客 様 紹 介

会 長 挨 拶



【ジュリアナ・ワトキンス

私の名前は、ジュリアナです

文化とファッションがあるから

【ナイル・ストリブリング

こんにちは、私の名前はナイ

ケットと食べること、それと読

ファッションと文化があるから

今日は

がとうご

りますが

ります。

7 月 17 日、ホテルサンルー

ァミリーと岩崎幹事、斎藤新世

相子会員から体調不良のため

また、寺内会員ですが、「病状

す。皆様によろしく」とのこと

・7 月 15 日に上期会費を引き落

入金を確認後、領収書を発行

・来週、理事役員会を開催いた

【クラブ奉仕委員会】 奥

〔活動方針〕

①国際ロータリークラブ レイ

のテーマを充分理解し、瀬下

②葛生ロータリークラブ 谷和

たクラブ運営をプログラム委

員会と一体となってクラブ活

例会はロータリーの基本活動

会作りを目指します。

プログラム委員会、出席委員

員の皆さんと情報を共有して

夏 期 交 換 学 生 挨 拶

ク ラ ブ 協 議 会

会 長 報 告

幹 事 報 告

2

スパターソン・モア様】

す。母と猫と住んでいます。私が日本に

らです。みなさんとお会いできてとても

グ様】

イルです。私は母と妹と住んでいます。

読書です。私が日本に来たかった理由は

らです。

【中田みのり様】

は、このようなすばらしい機会を与えて

ございます。アメリカに行くにあたって

が、できることを精一杯やろうと思うの

トで夏期交換学生のサヨナラパーティー

世代委員長と私が参加いたしました。

め、6 月をもって退会届が提出されました

状もよくなりもう少し休めば、またロー

とです。

落とししました。

行いたします。

たします。

奥澤松利委員長

イ・クリンギンスミス会長の「地球を育

下ガバナーの方針とテーマへの達成に努

和文会長のテーマ「５０年の思いを、地

委員会、出席委員会、Ｒ家族委員会、ニ

活性化の為に活動していきます。

動と位置付け、クラブ会員間の心の交流

員会、Ｒ家族委員会、ニコニコボックス

て、円滑な委員会活動を目指します。

に来た理由は、違う

うれしいです。

私の趣味は、バス

は、テクノロジーと

てくださって、あり

て不安もたくさんあ

ので、頑張ってまい

ーが行われ、中田フ

た。

ータリーに参加しま

み、大陸をつなぐ」

力してまいります。

域に発信」に沿っ

コニコボックス委

を深められる、例

委員会、SAA の会
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〔事業計画〕

谷 会長の行動計画・目標の中にあります、重要課題の② 例会の充実がクラブ奉仕委

員会のテーマである。

＊委員会の編成表では、SAA（会場監督）はクラブ奉仕委員会に入っておりません

が、担当委員会と SAA と連携を深め、例会の充実を図ります。

＊プログラム委員会は、外部及び会員の卓話を積極的に導入し、会員の知識の向上

を図ります。

＊ロータリー家族委員会は、会員及びその家族同士の親睦を図ります。

＊出席委員会は、例会内容も把握しながら、会員の出席の向上を図ります。

＊ニコニコボックス委員会は、クラブ四大奉仕（クラブ奉仕（新世代）・職業奉仕・

社会奉仕・国際奉仕）を行うときの重要な財源になるため、会員にご理解を頂き、

多くの投入を図ります。

【情報委員会】 中田英昭委員長

〔活動方針〕

入会して間もない頃は、先輩方がやさしく説明してくれるロータリーの話すら、よ

く理解できずに戸惑うことが多かった事を思い出します。早くロータリーの事を知り、

ロータリーに親しもうと思っても「何を読めばいいのか？」と思う新会員の時のよう

に、ロータリーの情報をいち早く解りやすく、会員の皆さまにご紹介できるような活

動を行います。そして、その時の写真や記録を収めた広報誌やデータ等をクラブの

為に保存しておきます。

〔事業計画〕

広報、ＩＴ推進、会報、雑誌ロータリー史料の各委員会と情報を共有化する為に、

会合等により連絡を密にする事で効果的な情報活動を行う。

①例会でのロータリー情報を理解させる為、卓話や週報を活用するなどの方法も提案

する。

②ガバナー月信、THE ROTARIAN、ロータリーの友等の情報誌を読ませることで、

ロータリー知識の向上を図る。

③国際ロータリーのホームページには、ロータリアンに必要なさまざまな最新情報が

紹介されています。特に今年は規定も変更されているので、それらの資料をダウン

ロードするなどして、会員に解読し周知させる。

【会員組織委員会】 小林祥郎委員長

〔活動方針〕

ＣＬＰ導入に伴い委員会は、『会員増強、会員選考も職業分類、Ｒ情報』の４部門

を担当いたしますが、本年は葛生クラブ設立５０周年の節目を迎えます。過去の周年

度を見てもわかるように、退会者が多く要注意年度です。各委員会が協力して会長方

針の純増１名を円滑に進めます。

〔事業計画〕

①入会の浅い会員をやさしくサポートする。

②高齢者会員の退会の防止につとめる。

③資質のある有望な候補をリストアップして、その人物に

もっとも親交のあるロータリアンを向けて勧誘する。



④すでに退会された元ロー

⑤ノミタリーを適時開催し

【ロータリー家族委員会】

ゴルフ部会への再入会のお

会費は来週徴求いたします

本日の出席
会員数 義

39 名

本日の欠席者 阿山 坪内

前回の出席

(修正)

前例会日

7/13

・アシス

谷 和文君 夏期交流学生

岩崎昇一郎君
ジュリアナ、

田さん、林さ

吉澤慎太郎君 イースター島

中田英昭君
ジュリアナさ

て、たま子ち

齋藤孝之君

ミス・ジュリ

おいで下さい

しんで来て下

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報委員長

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

各 委 員 会 報 告

4

ータリアンの後継者にアタックする。

して情報の交換をする。

小曽戸委員長

お願いのため、回覧しております。

すので、１年間よろしくお願いいたしま

務出席者数 欠席数 事前メーク

28 名 3 名 0 名

中川会員

欠席数 事前メーク 修

0 名 0 名 100％(

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

生をお迎えして、青藍泰斗高校の優勝を

、ナイルさんとホストファミリーの皆様

さん気をつけて行ってください。

島で皆既月食を見てきました。

さん、ナイルさん、ようこそいらっしゃ

ちゃんと、みのりをよろしくお願いいた

リアナ、ミス・ナイル ようこそ葛生ロ

いました。中田さん、林さん、お体に気

下さい。

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

丹波紀征 副委員長 齋藤孝之

新 田 実 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

す。

出席率

92.1％

修正出席率

例会場変更の為)

２（サムディー）

５－４４５１

を願って

様をお迎えして。中

ゃいました！ そし

たします

ータリークラブへ、

気を付けて大いに楽

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2402 回 22.7.27 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

連日の猛暑、佐野では毎日 34℃～35℃と続き、群馬県の前橋・館林では 36℃～37℃と

異常なほどの天候が続いています。県内においても熱中症で数名の人が亡くなり、毎日

のように救急車で運ばれる人がいます。水分をうまくとり、なるべく直射日光に長時間

当たらないようにしたいものです。

そんな中、全国高校野球選手権栃木大会では佐野日大高校が優勝

し 9 年ぶり 6 度日の甲子園出場が決まりました。惜しくも青藍泰斗

高校は敗れてしまいましたが、同じ地元の佐野日大高校の健闘を祈

りたいものです。

また名古屋場所も千秋楽をむかえ全勝で横

綱白鵬が優勝し、これで 3 場所連続の全勝優勝、

あの名横綱大鵬の連勝記録も破り名実ともに大

横綱としての風格がでてきました。場所前、賭博問題や暴力団関与の

不祥事が相次ぎ開催も危ぶまれる中、白鵬の頑張りは見事なものでし

た。表彰式では天皇賜杯もなく表彰状と優勝旗が贈られただけ、それ

でも応援してくれた皆様に感謝し涙ぐんでいた横綱を見ると、角界で

の日本人の不甲斐なさに「残念だな」と思います。

今我々も、お盆を前に先祖たちが持っていた「日本人の心」というものを考えてみる

いい機会ではないでしょうか。

・原人まつり協賛金授与…佐野商工会事務局

・7 月 24 日(土) 夏期交換学生がアメリカに帰国しました。

また、同便で中田みのりさんがアメリカに出発しました。

地区大会のパンフレットを配布しましたのでご覧ください。

また、前期の会費領 収書も確認してください。

会 長 挨 拶

幹 事 報 告

会 長 報 告
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【奉仕プロジェクト委員会】 酒庭委員長

〔活動方針〕

谷会長テーマ「50 年の思いを、地域に発信」と、

50 周年記念事業を成功させるために努力・協力する。

職業奉仕、社会奉仕、新世代、国際奉仕の各委員会が、より活発に活動できるように連

携を図りながら、RI 会長テーマ『地域を育み、大陸をつなぐ』というテーマに到達でき

るように汗を流したいと思います。

〔事業計画〕

常に連携を密にし、協議する。また、各委員会と合同で炉辺会議を開催し、相互の情報

を収集する。

なお、8 月 3 日、奉仕プロジェクト委員会とロータリー財団委員会と合同で炉辺会議を開

催する予定です。

【ロータリー財団支援委員会】 長島徹委員長

〔活動方針〕

日本のロータリーがしている国際ロータリー財団への貢献は、計り知れないものがあり

ます。この結果として、国際ロータリーにおける日本の地位は今や不動のものとなって

おります。

言うまでも無く、これらはロータリー財団や米山記念奨学会に対する会員の方々からの

尊い寄付に基づいての結果であるのですが、昨今使途についての疑問の声や会計処理へ

の疑問などの声が出ているのも事実です。地域のクラブできることは限られております

が、皆様が快く寄付いただけるような情報の提供とその公開をすすめていきたいと思い

ます。

〔事業計画〕

ロータリー財団の年間 130＄の寄付の達成、米山記念奨学会の委員会が、一人当たり普通

寄付が 3,000 円、特別寄付 15,000 円、計 18,000 円の地区目標を達成できるよう環境を

整えていきたいと思います。皆様のご協力をお願いいたします。

【50 周年実行委員会】 吉澤慎太郎委員長

〔活動方針〕

来年 5 月 28 日(土)、葛生ロータリークラブ 50 周年記念事業を行います。式典の方は、

会員の皆様全員の参加をお願いし、全員に役割を担っていただき行いたいと思います。

事業内容としては 50 周年記念誌の作成、米山財団等への寄付、今後、社会奉仕委員会と

詰めてまいりますが、地元への社会奉仕活動、そして当日は、記念コンサートを行いた

いと考えております。

予算については、現在作成中でありますが、やはり特別会費を徴収しなければ成り立た

ないと考えますので、検討後速やかにご案内申し上げます。皆様のご協力を得、50 周年

の歴史に区切りをつけ次の 100 年に向かっていきたいと考えます。

ク ラ ブ 協 議 会



【ロータリー家族委員会

ゴルフ部会の会費徴収

【情報委員会】 中田

情報委員会炉辺会議を

また先週の土曜日、私

としてアメリカに向け

本日の出席
会員数

39 名

本日の欠席者 小林

前回の出席

(修正)

前例会日

7/20

・ア

谷 和文君
どうに

あと十

永井成雄君
はじめ

谷会長

八下田幸三君
7 月 24

私にと

中田英昭君

佐野日

ですが

をお願

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東Ｒ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報委

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

各 委 員 会 報 告
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会】 小曽戸委員長

収の件、よろしくお願いいたします。

英昭委員長

を、本日開催します。

私の次女みのりが、夏期交換学生

け出発し、無事到着致しました。

義務出席者数 欠席数 事前メー

28 名 5 名 0 名

中川 馬場 藤井 吉澤(浅)会員

欠席数 事前メーク

3 名 0 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

か一ヶ月が終了しようとしています。

一ヶ月よろしくお願いします。

て、新例会場に来ました。

、岩崎幹事、1 年間ご苦労様です。よろ

日(土)長男夫婦に女の赤ちゃんが誕生

って待望の初孫です。

大 甲子園出場を祝い!!準決勝で青藍と

…。青藍の分までがんばってほしいです

いいたします。

木曜日 12:30～ 道の

ＲＣ 水曜日 12:30～ レスト

月曜日 12:30～ ホテ

火曜日 12:30～ 岩舟

委員長 丹波紀征 副委員長 齋藤孝之

新 田 実 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ーク 出席率

名 ％

修正出席率

92.1％

０３２（サムディー）

８５－４４５１

ろしくお願いします。

しました。

と対戦だと思っていたの

す。皆様には、サポート

駅 どまんなか田沼

トラン大津栄

ルサンルート佐野

会館

之
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2403 回 22.8.3 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

7 月 24 目栃木県消防操法大会が炎天下の中、栃木県消防学校で県内 8 支部から 16 チー

ムが参加し大会が行われました。

佐野市消防団では、市大会を勝ち抜いた葛生支団の第 23 分団

(旧 2 分団) ・第 31 分団（旧 10 分団）が出場し、31 分団が小

型ポンプの部において県で準優勝しました。惜しくも 23 分団は

入賞できませんでしたが、善戦健闘をいたしました。

県大会出場のため約１ケ月間毎晩消防署の職員の指導を受

け、頑張ってくれている団員には頭の下がる思いです｡昼夜問わ

ず火災､水害、人命救助と地域のため頑張ってくれている団員に

心から敬意を表します。消防団も全国的に人材不足でなかなか理

解を示し入団していただける人が少なく、佐野市においても 20

名くらいの欠員で活動を行っております。近年では女性に入団し

ていただく消防団もあります。佐野市も女性消防団員を募集し、

火災予防・広報活動を行っております。多くの若い人達に地域の

消防団活動に参加していただければありかたいです。

話は変わりますが、今月は会員増強月間です｡葛生ロータリーも６月末で２人の退会者

が出てしまい、50 周年を迎え、会員の増強は急務です。しかしだれでも良いわけではあ

りません。伝統ある葛生ロータリーの活動を理解し、職業倫理観のしっかりした新入会

員でなければなりません。会員のみなさまのネットワークで、すばらしい人材の紹介を

お願いし、新入会員を入会させたいものです。よろしくお願いいたします。

誕生祝 新田 実会員、丹波紀征会員

会 長 挨 拶

会 員 表 彰
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8 月 1 日（日）、インターアクト年次大会が、文星高等学校で行われました。地区委員と

して、関口文雄会員、当クラブからは担当の斉藤会員と小曽戸会員が出席しました。

また、すでにご連絡の通り、9 月 25・26 日は地区大会です。

・今年度の現況報告書を発注します。

・7 月 27 日の理事・役員会の議事録を配布しました。

・8 月のプログラムが承認されました。

・50 周年記念事業特別会費徴収の件については、概算予算案の通り承認されました。

・2 階のトイレの改修工事が終了しました。

【プログラム委員会】 八下田委員長

〔活動方針〕

１．例会に対する参加意欲を向上させるため、興味が湧くような内容を考えます。

２．出席者に役立つ情報や資料を用意できるように、卓話者や講師の選定に努める。

３．年間・月間プログラムをネット上で閲覧できるようにパソコンにデータ入力を図る。

〔事業計画〕

１．第１例会では、各種お祝いや表彰を主体にする。

２．第２例会では、各強化月間の担当委員会による卓話をお願いする。

３．第３例会～第５例会にかけて、会員の卓話や外部講師による講和を計画する。

４．前月にプログラムが配布できるように準備する。

【出席委員会】 福島委員長

〔活動方針〕

例会出席はロータリーの基本であり、奉仕活動の第一歩と考えます。また、例会に出席

することにより会員同士の親睦と相互理解が生まれるものと思います。

その意味で例会へ出席することの重要性を訴えるとともに、欠席の場合は他のクラブで

メークをお願いし、出席向上を図りたいと思います。

※メーク…例会の前後 14 日間（例会の定例の時の前 14 日）または（後の 14 日以内）

〔事業計画〕

１．皆出席の表彰

２．ＳＡＡ並びにプログラム委員会に協力していただき、例会場の和やかな雰囲気づく

りとともに、毎週の例会出席が楽しみとなるよう努力します。

３．例会欠席者へ、メークアップの勧誘。

４．各種行事へ積極的に参加を呼び掛ける。

（特に、ここ数年「地区大会」への参加人数が大変少なくなっています。）

５．小林前委員長が始めた「ラジオ深夜便」ですが、私の場合は内容を変えて今年も

続けます。

幹 事 報 告

会 長 報 告

ク ラ ブ 協 議 会
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【ＳＡＡ】 立川委員長

〔活動方針〕

会長・幹事・各委員長との連携を図り、スムーズな例会運営に

努めるとともに、和やかな充実した例会を心掛けます。

〔事業計画〕

１．通常例会は、各委員会と連絡を取り、充実した運営に心掛けます。

２．例会の席順は、例年通り７月と１月の年２回の変更をしていきます。

３．昼食については、葛生地区業者の方にご協力をお願いし、栄養を考え季節感のある

食事を提供いたします。

４．夜間例会では、会長・幹事・家族親睦委員長と相談のうえ、

楽しい有意義な例会ができるよう努めます。

【ニコニコＢＯＸ委員会】 新田委員長

〔活動方針〕

ニコニコボックス委員会は、身近な奉仕のための資金を集めるのがこの委員会の仕事だ

と考えます。職業奉仕、社会奉仕、新世代、そして国際奉仕活動の全ての資金がニコニコ

ボックスのお金で賄われます。更に、ニコニコボックスの発表は例会場を盛り上げて親睦

を増進させてくれます。

特に今年は 50 周年を迎えますので、会員の皆さんのご理解とご協力をお願いしていきた

いと思います。

〔事業計画〕

１.年間の目標投入計画を１００万円以上とします。

２.先輩委員のお知恵をお借りして、積極的にアプローチします。

本日の出席
会員数 義務出席者数 欠席数 事前メーク 出席率

39 名 28 名 2 名 0 名 94.7％

本日の欠席者 中川 馬場会員

前回の出席

(修正)

前例会日 欠席数 事前メーク 修正出席率

7/27 9 名 2 名 ％

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2404 回 22.8.10 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

百歳以上の所在不明の高齢者が全国で 75 名にもなっ

ています。問題の発端となったのは、東京足立区でミイ

ラ化した遺体で発見された男性。死亡届がないまま住民

基本台帳では 111 歳まで生き続けていた。その後も自分

の親の消息が分からないという人達が数多くいるのに、

驚かされました。いかに世知辛い世の中であっても、自分の親と何十年も会っていない

とか、今どこにいるのか分からないなどというニュースを見ると、全てのことではない

にしろこれからの日本は大丈夫だろうか？と心配になります。皆様はいかがでしょう

か？現在、民生委員や社会福祉協議会で高齢者や独居老人の見回りをしています。

ところで地域には必ず民生委員がいます。私も民生児童委員を 15 年ほどやらせていた

だいていますが、佐野市にも 242 名の民生委員がいます。大きな町内では数名、小さな

町内では 2 町内で 1 名と、必ず近くには民生委員がいます。町内の独居老人・高齢者家

族・母子家庭などを訪問し、健康状態や困った事がないかなどを確認し相談にのってい

ます。葛生地区でも 25 名、常盤・氷室地区で 14 名、計 39 名の民生委員が活動をしてい

ます。年に一度高齢者実態調査が 6～7 月で行われています。高齢者の皆様が安全で安心

な生活が出来るように活動しています。民生委員であってもなかなか個人のプライバシ

ーには入っていけません。昔は近所の人達が助け合って生活してきましたが、今の世の

中、他人にはあまり関らない風潮があるようです。

ところで今週はお盆です。なぜか墓参りやご先祖様の供養をすると、気持ちが落ち着

き穏やかになるものです。家族全員でご先祖さまをお迎えし、先祖の思い出につかりな

がら家族の絆を強めてはいかがでしょうか？

会 長 挨 拶
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誕生祝 永井成雄君、横塚信也君、奥澤松利君

・現況報告書を配布いたしました。

・8 月 17 日はインターアクトの合同例会が行われます。

皆さんの出席をお願いいたします。

・足利、佐野ロータリークラブの週報がきています。

【広報・ＩＴ推進委員会】 阿山委員長

〔活動方針〕

葛生ロータリークラブの活動が、葛生の地域の人々に真に理解され共感を得るようわか

り易く広く広報・ＰＲしていきたい。

〔事業計画〕

１．葛生ロータリークラブの活動状況を地元新聞等への取材依頼、折込ＰＲを実施する。

２．クラブ会報誌を公機関等に配布する。当会報誌は田沼ロータリークラブと類似して

いるようなので、独自性を出すよう努める。

３．ＩＴ推進化のために関係委員会と連携する。

【会報委員会】 丹波委員長

〔活動方針〕

クラブ週報の発行に際しては、次回の定例会までに発行することを基本とし、写真等の

掲載を多くするなどわかり易い内容に心掛け、定例発行に努めてまいりたいと考えます。

特に、ホームページに掲載されるので、誤字・脱字等には十分注意してまいりたいと考

えます。

また、編集に際し、引続き卓話等についての原稿の作成。提出をよろしくお願いいたし

ます。

〔事業計画〕

１．クラブ週報は、次回定例会までに発行・配布いたします。

２．スムーズな週報発行に際し、卓話内容等については原稿・メモの作成を引続き

お願い致します。

会 員 表 彰

幹 事 報 告

会 長 報 告

第 2 4 回 ク ラ ブ 協 議 会



３．定例会内容掲載不備、

図ってまいります。

【雑誌・ロータリー史料

〔活動方針〕

ロータリーの友を多くの

ご理解いただけるよう努

〔事業計画

前年度を

皆さんに

よう努力

今年度会員増強委員会委

員組織委員会常任委員長を

きがいとしている福島秀治

名で１年間活動してまいり

まず、今年度の会員増強

年記念事業が行われるとい

ばいけないと考えておりま

ご協力をいただきたいと思

そこで、当委員会の「活

止及び純増１名を目標と

委員会はもとより会員各位

た。そして、「事業計画」

１．退会者が出ないよう

計画する。

２．委員会及び関係者に

ふさわしい人材を選

３、将来に向けての会員

宣伝・啓蒙を行う。

この３点の基本計画を基に

強が会員増強月間の柱とな

たらに数を増やせばよい

テイタスにそぐわない人は

頑固に貫き通したいと考え

すので、ふんどしをしっか

長、酒庭委員、ということ

退会防止にしても会員増

だろうと思います。言葉で

時代と共にロータリーに対

卓 話 「会員
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、誤字・脱字等をなくすためにも書記体

料委員会】 中川委員長

の会員の方に読んでいただいて、

努力していきたい。

画〕

を踏襲してロータリーの友の掲載内容を

に知っていただきたい内容を読みやすい

力していく。

委員長を仰せつかりました田澤です。当

を擁して３名のメンバーで構成されてお

治副委員長と酒庭和一委員、そして委員

ります。よろしくご協力をお願いいたし

強委員会の大きな使命として、谷年度に

いうことで、最低でも谷会長が掲げる純

ます。この趣旨を踏まえ、福島君、酒庭

思います。

活動方針」として、谷会長の行動計画に

して、未来の地区指導者を担えるような

位と意思の疎通を図りながら行動する。

としては、

うプログラム委員会等と連携を密にし、

において情報交換を行い、葛生ロータリ

選出推薦する。

員確保のため広報委員会と連携し、広報

に１年間活動していく訳でありますが、

なる事業であります。ただ、増強、増強

と言う訳ではないということです。葛生

は、推薦しない。決して数合わせに走ら

えております。その上で、最低１名以上

かり絞め直さないと難しいだろうと思っ

とであります。よろしくお願いします。

増強にしても、一委員会だけでの力だけ

では簡単に言えますが、今のところ私に

対する考え方が変わってきていることは

員増強月間に因んで」 会員増強委員会

体制の管理・充実を

をご紹介するとともに、

いかたちでご紹介できる

当委員会は、小林祥郎会

おります。会員増強を生

員長の私・田澤、以上３

します。

に葛生クラブ創立５０周

純増１名は達成しなけれ

庭君には特段のご理解と

に基づき、会員の退会防

な人材の確保を目指して

ということを掲げまし

そのための施策を

リークラブ会員として

報誌等にクラブの

要は退会防止と会員増

強と言っても、むやみや

生ロータリークラブのス

らない。この姿勢だけは

上確保するということで

っています。福島副委員

けでは大変、難しい問題

には名案が浮かびません。

は事実だと思います。ま

会 田澤秀文委員長
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た、葛生クラブにおいても少しずつ雰囲気が変化してい

ることもまた事実だと思います。

「最近、ロータリーが面白くないなあ」という声を時々

耳にするようになりましたが、何が変わったのでしょう

か。この何かが見つかれば、答えはおのずから見えてく

る筈だと思います。私には分かりません。この「何か」

を探していただくことを今日の会員増強委員会からの宿

題にしたいと思います。是非、知恵を絞って回答をいた

だきたいと思います。優秀賞には、出席委員会に対抗して豪華商品を用意いたします。

よろしくお願いします。

私の個人的な見解ですが、各年度ごと、会長が知恵を絞って、新会長のカラーを出し

て活動しております。そのこと自体はとても重要で大事なことだと思いますが、一歩下

がって考えてみると、新会長が行おうとしていることの何かが葛生クラブのカラーなり

ステイタスに照らし合わしたとき、どうなのかという問題、時代の移り変わりによって

形は変わるかも知れませんが、時代がどう変わろうとも、不変なものはある筈だと私は

考えます。したがって、葛生ロータリークラブにも５０年の伝統が築き上げたカラー、

ステイタスがある筈でその重みを失ってはならないと思います。それでは、その葛生ク

ラブの伝統あるカラー、ステイタスってどういうことですかと問われると、これまた大

変、難題で、一口や二口では表現できないものだろうと思います。たとえば、些細なこ

とですが、昔から継続して行われてきたこと、葛生クラブにとってマニュアル化された

もの、そのことが良いか悪いか別として、各セクションごとの引継ぎが十分になされて

ないのではないか。こうしたことが繰り返されると伝統は失われ、特に新入会員の方々

は何も知らされず、自分の或いは自分たちの常識で物事をくくってしまうという弊害が

起きてくる。そのうち、そういう人たちの集団が多勢を占めるようになる。そして、そ

の一つの現象として「最近、ロータリーは面白くない」という発言が生まれてくる。勿

論、昔から継続的に行われてきたことがすべて正しいとは言っておりません。直すべき

ところはより良い形に変えて行くという行為は大変重要ですが、その前提に歴史とか伝

統の歩みというものを知った上でというのがつくのではないかと思います。いずれにし

てもその正体について私が言及するにはあまりにも難し過ぎるのでこの問題も豪華商品

付宿題にしたいと思います。

こんな想いを踏まえて、会員増強或いは退会防止を考えてみたいと思います。現在、

数名の入会候補者の名前が挙がっておりますが、入会候補者というより、これから「あ

たり」をつけようかと考えている方と言った方が適切かと思いますが、ことは慎重に進

めたいと考えております。井戸端会議的に「実は○○さんを今ねらってんだよ」的な発

言は謹んでもらいたい。関係者で検討し、理事会を通して公になった時点で意見なり感

想なりを発言願いたいと思います。それが奥ゆかしいロータリアンであり、ロータリー

の心であると信じるからであります。

私が葛生ロータリークラブに入会したのが、1988 年、昭和 63 年 9 月 1 日であります。

推薦人はチャーターメンバーの吉澤兵左会員であります。あと一ヶ月足らずで、ロータ

リー歴、満 22 歳となります。既に出席免除をいただきました。そして拍手要因の身とな

り、気ままな立場で勝手な言動を繰り返している我が儘なロータリアンでありますが、

ロータリアンとして多少なりとも認めていただけるならという前提で、とりあえず提案

を一つさせていただきたいと思います。

何時の時点からか記憶はありませんが、公の場で会員を紹介するときや指名するとき



などに、現在のような形で

で何時から呼ぶようになっ

葛生クラブに入会した頃は

も等しく、勿論、目下から

常識だったのであります。

いう立場にあった私ですが

と呼ぶように教え込まれた

諸先輩方を君付けする訳で

実行している現実の中で

した。意外とこんなところ

た記憶があります。名前を

えば、ロータリーの権威み

ロータリーへの想い、人そ

付け」を励行することに

ーの原点かもしれない何か

ょうか。「君付けの習わし

そういうことで、例えば、

慎太郎君といった具合で、

のが一般的ではありますが

回しは如何でしょうか。

イタスの一つだと思います

以上で終ります。宿題は

待しております。

本日の出席
会員数

39 名

本日の欠席者 立川 新

前回の出席

(修正)

前例会日

8/3

・ア
欠席の連絡

5

で田澤さんとか田澤会員と言った「さん

ったのでしょうか。昔という表現には抵

は、全員「君」付けで呼んでおりました

ら目上の方に対しても、「君」付けでした

。ですから私の年齢、当時で言えば、新

が、半ば強制的に「吉澤兵左君」、「江田

た訳です。その当時、私には大変恐れ多

ですから、最初はためらいもありました

自然といつの間にか抵抗感なく「吉澤兵

ろにロータリーの真髄があるのかなとい

を呼ぶとき、若い私にとって何かトキメ

みたいなものを感じたのかも知れません

それぞれ色々なパターンを持っていると

よって何か、昔、私が味わった何かを、

かに触れられるのではないかという気が

」、これは万国共通のロータリーのルー

、誕生祝とかニコニコボックスの紹介の

、また、谷君を呼ぶとき、現在では「谷

が、会長を紹介するときにも「会長、谷

この方がかっこよく聞こえませんか。こ

す。

はサボらず提出してください。退会防止

義務出席者数 欠席数 事前メー

27 名 2 名 4 名

新田会員

欠席数 事前メーク

0 名 0 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ん」付けや「会員」付け

抵抗がありますが、私が

た。後輩も同年兵も先輩

た。それがロータリーの

新参者の若輩者というと

田惣平君」、「奥山國之君」

多い「吉澤会長」を初め、

た。しかし、先輩諸氏が

兵左君」と呼んでおりま

いった感慨をその頃持っ

メク想いが、大げさに言

ん。ロータリーの原点、

と考えますが、この「君

もしかしたらロータリ

がするのですが如何でし

ールではないでしょうか。

の時、永井成雄君、吉澤

谷会長」という形で呼ぶ

谷和文君」といった言い

これもロータリーのステ

止の良薬になることを期

ーク 出席率

名 94.7％

修正出席率

84.2％

０３２（サムディー）

８５－４４５１
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谷 和文君

クラブ現況報告書ができあがりました。吉澤記念美術館より孟母断機

(もうぼだんき)をおかりし、すばらしい表紙がつきました。

ありがとうございます。

横塚信也君
誕生祝を頂いてありがとうございます。気持ちと体がバラバラな 60？

才基礎体力の構造改革を心掛けたいと思います。

中田英昭君
元会員の飯塚くんと甲子園に行ってまいりました。健闘むなしく残念

な結果でしたが、ご支援下さました皆様ありがとうございました。

坪内 馨君

13～16 日はお盆です。ご先祖様に感謝の気持ちをささげましょう。

お墓のおそうじはお済みですか？お寺へのごあいさつもお忘れなく!!

永井先生どうぞご自愛下さい。

永井成雄君
横塚先生が耳もとで「幾つになったんですか」とささやかれました。

ちっとも嬉しくない誕生日です。

奥澤松利君
誕生祝をいただきありがとうございます。早いもので 61 才になりまし

た。今後共、宜しくお願い致します。

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報委員長 丹波紀征 副委員長 齋藤孝之

ニコニコＢＯＸ報告 新 田 実 委 員 長
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2405 回 22.8.17 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

青藍泰斗高校インターアクトクラブの皆様、ようこそ合同例会においでいただきあり

がとうございます。本年度の会長の谷和文と申します。よろしくお願いします。

青藍泰斗インターアクトクラブは 2003 年 2 月 5 日葛生ロータリーがスポンサーとして

設立され、それから 8 年すばらしい事業ならびに活躍をされており、2008 年 8 月には年

次大会のホスト校として立派に役割を果たし、その間には国内外の研修や高校生ライラ

セミナーにも積極的に参加し足尾の植林をはじめ多くのボランティア活動にも参加さ

れ、スポンサーロータリーとしてほんとうにすばらしいクラブだと思っております。

葛生ロータリークラブでも本年 11 月で 50 周年を迎えます。式典も来年 5 月 28 日に決

定しており、皆様にも参加していただきます。今年の会長テーマは「５０年の思いを地

域に発信」です。地域の人達にもっとロータリーを理解していただき、なおいっそう存

在感のあるクラブを作り上げたいと思っています。そのためにもインターアクトクラブ

の皆様にもご協力よろしくお願いいたします。

さて、話は変わりますが 8 月 13 日の下野新聞にうれしいニュースがありました。わず

か 100 人足らずの小学校、各学年１クラスそれも 20 人足らず、１町内の小さな小学校佐

野市立南小学校（旧葛生南小学校）が第 27 回マクドナルドカップ栃木県町内選抜学童野

球大会で初優勝をいたしました。私の住む町内の小学校ということで、毎日毎日暗くな

るまで練習している子供たちの姿を見ていました。小さな学校であってもみんなが目標

をもって一生懸命頑張ったことが子供たちにはすばらしい経験になった事と思います。

“何事もなせばなる！”もしならなくても夢や目標に向かって頑張る事は決して無駄に

はならず、必ず人生の宝になると思います。我々

もまだまだ、これからも頑張りましょう！！

会 長 挨 拶
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顧問の松島と会員 17 名という大勢でまいりました。連日の猛暑には閉口してしまいま

すが、ロータリークラブの皆さまどうかご自愛くださいませ。しかし、高校生は若いの

で、この暑い夏の日にも地域に根ざしたボランティア活動を一生懸命行っております。

たとえば、7 月 25 日に壱番館葛生ワンダーランドの準備作業とか、えくぼの会という

ボランティアサークルが葛生にありまして、そのお手伝いとして小学生とふれあったり、

また、ふれあい探検隊という心身障害者との事業等にも参加しております。また、この

週末には、原人まつりのボランティアもあります。

先ほど、谷会長からお話があったように足尾の植樹にも多くのロータリーの皆さまと

ともに参加できましたことをうれしく思っております。

合同例会を含めてスポンサークラブであります葛生ロータリークラブの皆さまと、よ

り強固な関係を今後もよろしくお願いいたします。

・国際ロータリーから、2012～2013 年度ＲＩ会長に

埼玉県八潮ロータリークラブの田中作次氏が

決定したという報告がございました。

・中田英昭君の次女みのりさんが、本日帰国予定とのことです。

次回の例会にでも出席いただき、報告をしていただきたいと思います。

・田沼ロータリークラブから週報がきています。

・8 月 24 日の例会は、小玉ガバナー補佐がお見えになります。

【ロータリー家族委員会】 小曽戸委員長

〔活動方針〕

円滑にロータリー活動を運営するために、会員相互の親睦と、

家族会員のロータリー活動への理解を得るために各事業を企

画、実施します。

ロータリークラブのインターネットで、「ロータリー家族委員会の目的と任務」というも

のがありました。そこには、家族とは、家族同士でその安全を守り、悩みや苦しみを分

かち合い、そしてお互いに、心を交流するもの。ロータリアンの家族相互の心の触れ合

いと親睦は、ロータリー活動の原点であり、これを発展させる事によって、ロータリー

活動を活性化し、ひいては会員増強やロータリーの発展に繋がるものと考えられると言

われています。

このロータリー家族委員会の目的は、ロータリー四大綱領の一項にある「奉仕の機会と

して知り合いを広める事」を随行するために、クラブや地区を支援し、ロータリーの理

想を達成することにあります。この家族委員会の本当の目的は、家族同士の親睦、交流

を深めることは勿論ですが、家族同士の心の触れ合いを基礎として更にロータリアン同

志の触れ合いを深め、そして地域社会、国際社会とロータリー家族を広めて行く事です。

テ ン タ ー ア ク ト ク ラ ブ 挨 拶

幹 事 報 告

会 長 報 告

第 2 5 回 ク ラ ブ 協 議 会

青藍泰斗高等学校 家富先生
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〔事業計画〕

１．通年事業

毎月第一例会にて、会員誕生日、結婚記念日に記念品を贈りお祝いする。

また、会員夫人の誕生日には、会長のメッセージを添えてお贈りする。

２．各種親睦行事予定

７月新旧役員歓送迎会、9 月第一回会長杯ゴルフコンペ、10 月家族合同夜間例会

12 月第二回会長杯ゴルフコンぺ・忘年会、1 月新年会、

4 月第三回会長杯ゴルフコンぺ、6 月家族観劇会

【ロータリー情報委員会】 酒庭委員長

〔活動方針〕

地区から発信される情報を、ロータリー活動に関する知識と理解を深めるために幅広く

収集する。そして、この情報をクラブに紹介、解説、提供（クラブの活性化と「人をつ

くる」）というロータリーの役割を担っていきたいと思います。

〔事業計画〕

１．広報、ＩＴ推進、雑誌、ロータリー史料、会報の各委員会と

連携し情報の提供を行う。

２．新人会員に当クラブの活動の理解と興味をいただき、ロータリー活動が楽しく

思えるようなオリエンテーションを行う

【会員選考委員会】 江田委員長

今日の谷会長のご挨拶の中に、「成せばなる、成せばならぬ何事も、成さぬは人のなさぬ

なりけり」。この言葉は葛生商業高校の時、初めて習った気がします。

さて、会員選考というのは会員増強委員会の方から挙がってくる人を見て、この人でい

いでしょう、と選考するのが選考委員会であると思っております。やはりそれなりの素

質を持った方にやってもらわないと、地域のリーダーになるべき人でないと困るという

ことです。

だからといって、あまりにも年齢が上の人でも困ります。年齢は若くとも葛生ロータリ

アンとして恥ずかしくないだろうという人が挙がってくるだろうと信じながら選考して

まいります。

【プロクグラム委員会】 八下田委員長

8 月 24 日(火)の例会において、吉澤慎太郎君より

「イースター島を旅して」と題して卓話が行われます。

各 員 会 報 告



本日の出席
会員数 義

39 名

本日の欠席者 阿山 中川

前回の出席

(修正)

前例会日

8/10

・アシス

谷 和文君
青藍泰斗高校

ようこそおい

岩崎昇一郎君 青藍泰斗ＩＡ

永井成雄君
青藍泰斗ＩＡ

今後ともご指

野部栄一君 お暑うござい

須藤功一君
妻の誕生祝を

インターアク

中田英昭君
青藍泰斗イン

本日、成田に

関口文雄君 インターアク

齋藤孝之君
インターアク

ようこそおい

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報委員長

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

4

務出席者数 欠席数 事前メーク

27 名 2 名 1 名

馬場 藤井会員

欠席数 事前メーク 修

2 名 4 名

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

校インターアクトクラブの皆様

いでくださいました。

ＡＣの皆様をおむかえして。

ＡＣの引率及び生徒が大勢お邪魔して有

指導をよろしく。

います。なんとかお盆を終えることが出

をい頂きありがとうございました。

クトクラブのみなさんをお迎えして。

ンターアクターの皆さん ようこそ！

に次女みのりが帰ってきます。到着が 1

クトの皆さんを迎えまして。

クトクラブの皆さんをお迎えして!!

いで下さいました。

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

丹波紀征 副委員長 齋藤孝之

新 田 実 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

出席率

89.5％

修正出席率

94.7％

２（サムディー）

５－４４５１

有難うございます。

出来ました。

時間早まりました。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2406 回 22.8.24 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

・小玉 新様 (ガバナー補佐)

・田村 徹様 (田沼ロータリークラブ会長)

・中田みのり様 (夏期交換学生)

今、全国で夏祭りやイベントが行われています。東北三大祭り、

そして県内でも花火大会や祭りで盛り上がっています。そもそも祭

りは「祀る」という名詞形で、本来神を祀ること、またはその儀式

を指すものであるそうです。個人がそういった儀式に参加すること

も「祭り」であり、現在でも地鎮祭・祈願祭などの祭りがそれに当

たるそうです。五穀豊穣を祈って行われる春の祭り、そして収穫の

感謝をする秋祭り。そんな子供の頃の祭りが、懐かしく思います。

8 月 21・22 日に「第 23 回くずう原人まつり」が行われ、オープ

ニングセレモニーに会長として出席してまいりました。炎天下の

中、家族で弓矢や丸太切り・火起こしに挑戦し楽しんでいました。

その他移動動物園、ステージでは歌やダンスのパフォーマンス、夜

はフラダンス・和太鼓の共演も行われました。各種団体の模擬店も出店され、地域の人

達が一体となって祭りを盛上げ楽しんでいたようです。祭りやイベントを通して、地域

の人達のコミュニケーションやふるさとに対する思いが強くなったと思います。

本日は、ガバナー補佐訪問例会でクラブ協議会も行われます。ご協力宜しくお願いし

ます。

7 月 24 日から 8 月 16 日まで、夏期交換学生としてアメリカに行って

まいりました。むこうではロータリークラブの皆さまにさまざまな

所に連れて行っていただき、ディズニーランドやユニバーサル

スタジオなどに行きました。

新しいことをたくさん発見することができ、大変ありがとうございました。

会 長 挨 拶

お 客 様 紹 介

中 田 み の り 様夏 期 交 換 学 生 挨 拶
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8 月 20 日、石塚小学校で「秋の自然に親しむ会」の打ち合わせがありました。

11 月 11 日に行われるということです。

また、8 月 8 日、財団の委員会が行われました。その中で、昨年の財団年次寄付の実績

で当葛生ロータリークラブが 50 クラブ中第１位となりました。達成率が 179％、一人

当たり 233.33＄です。

・「ザ・ロータリアン」を回覧しております。

7 月 10 日から 7 月 17 日まで、イースター島とタヒチ島に行ってまい

りました。その旅の目的は、イースター島で皆既日食が見られるという

ことで行ってまいりました。

日食とは教科書では、太陽と月と地球が並んでいてこういうふうに

日食が起こると説明しているのですが、実際の大きさと距離は太陽がも

のすごく大きくて、地球というのは本当に点みたいな存在です。そして距離は地球と月

まではミリ単位で、これで絵を描こうとしたらとてつもなくスケール感が違うものにな

るということです。要するにこの大きさと距離の中で地球から見た時に、この小さな月

と大きな太陽が同じような大きさに見えているということが神秘的なのです。

また、重なり方において月の方がちょっと大きかったり、あるいは月の方が小さいと

かによって皆既日食か金環日食が起こるということですから、この地球におけるこの２

つの天体の存在というのは大変不思議な存在です。

皆既日食は毎年一回ありますが、昨年の皆既日食が大変注目されたのは日食時間が非

常に長い部類ということで注目されました。日食の種類は４つありまして、部分日食と

いうのはセルロイドの下敷とか、すすを付けたガラスなどを使って

見たと思います。また、金環日食は月の方が太陽より小さい訳で、

月のまわりにリング状に太陽が見えることを言います。

この二つは、すすなどを付けて見ないと眩しくて見られませ

ん。反面、皆既日食では月の見かけの大きさが太陽より大きい場合、

太陽全体を覆い隠し黒い太陽となり夜のようになり、その瞬間、温

度は 7 度から 10 度ぐらい下がり非常に神秘的です。

今回の皆既日食は、お手元の資料にありますように、太平洋上の線に沿って見られた

ということです。この線の幅は 270km から 300km になり、イースター島がほぼこの中心

点にあるということになります。一方タヒチ島は日食のパーセントで言うと、97％の位

置にあり真っ暗にはなりません。

旅行の方法は旅行会社によりいろいろありますが、私たちはタヒチ島へ飛びそれから

イースター島へ行く方法で行きました。午前中にタヒチ島に到着し、夜イースター島へ

飛びました。タヒチ島からイースター島までは５時間のフライトです。

翌朝方イースター島に到着しました。我々の今回の観測拠点は冬休み中の学校を借り

ていて、それぞれ教室に別れ、日が明けるのを待ちました。また、今回の旅行には大変

な天体マニアの方たちが多く、20 kg か 30kg もあろうかと思われる機材を持ち込むなど、

幹 事 報 告

会 長 報 告

卓 話 「イースター島を旅して」 吉澤慎太郎君
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いろいろ自慢したい人達が多かったようです。

実は、イースター島のマタベリ国際空港に到着したのはまだ暗いうちでしたが、着い

た時地面は濡れており、あとで分かったのですがイースター島のその日の天候は嵐！た

いていは空港に到着する前に機内放送で機長がアナウンスするものですが、この飛行機

の乗客は全員が日食を見る目的でやって来たので、とても言えなかったとのことです。

雨は上がっているのですが、一体どうなることかと思いました。夜が明けてきて、午前

中に近くのモアイ像を見に出かけ、その後お昼頃から日

食が始まり完全な日食は 2 時 8 分頃から 4 分 41 秒継続し

ました。

話は変わりますが、マタベリ国際空港は 3,000ｋｍ級の

滑走路を備える凄く立派な空港です。なぜそんなに立派

かと言うと、実はアメリカがお金を出してもともとあっ

た空港を大きく立派な空港に整備したということです。

その理由は、スペースシャトルの緊急用の空港として位

置づけたことからだそうです。また、イースター島の面積は、163.6k ㎡で真岡市 167.2k

㎡とほぼ同じです。ここに約千体のモアイ像があり、傾いていたり倒れていたりしてい

ます。なぜかと言うと、12 世紀から 19 世紀に亘って守り神としてモアイ像が作られまし

たが、集落同士の争いから攻め込まれた集落の守り神のモアイ像を倒されるといったこ

とが繰り返されたからだそうです。また、もともと目が入っていたのですが、「目には霊

が宿る」ということで目をつぶしたそうです。ほとんど目は残っておりません。

私が想像したものより、モアイ像は高くて大きかったです。また、悲しい歴史もあり

まして、18 世紀から 19 世紀に西洋人により発見されてから、島民が奴隷として島外に連

れ出されたり、天然痘が持ち込まれて島民の大半が死亡したなど、悲しい歴史もありま

した。また、キリスト教の布教のため今まであった文化を否定する、土着の宗教を否定

するなど様々な物が消失しています。

エピソードとして、ＴＢＳの「日立 世界ふしぎ発見」という番組でイースター島を

特集した際、「クレーンがあればモアイ像も元通りにできるのに」という知事の声に、解

答者の黒柳徹子さんの「日本の企業が助ければいいのに」という発言により、（株）タダ

ノがクレーン車を持ち込み修理し、使用後寄贈したという話が

あるそうです。

タヒチ島には、イースター島日食の後 3 日ほど滞在しました

が、大変心地よく、ゴーギャンが晩年移り住んだ島として有名

です。

また「エクリプスハンター」とは、世界中の何処であれとに

かく行って日食を体験する人達のことです。

最後に、歴史的な話をしますが、卑弥呼が亡くなったのが 247 年とか 248 年と言われ

ていますが、この時に日食が起こりました。はっきりと歴史

上特定されているのは、推古天皇の時代の 628 年です。人々

が非常に不安になりますので、今後いつ頃日食が起こるかを

予測しなければならなくなり、持統天皇の時代 645 年以降、

暦博士が誕生したそうです。国家行事にその日が当たらない

ようにしたわけです。また、日食を知っているか知らないか

で戦いの勝利も分かれたそうです。
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【米山記念奨学会委員会】 奥山副委員長

8 月 22 日、地区の米山記念奨学会クラブ委員長会議が開催されました。先ほど財団の

昨年実績が報告されましたが、当 2550 地区においても全国で第 9 位というような実績も

ありますが、残念ながら昨年は全国一人実績 15,000 円のところ 14,475 円ということで

あります。

奨学生並びに奨学生を終えて社会人としてご活躍されている方達の集まりが中国、台

湾、韓国などで非常に盛んであるという話をいただいております。皆さんの浄財で多く

の奨学生に役に立ち、また、そういう方々が各地域でご活躍されています。現在、800 人

が奨学生として我々の寄付で養われているわけです。もう既に 10,500 人から 10,600 人

弱の方々の実績があるわけです。

いずれにしても 10 月は米山月間です。よろしくお願いいたします。

いよいよ 9 月 7 日がガバナー公式訪問となります。事前協議

ということで当クラブの現状等をガバナーに報告しなければな

りませんので、現状把握ということで訪問いたしました。

谷会長におかれましても「５０年の思いを、地域に発信」を

するんだというテーマを掲げられてご活躍されております。歴

史の深さ、重みを現況報告書からひしひしと感じたところでご

ざいます。

地区の事業等をお知らせしますと、まず 9 月に入ると、9 月 24 日から 9 月 26 日まで地

区大会ですが、ガバナーからは近年、地区大会の最後になるとメンバーが少ないと常々

言われてありますので、今年はぜひよろしくお願いいたします。11 月 20 日から 21 日ま

で、秋山学寮でライラセミナーが開催されます。12 月 4 日ＩＭがどまんなかたぬまで行

われます。今後ともよろしくお願いいたします。

谷 和文会長

私は、ＲＩ会長の方針である「地域を育み、大陸をつなぐ」のテーマを受け止めて、

ロータリーは地域でしっかりした活動をしながら、ひとつになって世界をつないで行く

のだと、この１年間頑張っていきたいと考えます。重点課題等を書いていますが、葛生

ロータリーを支えてくれた皆さんの思いを地域に発信して行きたい。それには組織の強

化も必要です。

各 員 会 報 告

小 玉 ガ バ ナ ー 補 佐 挨 拶

ク ラ ブ 協 議 会
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【クラブ奉仕委員会】 奥澤松利委員長

国際ロータリークラブ、レイ・クリンギンスミス会長の「地球を育み、大陸をつなぐ」

のテーマを充分理解し、瀬下ガバナーの方針とテーマへの達成に努力してまいります。

葛生ロータリークラブ 谷和文会長のテーマ「５０年の思いを、地域に発信」に沿った

クラブ運営をしてまいります。

【情報委員会】 中田英昭委員長

広報、ＩＴ推進、会報、雑誌ロータリー史料委員会をまとめておりますが、できるだ

け持っている機材を活用して、解りやすい情報を提供していきたいと考えます。また、

インターネットでリアルタイムに情報を見られることになりました。新入会員の方々に

はそういう情報を解りやすく提供したいと考えます。

【会員組織委員会】 小林祥郎委員長

ＣＬＰ導入に伴い委員会は、「会員増強、会員選考、職業分類、Ｒ情報」の４部門を担

当しますが、本年は葛生クラブ設立５０周年の節目を迎えます。過去の周年度を見ても

わかるように、退会者が多く要注意年度です。各委員会が協力して会長方針の純増１名

を円滑に進めます。しかし、誰でも良いということではありません。

【奉仕プロジェクト委員会】 酒庭和一委員長

谷会長のテーマ「５０年の思いを、地域に発信」と、

５０周年記念事業を成功させるために努力・協力する。

職業奉仕、社会奉仕、新世代、国際奉仕の各委員会が、より活発に活動できるように

連携を図りながら、ＲＩ会長テーマ「地域を育み、大陸をつなぐ」に到達できるように

汗を流したいと思います。

《その後質疑応答にて終了》
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ます。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野



1

ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2407 回 22.8.31 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

よく友達や知り合いに、ロータリークラブの名前は知っているけれどどんな活動をし

ているのか尋ねられることがあります。勉強不足のせいかなかなかうまく説明が出来ま

せん。説明をはじめるとロータリー用語を使ってしまい、どう説明すればよいか？

「職業倫理を重んずる実業人・専門職業人の集まりで、世界的に幅広い奉仕活動を行

っています」と言っても理解はしていただけないと思います。会長の私がこんなことで

はいけないのでしょうが、簡単には説明ができなくて困っております。一般の人達にも、

ロータリーや我々の活動を理解していただけるような統一した説明マニュアルがあると

よいと思います。私も勉強します。

話は変わりますが、27 日～29 日まで山形県の米沢周辺に出かけてきました。目的は渓

流釣り、そして温泉です。新田前会長・岩崎幹事ほどではあり

ませんが、山奥の秘湯の温泉に年数回行きます。あくまでも目

的は釣りですが、なかなか最近思うほどの釣果はありません。

山形県小国町朝日岳の麓、大自然の山奥の渓流です。時には岩

にしがみついて登ったり、川を渡ったり、この大きな身体で頑

張っています。イワナやヤマメが釣れると、本当に嬉しいもの

です。今回釣りの後、秘湯に行ってきました。山形の飯豊町霊

峰栂峰山の麓で、市内より 1 時間以上かかりほとんど車のすれ

ちがいができない山道を走り、車止めまで行くと日本でたった

一つ入浴できる間欠泉、湯ノ沢間欠泉「湯の華」と言う温泉が

あります。湯の色は茶色い土の色をしていました。岩風呂の露

天風呂から噴出す間欠泉が見事でした。そしてもう一つの秘湯

は米沢市から車で 1 時間位、吾妻連峰東大嶺山の麓滑川温泉に

行ってきました。移動中、カモシカの親子に出会い驚きました。

ここに一泊し、乳白色の湯を楽しんできました。贅沢にも自然

の中で二日間、釣りをしたり温泉に入ったりのんびりしてきま

したが、もう渓流釣りのシーズンは終わりです。来年を楽しみ

に仕事やロータリー活動頑張っていきたいと思います。

会 長 挨 拶
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9 月 7 日(火)ガバナー公式訪問です。開催場所は、あくとプラザとなります。また、9 月

26 日の地区大会の連絡がきております。2008～2009 中田年度、100％財団の友というこ

とで表彰されるとのことです。2009～2010 新田年度はＲＩ会長賞ということで、表彰さ

れることになりました。

・前期特別会費を 9 月 16 日に引き落しますので宜しくお願いいたします。

・「国際交流ニュース」を回覧します。

・9 月 17 日、第 2 回会長・幹事会が開催されます。

・一年交換学生の募集がきています。締め切りは 9 月 30 日です。

【職業奉仕委員会】 坪内馨 委員長

【活動方針】

瀬下龍夫 2550 地区ガバナーの「他人への思いやりは奉仕の基本であり、職業倫理観をさ

らに高め、社会奉仕の実践を通してクラブの活性化を図る。を前提に職業奉仕に力を入

れる」を受け、創立時の諸先輩のロータリーへの想いを尋ね、「職業奉仕から倫理を除い

たらロータリーではない」という「奉仕」の原点を探って、その実践を通じて谷会長の

テーマ「５０年の思いを、地域に発信」のように地域へと発信して行きたい。

【事業計画】

１．「四つのテスト」の一つひとつを理解し、その誠実な実践によりその精神を職業奉仕

に活かすロータリアンを考えたい。

２．奉仕活動の重要な役割の職業奉仕を実践している経営者に学ぶ。

３．職業奉仕に関する卓話を会員にお願いする。

【新世代委員会】 齋藤孝之 委員長

【活動方針】

「５０年の想いを、地域に発信」今年度会長目標を達成すべく、地域の将来を担う若者

の活動を積極的に支援することにより、『奉仕の理想』の理解者拡大を目指します。特に

若者達との交流の場には、委員並びに多くの会員の参加を呼びかけ、会員各人の貴重な

経験を伝えていただきます。

幹 事 報 告

ク ラ ブ 協 議 会

会 長 報 告
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【事業計画】

１．インターアクトプログラム

青藍泰斗高校インターアクトクラブへの積極的な支援。

具体的には合同例会の実施、また例会への出席を各回３名以上を目標とする。

２．ＲＹＬＡ委員会

青少年指導者養成講座、高校生ライラセミナーへの参加者派遣及び協力。

３．青少年交換プログラム

夏季交換学生の受け入れ

４．その他

「秋の自然に親しむ会」への参加協力

足尾の植林への参加

（今年度同様。会員全員に呼びかけ、例会としての実施）

【国際奉仕委員会】 藤井眞治 委員長

【活動方針】

他の国の人々の生活習慣や、物の考え方を理解し合い、お互い助け合って世界の平和に

貢献します。

【事業計画】

１．WCS（世界社会奉仕員会）への参加、協力。

２．友情交換委員会への参加、協力。

３．地区国際奉仕委員会会議への参加、協力。

【会員増強委員会】 田澤秀文委員長

今年度は 50 周年ということで、積極的に会員増強を図りたいと考えますので、会員獲得

のご協力をお願いいたします。

できれば 9 月中にご推薦いただければと思います。年齢、性別は問いません。

各 員 会 報 告



本日の出席
会員数 義

39 名

本日の欠席者 須藤 中川

前回の出席

(修正)

前例会日

8/24

・アシス

谷 和文君 毎日暑い日

岩崎昇一郎君
師匠と能登

ハタ、カサ

酒庭和一君 私の草刈り

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報委員長

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡
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務出席者数 欠席数 事前メーク

27 名 4 名 1 名

馬場 吉澤(慎)会員

欠席数 事前メーク 修

5 名 1 名

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

日が続きますが、皆様健康には気を付け

登島へ釣りに行ってきました。

サゴ、メバルは大漁でした。また、行き

りをしている所を新田さんに見られてし

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

丹波紀征 副委員長 齋藤孝之

新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

出席率

89.5％

修正出席率

86.8％

２（サムディー）

５－４４５１

てください。

たいです。

ましました。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2408 回 22.9.7 例会場 於：葛生あくとプラザ PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

・国際ロータリークラブ 2550 地区ガバナー 瀬下龍夫様

・ガバナー補佐 小玉 新様

・パストガバナー 吉澤兵左様

・壬生ロータリークラブ会長 茂櫛正明様

・壬生ロータリークラブ副幹事 高山英城様

・青藍泰斗高校インターアクトクラブ会長 鈴木君・幹事 熊倉さん

本日は瀬下ガバナー、小玉補佐を初めとする

皆様には、当クラブ公式訪問のためご臨席いた

だき誠にありがとうございます。葛生ロータリ

ークラブを代表し、心より歓迎と感謝を申し上

げます。

それでは、会長あいさつをさせていただき

ます。今年 7 月に臓器移植法が改正され、年齢

制限が撤廃され家族の承諾があれば可能にな

りました。これにともない家族の承諾により脳

死ドナーの提供が 7 例目となり、全国の患者に臓器の移植が行われました。歴史的には

日本では、1956 年に腎臓 1964 年には肝臓の移植が行われているそうです。記憶に残るの

は 1968 年札幌医科大学の和田寿郎教授による世界で 30 例目の心臓移植がおこなわれ、

患者が 83 日間生存したいわゆる和田心臓移植事件であります。移植患者が生存中は賞賛

されたが、死後には提供者の救命治療が十分に行われたか脳死判定が適切か議論され、

殺人の罪で刑事告発され任意の調査が行われた。結果的には嫌疑不十分として不起訴処

分となりました。あれから 42 年臓器移植が大きく変わり、社会にも認められつつありま

す。2010 年 8 月末現在、臓器提供意思登録者数は 71,182 人移植希望登録者数 12,272 人

だそうです。簡単にドナーカードに自分で登録することもできます。個々や家族の考え

方もあり難しい問題ではありますが、いつ訪れるか分からない死。家族でお互いの考え

を聞いておくことは大切な事ではないでしょうか？

会 長 挨 拶

お 客 様 紹 介



結婚祝 齋藤孝

次回例会は、第１回会長杯ゴル

瀬下ガバナーをお迎えして、

知識の豊富さに敬服いたします

今日は良い機会ですので、日

ありましたらガバナーから明快

います。限られた時間ではあり

う熱心にご参加いただければと

壬生ロータリークラブに所属

の長期計画についてお話したい

まず我々の使命とは、「私た

び地域社会のリーダーの間の親

これを土台として、その上に中

ーシップ）があり、三本の柱、

③公共的イメージと認知度の向

ョンがあるということになって

まずビジョン。私たちは世界

活発で行動力のあるクラブから

を支えているのが、標語（超我

である。

クラブのサポートの強化とは

うことです。また、いままでは

るが、調和の取れた活動を行っ

ること、ロータリーを伸展させ

次に、人道的奉仕の重点と増

る奉仕の継続性を高めることで

６つの重点分野に力を入れると

地元と海外の地域社会で多大

公共イメージと認知度の向上で

した奉仕を推進し、さらに中核

でまた、高潔性、リーダーシッ

そして使命。私たちは他者に

のリーダーの間の親睦を通じて

幹 事 報 告

吉 澤 パ ス ト ガ バ ナ ー

会 員 表 彰

瀬 下 ガ バ ナ ー 挨 拶

2

孝之君

ルフコンペのため夜間例会となります。

ガバナーのロータリーに対する想い、

す。

日頃からロータリーに対する疑問点が

快な答えが得られるのではないかと思

りますが、有意義な時間となりますよ

と思います。

属しております瀬下でございます。今日

いと思います。

ちは他者に奉仕し、高潔性を推進し、事

親睦を通じて世界理解、親善、平和を推

中核となる価値観（奉仕、親睦、多様性

①クラブのサポートと強化②人道的奉

向上、その上の柱が標語（超我の奉仕）、

ている。

界の地域社会における人々の生活の改善

ら成り、人々から選ばれる奉仕組織であ

我の奉仕）である。そして屋根を支えて

は、クラブを刷新してください、柔軟に

は四大奉仕部門であったが、これからは

ってくださいということである。また、

せることである。

増加とは、ポリオを撲滅すること、また

である。①青少年と青年のプログラム②

ということである。そして他組織との協

な成果をもたらすプロジェクトを創造

では、イメージとブランド認知を調和さ

核となる価値観を推進することである。

ップの推進が必要である。

に対し、高潔性を推進し、事業と専門職

て、世界理解、親善、平和を推進する。

挨 拶

場所は味楽です。

日は国際ロータリー

事業と専門職務およ

進する。」とある。

性、高潔性、リーダ

奉仕の重点化と増加

そして屋根にビジ

善に貢献するため、

ある。このビジョン

ているのが三本の柱

にしてくださいとい

は五大奉仕部門とな

リーダーを育成す

た以下の分野におけ

②ロータリー財団の

力関係を拡大する、

造することである。

させる行動を主体と

特に多様性が重要

職務および地域社会

という使命を担っ
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ている。特にこれからは、会員の増強とリーダーの育成をしていくということである。

リーダーを育成するとは、若い会員を入れ長期的計画を立てていくことである。若い人

には何でも経験させ育てるということである。

【ロータリー家族委員会】 小曽戸委員長

9 月 14 日(火)は、谷会長杯第１回ゴルフコンペです。

【ＳＡＡ】 立川委員長

来週はゴルフ大会ということで、例会は

夜間例会となります。場所は味楽です。

【会長挨拶並びに発表】 谷和文会長

本年度の私のテーマは、「５０年の思いを、地域に発信」としました。11 月 15 日には、

当クラブ設立 50 周年を迎え、すばらしい伝統を残していただいた先輩たちに感謝をし、

その思いを事業を通じて地域に還元できればと思っております。

ＲＩ会長は「地域を育み、大陸をつなぐ」と提唱しております。まさに我々が職業を

通じて地域社会に貢献することにより、存在感あるクラブを作り上げることになるので

す。

本年度、私は７つの重要課題を掲げました。①50 周年記念事業を全員で成功させる。

そして葛生ロータリークラブの新たな出発点とする。②例会の充実。会員の知識向上を

図るため、卓話を積極的に導入する。③情報の発信。会報は例会内容を再確認するため

にも充実を図る。また広報誌の充実を図る。④会員増員および組織の強化。⑤奉仕活動

の充実⑥財団・米山への協力⑦常任委員長、です。

【クラブ奉仕委員会】 関口文雄副幹事

【活動方針】

①ＲＩ会長レイ・クリンギンスミス氏の「地域を育み、大陸をつなぐ」のテーマを充分

理解し、瀬下ガバナーの方針とテーマへの達成に努力します。

②谷和文会長のテーマ「５０年の思いを、地域に発信」に沿ったクラブ運営をプログラ

ム委員会・出席委員会・ロータリー家族委員会・ニコニコＢＯＸ委員会と一体となり、

クラブ活性化に向けて活動します。

【事業計画】

①例会はロータリーの基本活動と位置付け、クラブ会員間の

心の交流を深められる例会つくりを目指します。

②プログラム委員会・出席委員会・ロータリー家族委員会・ニコニコＢＯＸ委員会の皆

さんと情報を共有して、円滑な委員会活動を目指します。

各 員 会 報 告

ク ラ ブ 協 議 会
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【情報委員会】 中田英昭委員長

【活動方針】

入会して間もないころは、先輩方が優しく説明してくれるロータリーの話すら、よく理

解できずに、戸惑うことも多かった事を思い出します。早くロータリーの事を知り、ロ

ータリーに親しもうと思っても「何を読めばいいのか？」と思う新会員の時のように、

ロータリーの情報をいち早く、解りやすく会員の皆様に紹介出来るような活動を行いま

す。

【事業計画】

広報・ＩＴ推進・雑誌ロータリー史料の各委員会と、情報を共有化するために、

会合等により連絡を密にする事で、効果的な情報活動を行う。

【会員組織委員会】 小林祥郎委員長

【活動方針】

ＣＬＰ導入に伴い当委員会は、「会員増強・会員選考・職業分類・ロータリー情報」の４

部門を担当しますが、本年は葛生クラブ５０周年の節目を迎えます。

過去の周年度を見てもわかるように退会者が多く要注意年度です。

各委員会が協力して会長方針である会員純増１名に努めます。

【事業計画】

①入会年数の浅い会員を優しくサポートする。

②高齢者会員の退会防止に努める。

③資質のある有望な候補者をリストアップし、

その人物に親交のある会員を向けて勧誘する。

④すでに退会された元会員の後継者を勧誘する。

⑤飲ミタリーを適宜開催し、情報の交換をする。

【奉仕プロジェクト委員会】 酒庭和一委員長

【活動方針】

谷会長テーマ「５０年の想いを、地域に発信」のもと、５０周年記念事業が成功するよ

うに協力する。

職業奉仕・社会奉仕・新世代・国際奉仕の各委員会がより活発に活動できるよう連携を

図りながら、ＲＩ会長テーマ「地域を育み、大陸をつなぐ」という大きなテーマに到達

できるよう汗を流したいと思います。

【事業計画】

①常に連絡を密にして競技する。

②各委員会と合同で炉辺会議を開き、相互の情報を収集する。



【ロータリー財団支援委

ロータリー財団においては

記念奨学会では、地区目標

らをクリアすることを目標

地域クラブでできることは

います。皆さまのご協力を

【５０周年記念実行委員

葛生ロータリークラブは本

記念式典を行い、記念コン

記念誌を編纂し、合せて 50

これからの作業としては、

の中にその考えを入れてい

・ア

吉澤兵左

パストガバナー
瀬下

小玉新ガバナー補佐 瀬下

谷 和文君
瀬下

御指

岩崎昇一郎君
瀬下

本日

関口文雄君 瀬下

小林祥郎君
瀬下

本日

酒庭和一君
瀬下

ご指

齋藤孝之君
小玉

併せ

他クラブ

例会場案内

田沼

佐野

佐野

岩舟

会報委

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

5

委員会】 長島徹委員長

は、一般寄付において一人当たり 130

標の一人当たり 18,000 円の達成等、具体

標に頑張って行きたいと考えております

は限りがありますが、こういったことの

をお願いいたします。

員会】 吉澤慎太郎委員長

本年 50 周年を迎えることとなります。2

ンサートを計画する予定であります。こ

0 周年に相応しい記念奉仕事業を発案し

、会員歴の古い方々の想いを聞かせてい

いきたいと考えております。

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

ガバナーをお迎えして。ガバナーよろ

ガバナーの公式訪問を記念して。

ガバナー、小玉補佐ようこそおいで下

導のほどよろしくお願いたします。

ガバナーをお迎えして。また、小玉ガバ

よろしくお願いします。

ガバナーをお迎えして。本日はご指導有

ガバナー、小玉ガバナー補佐ようこそ葛

宜しくお願い致します。

ガバナーをお迎えして。又、小玉ガバナ

導お願い致します。

ガバナー補佐、ようこそ葛生へおいで下

て、誕生祝をいただきありがとうござい

ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の

東ＲＣ 水曜日 12:30～ レスト

ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテ

ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟

委員長 丹波紀征 副委員長 齋藤孝之

告 中 田 秀 昭 副 委 員 長

ドルの協力、そして米山

体的な数字を掲げてこれ

す。

の積み重ねが大事だと思

2011 年 5 月 28 日(土)に

この日に向けて、50 周年

したいと考えております。

いただき、何らかの事業

０３２（サムディー）

８５－４４５１

しくご教授ください。

さいました。

バナー補佐ご苦労様です。

有難うございました。

葛生クラブへ。

ナー補佐、本日よろしく

下さいました。

います。52 才です。

駅 どまんなか田沼

トラン大津栄

ルサンルート佐野

会館

之
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2410 回 22.9.21 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

瀬下ガバナーの公式訪問、そして第１回会長杯ゴルフ大会と皆様のご協力で無事終了

することができました。心から御礼を申し上げます。

この例会場にも久しぶりに戻ってまいりました。公式訪問でのガバナーとの懇談会で

は、吉澤パストガバナー、野部理事、酒庭奉仕プロジェクト委員長、正副幹事に参加い

ただき、有意義な懇談会が行われました。ガバナーからは、吉澤パストガバナーが出席

いただいたことに感謝と感激をされておりました。会議の中では現況報告書について表

紙そして内容にいたるまで「すばらしい」という、評価をいただきました。私は葛生ロ

ータリーの 50 年の重みを感じました。ガバナーは報告書の細部まで目を通しており、多

少のご指導は受けましたが高い評価をしていただきました。

先日、第 9 グループ会長・幹事においても小玉ガバナー補佐からも高い評価をいただ

き、他クラブの模範になると言われました。皆様のご協力ありがとうございました。ま

た、先週は唐沢ゴルフクラブ・三好コースにおいて第 1 回会長杯が行われ、永井会員が

優勝されました。1 日一緒にプレーをさせていただきそのパワフルさに感激をいたしまし

た。

来週 26 日は地区大会です。当クラブは、米山記念奨学会からの表彰もあります。会員

皆様の出席をよろしくお願いいたします。

長寿会員表彰 吉澤兵左君、吉澤俊夫君、江田惣平君

会 長 挨 拶

お 客 様 紹 介 ・佐野ロータリークラブ 太田 哲夫 様

会 員 表 彰



2

9 月 17 日(金)第 9 グループ会長・幹事会が開催されました。その席上ガバナー補佐から

地区大会への積極的な参加依頼がありました。また、11 月 11 日（木）に秋の自然に親し

む会が開催されます。予算においては 80 万円が上限ということで岩舟クラブが財団へ補

助金の申請を行っております。

田沼、足利、佐野の週報がきております。

【社会奉仕委員会】 駒形忠晴 委員長

【活動方針】

「50 年の思いを、地域に発信」のテーマのもと、改めて会員一人ひとりの個人生活、事

業生活、社会生活に奉仕の理想を奨励、育成する。

50 周年記念事業との連携を図り、皆さんと一緒に汗を流し作業を行う。

【事業計画】

①従来支援してきた各種団体や事業等は引続き支援協力する。

また、地域社会の人々に広く認められるよう各種団体とも協力する。

②地域主催のイベントには積極的に参加する。

③新世代・国際奉仕・情報委員会等関連する委員会と連携をとる。

また、青少年健全育成及び社会奉仕に貢献する。

④５０周年記念事業との連携を図り、ＲＩ方針に沿って行動する

【ロータリー財団委員会】 中田秀昭 委員長

ロータリー財団は、人道的プログラムの財源として地区に戻ってくるということで、友

好に活用するのはクラブの奉仕活動の腕にかかっているものと考えます。

谷会長から話がありましたように、2010 年は葛生ロータリークラブが一人当たり年次寄

付第１位ということですばらしい成果をあげております。

【事業計画】

①財団プログラムの理解と協力。特にポリオ・プラスと識字率向上支援。

②一般寄付として会員一人当たり１３０ドルの協力。

③恒久基金（べネファクター）１名以上の達成。

④ポールハリスフェロー、マルチプルハリスポールフェローの増員

幹 事 報 告

ク ラ ブ 協 議 会

会 長 報 告
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【米山記念奨学会】 野部栄一 委員長

委員会の構成は委員長に私、副が奥山国之さんです。

先月２２日の地区研修会には奥山さんに出席していただき

まして有難うございました。最近目の関係で独りで宇都宮まで

行くことは無理だと思っているのでお願いいたしました。本当

に有難うございました。

さて、本論になりますが、恒例の寄付のお願いということになるわけですが、私の米

山奨学会に対する考えを反映した話となるかもしれませんがご容赦いただきたいと思い

ます。

米山記念奨学会はロータリーにおいてはロータリー財団と並ぶ、日本固有の奉仕活動

であります。

日本におけるロータリーの創設者である米山梅吉さんは，東京クラブ創立の頃より密

かに東南アジアからの留学生に援助の手をさしのばしておられましたが、あくまでも密

やかに行われたものだったそうであります。

しかし、隠せば現れるという言葉もありますがロータリーを中心とする人々の知られ

るところとなり、畏敬の念を持たれていたのでしょう、昭和２１年亡くなられて後、東

京クラブにおいて昭和 2７年奨学事業が構想され翌２８年「米山基金」として募金が開始

されました。「平和が何よりも大事、そのためには国と国との相互理解が必要、その根幹

をなすものは人の育成」という大義に基づいて、あの「米山の遺志」を継いで行こうと

いうことが人々を結集させたのでしょう、やがて昭和 4２年「財団法人ロータリー米山記

念奨学会」が設立されたのであります。

こうして発足した米山記念奨学会は年と共に発展し年間の奨学生の採用は約８００

名、総予算額１４億円余り、国内の民間最大の奨学事業となっております。これまで支

援してきた奨学生の累計は１５０００人余りということです。詳しいことは米山豆辞典

でお調べください。ついでと言うと 語弊になるかも知れませんが現在の理事長は足利

東Ｒの板橋敏雄ＰＧであります。

この奨学会の持つ特徴の一つは、日本人は受け取ることができません。最大の特徴か

も知れません。

この米山記念奨学会に対する寄付金についてはその公益性から確定申告によって所得

控除が適用されます。計算期間は歴年であり 1１月まで位が実質的締め切りと考えたほう

がよいと思います。

それ以後に行われた寄付については次年度の実績として計上されます。所得控除に必要

な書類も同様です。

申し遅れましたが米山には一般寄付と特別寄付がありまして、一般寄付はロータリア

ンであれば必ずクラブを通してそのクラブが定めた金額を寄付することになっており、

当クラブでは現在３０００円と定められております。会費と一緒に納入されているわけ

です。

所で、クラブ会長は、米山記念奨学会について会長就任以前に研修会において、一年

を共にする地区ガバナーと年間一人当たり１８０００円の寄付をお願いします・承知し

ましたと約束してまいります。

この事については、既に谷会長よりいろいろお話がありましたし良くご承知のところと

思います。



我々米山奨学会委員会が皆様

寄付についてであります。この

タリーらしくないとお叱りを頂

ししたほうがよいかと思いまし

尚、現況報告書の中に一般寄付

は唯今申し上げたことを踏まえ

均は５０００円に一寸足りない

以上色々と申し上げてきました

ご寄付をお願い申し上げます。

ご質問がありましたら何時で

本日の出席
会員数 義

39 名

本日の欠席者 坪内 中川

前回の出席

(修正)

前例会日

9/7

・アシス

9 月 14 日

谷 和文君 第 1 回会長

江田惣平君 ガバナー公

田澤秀文君

今日は久し

後期高齢者

屋 関口君

アイにゴル

改めて昔の

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

4

様にお願いしているところは正にこの１

のように正面切って金額を提示してお願

頂くかもしれませんが、一度くらい誰か

して申し上げるのであります。

付金を５０００円程度としたく提案した

えてのことであります。第２５５０地区

い程度であります。

たが米山奨学会の持つ意義を深くご理解

でも可能な限りお答えしたいと思ってお

務出席者数 欠席数 事前メーク

27 名 4 名 1 名

馬場 藤井会員

欠席数 事前メーク 修

0 名 0 名 100％

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

長ゴルフ大会、お疲れ様でした。

公式訪問に欠席申訳ありません。

しぶりに楽しいゴルフプレイができまし

者に近い方々とのパーティーでした。今

君、中田君、シニアの飛ばし屋 小林君

ルフができました。感謝したい気持でい

の想いで飛ばしに徹したいと思います。

新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

１５０００円部分の

願いすることはロー

かが説明としてお話

たいと書きましたの

区内の一般寄付の平

解くださいまして、

ります。

出席率

89.5％

修正出席率

(例会場変更の為)

２（サムディー）

５－４４５１

した。いつも最近は

今日は若手の飛ばし

君と仲良くワキアイ

いっぱいです。私も

ヨロシク。
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9 月 21 日

横塚信也君

谷年度ゴルフコンペに準優勝させて頂いてありがとうございます。

くやまれるショットがいくつかありましたが、私としては上出来で

す。パートナーの皆さまありがとうございます。

谷 和文君
ガバナー公式訪問、第 1 回会長杯ゴルフ大会無事終了いたしました。

ご協力ありがとうございました。

小曽戸健治君
9 月 14 日 第 1 回谷会長杯ゴルフコンペ無事終了できました。

ご協力有難うございました。次回も宜しくお願い致します。

吉澤兵左君 長寿会員表彰を頂きました。何歳までもちますか？

吉澤俊夫君
もう少しで 90 才になります。

暑さにも負けず元気にやっております。(浅一代)

江田惣平君
長寿会員表彰を受けてありがとうございました。

吉澤さんと共々頑張ります。

永井成雄君
第 1 回会長杯に優勝させて頂きました。75 才を過ぎてから飛距離が

目に見えて落ちました。(現在 77 才)まさに幸運でした。

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報委員長 丹波紀征 副委員長 齋藤孝之
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2411 回 22.10.5 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

先週 9 月 26 日地区大会が行われ、多くの会員の参加をいただきありがとうございまし

た。前日の 25 日には宇都宮グランドホテルで、会長・幹事地区セミナー、そしてＲＩ会

長代理ご夫妻ウェルカムパーティーがジャズの街宇都宮らしくジャズバンド演奏が行わ

れるなか、贅沢に行われました。地区大会ではＲＩ会長代理・道下俊一様ご挨拶のなか、

医師である道下先生の 47 年もの長き間、僻地医療に尽くされた体験談は涙なしには聞く

事ができない感動の時間でした。その後、壬生中学校・南犬飼中学校生徒による合同吹

奏楽そしてプロ４人による演奏とすばらしいものでした。午後からは本庄ロータリーク

ラブ第 2570 地区パストガバナー高橋福八様の「思えば叶う」も、なるほどと思わせるよ

うな実体験に基づいた説得力のあるお話でした。多くの方に感銘を与えたのではないで

しょうか。

また別室では夏期交換学生の報告会が行われており、葛生ロータリークラブ推薦の「中

田みのりさん」のプロジェクターを使った発表はすばらしいものでした。各種表彰の財

団表彰では、代表でいただき緊張をしましたが、受賞は会員皆様のご協力の賜物と心か

ら感謝いたします。これで公式訪問・地区大会が終わり、いよいよこれからは５０周年

記念事業に向けて頑張ってまいります。皆様のご協力よろしくお願いいたします。

結婚祝 小林祥郎君、小曽戸健治君

誕生祝 坪内 馨君

地区功労賞 小林祥郎君

会 員 表 彰

会 長 挨 拶



100％財団の友・毎年あなたの

昨年の功績を認められＲＩ賞

・米山奨学会寄付金の税制上

・10 月のプログラムが各クラ

今月のロータリーの友の中に

少し違った観点から話をさせて

は、「ロータリーの会員は、その

である」と書いています。

つまり、職業奉仕はロータリ

業を通じ社会に貢献することの

あげるために、日常の仕事の中

と話しております。

また、ロータリアンの不祥事

りますが、つい先日は特捜検事

るかと言葉を失います。自分の

います。

かつて、特捜の鬼といわれた

から司法試験に合格し、３０代

巨悪をえぐる組織を築いた特捜

日新聞の天声人語に載っていま

見を述べさせよ」②「無理な譲

ている。その河井の最後の職場

ある。検事全体の３％と言われ

てほしかった。功を焦った部下

パーキンスらは、1914 に年職

サンフランシスコ大会において

が、1980 年宗教的理由から、ふ

内容は一読の価値がある。これ

ものである。

さて、お手元に配布した道徳

仕の理念を持っている唯一の奉

イオンズクラブのもので、彼ら

はなりません。ただし、ロータ

り、職業奉仕を実践した結果得

従って、ロータリアンが受益

のが職業奉仕であると誤解する

シェルドンは、「自分が、人か

げなさいという哲学的教義と、

幹 事 報 告

卓 話

会 長 報 告

「私の職

2

の 10 ドルクラブの表彰ということで、

賞をいただいております。

上の優遇措置についてきております。

ラブからきております。

に職業奉仕に関する特集が組まれていま

ていただきます。まずロータリーの創始

の一人ひとりが自分の職業とロータリー

リアンの一人ひとりが職業に携わってい

の基本として、「他の人にもう少し優しく

中に何ができるだろうか？」の基本とし

事には何とも言えぬ不快感に襲われるこ

事の証拠改竄という前代未聞の事件に、

の職業にどんな思い入れがあるのだろう

た河井信太郎という検事がいました。苦

代で東京地検特捜部に加わり疑獄事件や

捜部の育ての親である、と言われていま

ますが、彼は「上司の心得」として、①

譲歩や妥協は求めるな」③「信ずるより

場は、大阪高検であり、今回の特捜部長

れるエリートの集団である特捜ぐらい河

下をかばい組織ぐるみでなした罪は重い

職業奉仕理念を具体化するため「道徳律

て採択された。この倫理訓は、多くに支

ふさわしくないということで解除されて

れは、我々の共通の人間性に基づく思い

徳綱領と呼ばれるものがあります。ロー

奉仕クラブと考えるのは軽薄な考えであ

らもこのような立派な倫理基準を持って

タリーの職業奉仕理念は、その受益者が

得られるものが、高い道徳水準であるこ

益者になる職業奉仕の実践を怠って、高

ると、ロータリーとライオンズの区別が

らしてもらいたいなと思っていることを

He profits most who serves best．は

職業奉仕」 坪内 馨君

ます。また、今日は

始者ポール・ハリス

ーの理想とを結ぶ環

いるなかで、自ら職

くなり、力になって

て日々実践である。

ことが多い昨今であ

世も末ここまであ

うかとその神経を疑

苦学して中央夜間部

汚職事件を手がけ、

す。10 月 3 日の朝

①「部下には十分意

り確かめよ」と残し

長は、大学の後輩で

河井の遺志を継承し

。

律」を作って、翌年、

支持され信じられた

てしまったが、その

いやりを心に留める

ータリーが、職業奉

あります。これはラ

ていることを忘れて

がロータリアンであ

とです。

高い道徳水準そのも

なくなってしまう。

を、まず人にしてあ

は同義語だと述べて



いる。

職業奉仕とは？ 自らが

の満足度を優先しつつ、

すれば、その真摯な態度が

り、新規の客を紹介して

継続的に発展してゆく。そ

はずであり、職業奉仕は職

て高い職業倫理とつながる

なかなか我々にとっては

基づき天職を通して世のた

瀬下ガバナーは、相手の立

り、すなわち誠意を尽くす

はなく、満足感を与えよ

は企業の大きな目的である

ンは、自身の職業を見直

一会員制が活きてくるはず

けられる。そういうことが

お手元に配布した資料の

ータリアンの職業宣言でご

私は、現在職業を通じて

年からやっております。調

制度である。民事紛争（宅

事調停と家庭内の紛争（親

特に離婚請求及び土地建物

ければならないという調停

ご承知のように、訴訟

用して判決をする。すなわ

律の枠がはめられる。重要

左右されやすいということ

結果的には、一刀両断的

勝負であっても、51％に軍

ない場合がままあります。

残り、国の裁判制度への不

解決が模索される傾向にあ

は非常に多い。したがって

て解決する事件とこの訴訟

いで解決をみています。

調停の目的とは、民間人

える場をもって合意をして

ことが、調停委員会に課せ

戻って考えれば、職業奉

理解してもらって、喜んで

それぞれお持ちになってい

会社経営をしていかなけれ

3

が儲けるために職業に就いているという

自らの職業を通じて他人に奉仕するとい

が顧客の心をとらえてリピーターとして

くれるはずで、その結果大きな利潤を得

そしてその結果としてその事業所は高い

職業倫理を高揚することではなく、職業

る。と言っております。

は難しいことでありますが、要はシェル

ため人のために尽くすことが職業奉仕で

立場になって誠心誠意考えること、これ

すことと言っております。具体的には、

うとすることが大事である。仕事を提供

る。倒産させたらみんなのためにならな

し友人の意見を求めてみるべきだ。ここ

ずだ。自分たちの職業と違った目線で話

が私たちには大切であると考える。

の３枚目ですが、これはロータリーの職

ございます。ぜひご覧ください。

て社会に貢献するいうことで、足利裁判

調停は、訴訟・裁判とともに司法制度と

宅地建物、農事、商事、交通、一般民事

親子、夫婦、兄弟等）を解決するための

物地代借賃増減額請求は、訴えを提起す

停前置主義がとられています。

・裁判は、いろいろと証拠調べをして事

わち、勝ち負けを決めるのが訴訟という

要な要素は、裁判官がどちらが正しいそ

とです。

的にどちらが勝つので、「四分六」などは

軍配が上がり 100 パーセント勝ちとなる

この 49%の当事者が、判決で全面敗訴と

不信感につながる。そこで裁判では、判

あります。当事者双方が譲り合いのもと

て、当初より話し合いで物事を決めてゆ

訟の和解解決事件を合わせると、日本で

人の参加によって当事者が自分の言い分

て解決していくことであります。これら

せられた職務であります。

奉仕とは自分が持っている職業を通じて

でいただけるようなものを作っていける

いる職業を大事にしながら継続させて、

ればならないと思います。

う考え方を捨てて、顧客

いう考え方で事業を経営

て何度も事業所を訪れた

得られるとともに事業は

い職業倫理を持っている

業奉仕の実践の結果とし

ルドンは、奉仕の理念に

であると説いています。

れが職業奉仕の根幹であ

買い手に物を売るので

供し、人を幸せにするの

ない。私たちロータリア

こでロータリーの一業種

話が聞けるし、指摘も受

職業奉仕関する声明とロ

判所の調停委員を平成８

として国民の権利を守る

事）を解決するための民

の家事調停があります。

する前に必ず調停を経な

事実認定をし、法律を適

うことになり、当然に法

そうだという事実認定に

は元より、49%と 51％の

るので実情感覚にそぐわ

としては当事者に不満が

判決ではなく和解による

とに和解で解決する事件

ゆこうという調停を通じ

は紛争の約 70%は話し合

分をなるべくきいてもら

らの目的達成に努力する

て如何に相対する人達に

るかということである。

企業倫理を十分高めた



本日の出席
会員数 義務

39 名 2

本日の欠席者 丹波 馬場 吉

前回の出席

(修正)

前例会日

9/21

・アシス

谷 和文
地区大会に

おかげ様で

岩崎昇一郎君
9 月 26 日地

本日は、会

野部栄一君 いよいよ米

小林祥郎君

結婚祝をい

又、地区よ

皆様の御協

坪内 馨君 誕生祝を頂

中川藤外志君
一人娘が来

た。お父さ

小曽戸健治君 結婚記念品

新田 実君 妻の誕生日

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報委員長

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

4

出席者数 欠席数 事前メーク

27 名 3 名 1 名

吉澤(慎)会員

欠席数 事前メーク 修正

4 名 1 名 8

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

には多くの会員に出席いただきありがと

で、無事終了いたしました。

地区大会に多くの参加をいただきありが

会長とロータリー杯ゲートボール大会に

米山月間です。どうぞ宜敷くお願致しま

いただきまして有難うございました。

より表彰されましたが、お役に立てたか

協力のおかげです。

頂いて。卓話を聞いて頂いてすみません

来年希望する研究室に大学院生として

さんはマダマダラクができません。

品有難うございました。35 年目になりま

日を祝って頂きありがとうございました

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

丹波紀征 副委員長 齋藤孝之

新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

出席率

92.1％

正出席率

9.5％

２（サムディー）

５－４４５１

うございました。

がとうございます。

出席して来ました。

す。米山委員長

かどうか？

ん。

進学が決まりまし

ます。(妻に感謝)

。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2412 回 22.10.12 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

地区大会参加のお礼を戴いておりますので、報告させていただき

会長あいさつに代えさせていただきます。

「拝啓 貴クラブにはますますご清祥のこととお慶び申し上げます。

平素はロータリーの諸行事に格別のご高配を賜り、厚くお礼申し上げます。

さて、地区大会開催に際しては、3 日間にわたり、皆様のあたたかいご協力を賜り、無

事終了することができました。ここに厚くお礼申し上げます。

ＲＩ会長代理はどなたに依頼すべきか旧臘、思料いたしましたが、ロータリー現況を

鑑み、第 2500 地区パスト・ガバナー道下俊一様に優る方はいないとの結論に達しました。

先生がロータリアンの鑑であると、すべての方が認めているからです。

はじめて道下先生の馨咳に接する人も、セミナー、ウェルカム・パーティー、本会議

とお話を聞くたびに、実感を深めていただけたことと存じます。特に本会議での、ご自

身の希望も省みず、47 年もの長き間、へき地医療に尽くされた体験談は、涙なしには聞

くことのできない感動の時間でした。

さらに、高橋福八パスト・ガバナーの思えば叶うも、なるほどと思わせる実体験にも

とづいた説得力のあるお話でした。多くの方に感銘を与えたのではないでしょうか。

壬生のような小クラブが、しかも地元で地

区大会を遺漏なく開催できるのかと身内から

も心配の声が出ました。第 6 グループは一体

だという声で、この不安は払拭できました。

人数が少なくとも正に“思えば叶う”ことが

できるのです。さらに、お互いの気心も今ま

で以上通じました。その結果クラブやグルー

プの結束も深まりました。増員もできました。

司会から各地の地区大会に出させていただい

ていますが、こんな素晴らしい大会は今まで

になかったと、両手をだされ、握手を求めら

お 客 様 紹 介

会 長 挨 拶

佐野市老人クラブ連合会会長 川田直治様
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れた時は、お世辞ではないとうれしく感じました。

小さなクラブでも、ガバナー輩出はもう断れないとお聞きした時は、後に続くクラブ

の参考になるのではないかと嬉しく思いました。ここに蛇足ながら付言しておきます。

地区大会への義務出席ではなく、自分たちの大会だというお気持ちで参加してくれた

のが、本大会を盛り上げた最大の理由だと、みなさまの意気に深く感謝しております。

何回かにもわたり大きな拍手をいただき、最後まで残り、帰り際にはこれまでにない

大会でよかったと言われ、みなさまと一体感を共有できたのは本当に嬉しかったです。

過分な寸志を下された方もいます。そこまで感激下されたかと思うと同時に、そのお

心遣いに厚くお礼申し上げます。

翌日からも多くの方から、お礼と今後の励ましのお電話も頂戴いたしました。

国際ロータリーはクラブの刷新を求めております。地区大会もこの目的には、いくら

か寄与できたのではないかと自負いたしております。

これからも、ロータリーの根源である職業奉仕を中心に、時

代のニーズに合った奉仕活動を続けて行きたいと存じます。

感激したので余分なことを書きすぎましたが、私の偽らざる

心情をお伝えしたく、長文になりました。失礼の段、お許しく

ださい。

とりあえず書中をもちまして、みなさんの地区大会へのご参加、ご協力、ご支援に対

し、心から厚くお礼申し上げます。またお会いできる日を楽しみにしております。」

・ロータリー財団地区補助金について認可されました。補助金額は、178,600 円です。

・2011～2012 年度の地区役員推薦の依頼がきております。地区委員として意欲的に活動

していただける方をお願いいたします。

・10 月第 3 例会は夜間例会を予定しておりましたが、通常例会といたします。

大層なテーマを掲げましたが私の中におけると付け加えないと意味不明となるかもし

れません。賢い方々はやらないお話となるかもしれません。

現に私がこのお話の大筋をまとめてから数日の間に中国を巡る状況は大変化が起こって

います。中国自身に於いても全世界的にもであります。日中関係に於いては、ご承知の

様に強硬姿勢が急速に南下した様に見えます。更に追い打ちをかけるようにノーベル財

団は獄中のリュウ・ギョウハ氏にノーベル平和賞を与えると発表しました。これだけで

も一つの卓話が出来る程の大ニュースだろいかと私は思います。しかし、折角書きあげ

た私的お話を今日はさせてもらいたいと思います。

私はたった一度だけしか中国に行ったことがありません。北京と古都西安を見てきま

した。絶えず中国に関心を持ち続けているわけでもありません。ただ中学から高校を通

しての６年間「漢文」を取り続けたことが或いは変わっているところかもしれません。

普通の一人の日本人が自分自身を思い返しながら中国のことをどんなふうに考えてい

るかという話であります。

私が中国を思い考える時、まず浮かぶのは文字・文化、そして歴史の中の盛衰、さら

にその二面性というか多面性というか種々雑多な事があります。そして何を考えても結

卓 話 「 中 国 に つ い て 考 え る 」 野 部 栄 一 君

幹 事 報 告
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論的には「中国は大き過ぎるんだ」ということになります。

さて、尖閣諸島（沖縄県石垣市）を巡って昔だったら戦争

だと思うような激しい局面が続いていましたが、中国当局者

のある部分の人たちにとって、面子はともかく、失う物のな

いお遊びの如きものとしてとらえているかも知れません。懐

が深いというか得体の知れぬ底なし沼のようなところが現

在でもどうもあるような気がします。

私は中国との直接の関係のない、いわば傍観者でありますから、田沢君が何時かこの

例会でかなり厳しい発言をされたことがありましたが、それは正にその通りだろうと思

います。行きは良い良い帰りは恐いことも相当にあるのだと思います。現実あるいは現

象と、彼らの考える結果がどう繋がるか分からぬ、想像も出来ぬことがあるようであり

ます。

中国は今、中華人民共和国として共産主義の原則にのっとって一党独裁国家として世

界・地球のナンバー１国家を目指し[覇権国家]たらんとしていると思います。グローバ

ルな実質最初のナンバー１たらんとしているのではないかと思うのです。

人類の歴史としてはローマ帝国の時代があり、英国の時代があり、アメリカの時代が

現在続いていると思われますが、次に来るべきものは中華思想を何千年も前から内包し

てきた中国の時代なのかなと思うのです。これはとても怖いことだと思うのです。

唯これまでの時代と違っていることが少なくとも一つあると思います。科学が進んだ

ために、われわれが住むこの地球が宇宙の中の銀河系に属する星のひとつにすぎないと

いうことを、世界中の人々が知識として知っているということだと思います。

１５・６世紀のコペルニクスの地動説以前と以後は平面的世界観から段々と地球観に

変わってきているようですが、頭の中にしみ込んでいる思想とか信条の類は中々抜き難

く残るもののようです。

中華思想というのもその最大級のものではないかと思います。

それを共産主義という似ても似つかわしくない衣をつけて、さらにここ二十年位の間に

蓄積した富(資源も当然含まれてのこと)を背景に世界中に押し付けてきている状況を私

は恐いことだと思うのです。

私におけるこの恐怖感の如きものは、ある種の劣等感を持って中国を考えざるを得な

いことが、潜在的にあるからかもしれません。「劣等感」と申しましたが、私は多分どち

らかといえば「言葉人間」の要素が強い人間ではないかと思っているところに根っこが

あります。それは一言でいえば「日本には文字がなかった」ことに由来します。

いま私たちが喋っているのは日本語であります

が、綴る文章は中国に源を発している漢字・それか

ら派生された（日本人の改良的頭の良さの象徴かと

思いますが）「かな」が主であります。この改良的優

秀性は、神道と仏教を重ね合わせて無用な争いを避

けた「本地垂迹説」などにも例を見ることができる

ような気がいたします。

日本人は日本列島に住みついて何十万年かたちま

して、言葉は特有の「ヤマト言葉」を持っていまし

たが「字」持っていませんでした。

古事記あるいは万葉集がつくられた六世紀から八世紀頃には「字」は無かったといっ

て良いのでしょう。古事記は稗田阿礼が諳んじていた伝承を大安万呂が中国渡来の漢字
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を持って記録して出来たものとされていますし、万葉集は日本の話し言葉に漢字を当て

て書き記されてきました。万葉仮名といわれるものです。今平気で漢字と申しましたが

三千年以上前の殷の時代から使われてきた中国の文字を使っていたのです。

文化文明を伝える最も中核的道具を我々の祖先は、言えば借用し、段々と自分のもの

としてきたと言わざるを得ないでしょう。その意味では中国は日本の宗主国といえるか

もしれません。

グローバル化された地球の上とはいえ、肌の色も骨格も似通った両国人はやがて主従

となる巡り合わせを持っているかも知れませんし、それを下書きとして色々なことを考

えている人がいても不思議ではない気がします。

文字まで共通するような二国間関係がある有力な国家があることを私は外に知りませ

ん。それでいて思想信条が違うのだからたまりません。

今回の事件で中国は、明時代の史書の中に一言「釣魚島」の記述があることを以て古

来の領土であると主張しているようでありますが、ほとんど何百年かの空白の期間を無

視して、現代の国際法まで明らかに踏みにじって領土拡張を目指して行動を起こしたと

思われるのです。もしこの件が彼らの望むところの半分ほどの成功でも納められれば、

望外の幸せとばかり、やがて南シナ海における問題においても強気で出てくることにな

りましょう。評論家の桜井よしこさんは次は沖縄を取りに来ると言っているそうです。

私は時間的な物差しを除けば決してあり得ないことではないと思っています。今表現

について考えをお話ししましたが、更に困ったことと申しましょうか、私たちの年齢以

上の方々にとっては、心の中の判断基準が、中国発祥の

儒教に多く委ねられている事に思いを致さなければな

らぬことであります。

私の中では心の中の善悪の基準の大部分が明らかに

そうであります。根源的なものの考え方については、し

ばしば狩猟民族と農耕民族に分けられることがありま

すが、それに続くほど底深く流れているものがあるのだ

などと私は思っています。劣等感に近いある種嫌な気分

で中国のことを考えているところであります。

本日の出席
会員数 義務出席者数 欠席数 事前メーク 出席率

39 名 27 名 2 名 0 名 94.7％

本日の欠席者 小曽戸 坪内会員

前回の出席

(修正)

前例会日 欠席数 事前メーク 修正出席率

9/21 4 名 1 名 89.5％

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長
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私が個
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私と共

うが上

ーバー

100 ﾔ

しかし

関口泰一郎君 誕生

中田秀昭君
谷年度
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アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

いよ秋本番です。すごしやすい季節とな

タリー活動がんばりましょう。

トボール大会でお世話になりました。

の挨拶に参りました。

石灰大会へ出席するため、フランス・ド

個人的に応援している松村道央プロ

先々週の東海クラシックで優勝しま

。

共にプレーしていたころは、私のほ

上手くドライバーも 20～30 ﾔｰﾄﾞ オ

ードライブしていましたが、最近は

ｰﾄﾞ先於いて行かれます。

し、うれしい限りであります。

日にお花をいただきましてありがとうご

度の財団地区補助金が承認されたという

ホッとしております。

ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の

東ＲＣ 水曜日 12:30～ レスト

ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテ

ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟

委員長 丹波紀征 副委員長 齋藤孝之

告 新 田 委 員 長

０３２（サムディー）

８５－４４５１

なりました。

ドイツを旅して来ました。

ございます。

うことで、担当の一人と

駅 どまんなか田沼

トラン大津栄

ルサンルート佐野

会館

之
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2414 回 22.10.26 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

10 月 24、25 日に作並温泉に一泊し、仙台に行って来ました。10 月も下旬、山々の紅

葉は素晴らしいと思いきや、まだ山の上のほうだけでそれほどではありませんでした。

これも今年の夏の猛暑の影響なのでしょうか？仙台は 163 万人東北最大の都市で、広瀬

川の清流、そして青葉山の緑「杜の都」と言われ素晴らしいところです。仙台といえば

皆様もご存知のように伊達政宗ですが、この政宗についていろいろと聞いてきました。

政宗は永禄 10 年（1567 年）伊達家の長男として米沢城に生まれ、幼いときに病気で右

目を失い、後に独眼竜と呼ばれました。18 歳で家を継ぎ二本松義継を破り、さらに芦名

氏を滅ぼし会津を手に入れました。その後豊臣秀吉に降伏して領地の大部分を失いまし

たが、慶長 5 年の関が原の戦いに徳川家について戦い、その功績によって 62 万 5 千石の

大名となり仙台に城を築いたそうです。政宗は美食を極めるため料理の研究をしていた

そうです。料理について「ごちそうとは旬の品をさり気なくだし、主人自ら調理して出

すことである」という名言を残しているそうで政宗が現代にいたら、相当な料理人にな

っていただろうと言われているそうです。仙台そして東北地方にはおいしい料理が多い

のはこの影響と思われていて、岩手発祥の凍り豆腐・納豆は政宗の料

理研究により開発されたものだといわれていて、仙台名物ずんだも

ち・笹かまぼこもその一品だそうです。また政宗は酒に弱く、徳川秀

忠との約束を二日酔いですっぽかし仮病を使って言い抜けたという話

も残っているそうです。酒もほどほどにしたいものです。

秋本番、食欲の秋、何を食べてもおいしい季節です。健康に気をつ

けて、食べ過ぎないようにしたいものです。

前任の丹波の後任として、この度群馬銀行葛生支店長として

着任しました石原でございます。

前任地は群馬銀行東京事務所で、金融庁・財務局等との

折衝が主な仕事でした。通常の銀行の仕事を忘れかけて

おりましたが、皆様の御指導を宜しく御願いします。

先々週の日曜日に葛生町に来てみましたが、静かな

歴史ある町だなというのが、第一印象でした。

石 原 裕 之 新 会 員 挨 拶

会 長 挨 拶
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・11 月第二例会（11 月 9 日）開始前の時間帯に、長島会員の御厚意により新型インフル

エンザワクチンの予防接種を行います。希望者は 11：30 頃を目安として、例会場にお

越し下さい。費用は無料ですが、その分ニコニコボックスへの相応の御投入をいただ

ければと思います。

・11 月 4・5・9 日の日程で、トレセンにて、葛生ロータリー会長杯婦人バレーボール大

会が実施されます。お時間の都合のつく方は 11 月 4 日 18：30 分からの開会式に御出

席下さい。

・例会場の看板が完成し、1 階入口脇に設置されました。設置については、基礎工事等

新田直前会長に御骨折りいただきましたので、御報告いたします。

・11 月 16 日新そばを楽しむ会を例年どおり、高齢者センターにて実施致します。

・本日例会終了後、理事・役員会を実施致します。

私が葛生ロータリークラブに入会致しましたの

が、1976 年 8 月 1 日ですから 34 年在籍しております。

色々な思い出話がありますが、今日は二つ程、話を

してみたいと思います。

入会して間もなく 15 周年記念式典に参加、会長田

沢義明さん・幹事がハ下田幸雄さん、場所は葛生会

館にて開催され、私達は先輩の方々の指導受け前日

から会場の準備やら後日の片付けなど汗をかいたこ

とを良く覚えております。

アジア大会が韓国にて 1979 年 9 月 20 日に開催されました。浅見要一郎会長、高実子

正幹事、責任者村樫功夫さん以下 19 名宿泊は超一流ホテルに 3 泊 4 日滞在しアジア大会

に参加、物凄い会場の雰囲気に圧倒されました事をよく覚えています。残り 2 日間はソ

ウル近辺の観光周りを地元女性の観光案内人が詳細に、豊臣秀吉から始まり大東亜戦争

まで日本人の悪口を話していました事が特に印象に残っています。名所見学中に空襲警

報に遭遇し驚きました、板門店行く道路は戦車避けの障害物があり、高速道路は良く整

備されていない、車は何故かマツダ車が多い、ご飯の食器は金物、箸も金物であり食事

のときは抵抗がありました。日本の軍隊を思い出があると、吉澤俊夫さんが言われまし

た。食事はあまり良くなく、パンとお粥はよく食べました、焼肉はとても美味しくいた

だきました。色々な事もありましたがとても楽しい 2 泊 3 日の旅でした。

名もなく、貧しく、美しく、愛情は、生きる、力となる、76 年の人生を反省しつつ、

残された人生を女房の介護に尽くして行きたいと思います。本日はご静聴まことにあり

がとう御座いました。

卓 話 「葛生ロータリークラブについての四方八方なお話し」 飯田 力君

会 長 報 告

幹 事 報 告



本日の出席
会員数

39 名

本日の欠席者 小林 坪

前回の出席

(修正)

前例会日

10/19

・ア

谷 和文君
群馬銀

宜しく

岩崎昇一郎君
会場入

新田さ

野部栄一君 家内の
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先日、
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義務出席者数 欠席数 事前メーク

27 名 4 名 2 名

坪内 中川 馬場会員

欠席数 事前メーク

8 名 1 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

銀行支店長 石原裕之様の入会、心より

くお願いたします。飯田会員の卓話あり

入り口に立派なプレートが設置出来まし

さんありがとうございます。

の誕生日に素晴らしい花を頂きまして有

をさせて頂き有難うございました。

先輩には楽しいお話ありがとうございま

、大叶交友会のゴルフ大会にて、ベスグ

ベストにて、これからもよろしくお願い

県石灰工業組合創立 100 周年記念講演会

した。昨日、組合会館内に産業展示室を

時代の古文書から明治時代の資料など展

料は無料です。是非お越し下さい。

誕生祝に花束をありがとうございます。

ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の

東ＲＣ 水曜日 12:30～ レスト

ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテ

ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟

会報会 副委員長 齋藤孝之

告 新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ク 出席率

89.5％

修正出席率

78.9

０３２（サムディー）

８５－４４５１

り歓迎致します。

りがとうございました。

した。

有難うございます。

ました。

グロ優勝いたしました。

いいたします。

会ご協力ありがとうござ

をオープンしました。

展示しております。

駅 どまんなか田沼

トラン大津栄

ルサンルート佐野

会館
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2415 回 22.11.2 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

朝晩、暖房がほしくなる季節になってきました。11 月 9 日から 15 日まで、全国一斉に

秋の火災予防運動が行われます。空気が乾燥し、火災が多く発生する季節を迎えるに当

たり、火災予防思想の一層の普及を図る事により火災の発生を防止し、火災による死傷

事故や財産の損失を防ぐ事を目的として全国一斉に秋の火災予防運動が実施されます。

この運動を契機に「我が家の防火対策」を見直してはいかがでしょうか？

ご自宅の「火の用心」は家族みんなの日頃の心がけと備えが大切です。

火災を防ぐ 3 つの週間と 4 つの対策があります。

まず、3 つの週間は

1. 寝たばこは絶対にやめる。

2. ストーブは燃えやすいものから離れた位置で使用する。

3. ガスコンロなど傍を離れるときは必ず火を消す。

4 つの対策は

1. 逃げ遅れを防ぐため火災警報器を設置する。

2. 寝具・衣類・カーテンからの火災を防ぐため防火品を使用する。

3. 火災を小さいうちに消すために消火器を設置する。

4. お年寄りや身体の不自由な人を守るため、地域の協力体制をつくる。

このようなことを家族で話し合い、予防に努めてはいかがでしょうか？

消防法の改正により、平成 21 年 6 月 1 日より新築・既存を問わず借家も含め全ての住

宅に火災警報器を設置することが完全義務化になっております。皆様の家はいかがでし

ょか？いずれにしろ、火災は一瞬にして人命や財産を奪ってしまいます。一人一人の注

意によって、恐ろしい火災を無くしましょう。『「消したかな」あなたを守る合言葉』こ

れが平成 22 年度全国統一防火標語です。

結婚祝 岩崎昇一郎君、奥澤松利君、齋藤孝之君、立川宣弘君

誕生祝 篠崎三智雄君

皆出席 吉澤兵左君(28 年)

会 員 表 彰

会 長 挨 拶
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① 八下田幸三君のお母さまがご逝去されました。

通夜が 11 月 3 日 18：00、告別式が 11 月 4 日 11 時より

「セレモールふくだ」にて執り行われます。ご冥福をお祈りいたします。

② 11 月 4、5、9 日に婦人バレーボール大会が開催されます。

4 日 18 時 30 分からトレーニングセンターで開会式が開催されますので

ご都合のつく方は開会式にぜひご参加下さい。

③ 職業奉仕委員長の坪内君からメッセージをいただきました。

「瀬下ガバナーの『他人への思いやりは奉仕の基本であり、職業倫理観をさらに高め

社会奉仕の実践を通してクラブの活性化を図ることを前提に力を入れる』を受けと

め、職業奉仕の原点を本年度テーマに掲げました。このたび会員の長島徹君より医師

としての職業奉仕の実践として会員の皆様にインフルエンザの予防接種を実施した

いという大変喜ばしい申し出をいただきました。」ということです。ついては次週例

会の前に検温後インフルエンザワクチンの予防接種を実施していただけるというこ

とです。また、先生からのお申し出により、「ニコニコボックスのほうへ入れていた

だきたい」という非常にありがたいお申し出をいただいております。会員の皆さんに

もご理解いただき、当日は早めに来ていただきご協力をよろしくお願いいたします。

④ 役員改選の時期が参りました。今年は 12 月の第 2 例会が年次総会になるので

立候補者の確認をさせていただきます。立候補がないようですので新田直前会長に

指名委員会委員長をお願いし、委員会で役員の選任をお願いいたします。

・佐野東 RC から週報が届いておりますので回覧させていただきます。

・先日行われたガバナー公式訪問についてご一読ください。

皆さんこんにちは。11 月は「財団月間」ということで八下田プログラム委員長から「何

か話を」という依頼がありました。すでに何回か会長や長島財団支援委員長などからク

ラブ協議会等を通じて話があったわけですがもう一度簡単にお話しさせていただきま

す。

まず、ロータリー財団の使命は教育への支援、貧困の救済をすることなどを通じ世界

理解、親善、平和を達成できるようにすることです。ロータリアンは財団への支援を通

じて人々の生活向上に貢献する力を得ることができます。

クラブ会員は年次プログラム基金、恒久基金、ポリオプラスなどへの使途が指定され

る寄付、その他の寄付を通じて財団へ財政的に支援することができます。財団への拠出

金は単なる寄付と考えないで貯金みたいなものだと考えてもらいたいとのことです。こ

の貯金は三年先に地区の財団留学生などの文化的プログラムの費用として、または、同

額補助などの人道プログラムとして「地区」「クラブ」の財源として還ってまいります。

卓 話 「ロータリー財団月間に因んで」 ロータリー財団委員会委員長 中田秀昭君

会 長 報 告

幹 事 報 告



2010 年―2011 年度財団

1. ポリオ撲滅

2. 未来の夢計画試験

3. 毎年あなたも百

4. 恒久基金の発展

ロータリー財団は 2017

ているとのことです。

葛生クラブでは昨年に引

現行補助金制度の内容は

「地域社会のためになる

「ロータリアンが参加し

「人道的単期プログラム

が条件になっております。

この補助事業も記念事業の

ます。

何回も聞いていると思い

金額が 233 ドル達成率 17

持できますようご理解と

ございます。

余談ですが昨年度伊藤若

ってきました。「葛生から

てくれました。

また、この間久しぶりに

うとこで私の話を終わらせ

本日の出席
会員数

39 名

本日の欠席者 坪内 中

前回の出席

(修正)

前例会日

10/26

・ア

欠席の連絡

3

団目標としては

験段階の実施

ドル

の四項目です。

年に創立 100 年を迎え第二世紀に移行す

引き続き先日補助金の認可をいただきま

は

る補助事業」

して汗を流す活動をすること」

ムであること」

。本年度、我クラブは輝かしい五十周年

の一端としてふさわしいプロジェクトを

いますが 2009 年は 2550 地区 50 クラブで

9％で第一位でした。本年度もこれを維

ご協力を切にお願い申し上げる次第で

若冲の墓などがある京都の相国寺に行

来た」というと住職が丁寧に説明をし

に仲人を頼まれました。11 月はいろいろ

せていただきます。どうもありがとうご

義務出席者数 欠席数 事前メーク

27 名 6 名 2 名

中川 馬場 藤井 吉澤（浅） 吉澤（慎）会

欠席数 事前メーク

8 名 2 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

するために夢計画を立て

ました。

年を迎えるわけですが、

を担えたらと思っており

で年次寄付一人当たりの

ろとめでたい月だなとい

ございました。

ク 出席率

84.2％

員

修正出席率

89.5％

０３２（サムディー）

８５－４４５１
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谷 和文君
先月 10 日は米山月間。そして今月はロータリー財団月間です。

会員の皆さまのご理解ご協力よろしくお願いいたします。

岩崎昇一郎君
結婚祝を頂きましてありがとうございます。

なんとか長持ちしています。

吉澤兵左君

昨日、栃木県石灰工業協同組合創立 100 周年記念式典が駒形理事長の下

で盛大にとり行われました。

皆出席 28 年の表彰を受けました。(ついでに)

酒庭和一君
先日京都でコラムニストの勝谷誠彦氏の講和を聞いてお酒を飲んできま

した。

奥澤松利君 結婚祝を頂きましてありがとうございます。

駒形忠晴君

栃木県石灰工業協同組合創立 100 周年記念式典無事に終わりました。

ありがとうございました。産業展示室常設しておりますので、ぜひご来

館下さい。

齋藤孝之君
早いもので 26 年経過しました。

娘の結婚問題が夫婦の一番の関心事になりました。残念です。

中田英昭君 おいしい秋の昼食 ごちそうさまでした。

立川宣弘君 結婚祝をいただきまして有難うございます。

篠崎三智雄君 誕生祝をいただきましてありがとうございます。

石原裕之君
早々に誕生祝と結婚祝をダブルで祝って頂きありがとうございました。

これからも、よろしくお願い致します。

新田 実君
次年度の役員及び理事選出の指名委員長を務めさせていただきます。皆

様方のご理解とご協力を宜しくお願いします。

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

ニコニコＢＯＸ報告 新 田 委 員 長



1

ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2416 回 22.11.9 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

先週、秋の東京六大学野球は最後の最後に大変なドラマが待っていました。優勝まで

“マジック 1”としていた早稲田大学が慶応大学に連敗、勝率まで並ばれ実に 50 年ぶり

となる早慶での優勝決定戦が行われました。早稲田の連敗は、1 回戦ではエース斎藤佑樹

が先頭打者アーチ、2 回戦では福井優也が勝ち越し 3 ラン、大石達也は相手選手に特大の

ダメ押し 2 ランと、日本ハム・広島・西武のドラフト 1 位 3 人衆

が揃って打ち込まれる異常事態でした。結局、決定戦では斎藤の

力投で早稲田が有終の美を飾りました。優勝インタビューで、斎

藤佑樹のコメントとの中で「いままで素晴らしい成績を残せたの

は、素晴らしい仲間がいたから、また素晴らしいライバルの仲間

がいた。そして応援してくれる素晴らしい仲間がいたからです。」

と話していました。ほんとうにさわやかなハンカチ王子だなと思

いました。我々にも志しを同じくする 36 人の仲間がいます。

一致団結してロータリー活動を頑張りましょう。

結婚祝 吉澤俊夫君

誕生祝 吉澤浅一君、吉澤俊夫君、中川藤外志君

・本日、ロータリークラブ会長杯婦人バレーボール大会閉会式があります。

時間の都合のつく方は、午後 8：30 頃トレーニングセンターへお越し下さい。

・八下田会員のお母様の葬儀に際し、慶弔規定の則り献花並びに、香典をあげさせてい

ただきました。

・八下田会員より、葬儀の御礼の挨拶がありました。皆様には、日を改めて御挨拶をさ

せて下さいとの事ですので御報告いたします。

・RI 会長より、当クラブ 50 周年を御祝いしてのメッセージがありました。

会 員 表 彰

会 長 報 告

会 長 挨 拶
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・IM の案内が来ましたので、メールボックスに投函しました。

・次週 11/16 の例会は、「新そばを楽しむ会」です。

仙波の「高齢者センター」での例会となります。

・田沼・足利クラブの会報が届いておりますので回覧します。

本日は、職業奉仕の一環としてインフルエンザの予防接種を

実施させていただきました。皆様の御理解が得られれば、来年

もまた実施したいと思いますので、宜しく御願い致します。

さて、本題に入りますが、インフルエンザは歴史的に、何回

かの世界的大流行がありました。1917 年のスペイン風邪、1957

年のアジア風邪、1968 年の香港風邪、1977 のソ連風邪、また近

いところでは、昨年 2009 年の新型インフルエンザといったとこ

ろで、その度多くの死者が出るほどの大流行をしました。本日

実施しました予防接種のワクチンの内容は新型・A 香港型・B 型

の各インフルエンザに対するものです。ただ、接種をうけたから即安心という訳ではあ

りません。効果が出るには 1～2 週間程度時間がかかります。ですから、感染の予防には

手洗い・うがいの励行をして下さい。マスクでは予防になりません。ウィルスは非常に

小さく例えて言うと、小学校の校庭の広さをマスクの網目とするなら、ウィルスはソフ

トボールのボール程の大きさです。マスクは感染してしまった人着用する事が大切で、

ガーゼを湿らすことにより、一定の湿度を保つことでウィルスを撃退します。いずれに

しても、もしインフルエンザにかかったら、即「長島医院」へおいで下さい。

終わりに、余談になりなりますが、本年度から、佐野市でも子宮頚ガ

ンの予防ワクチン接種に対し、小学校 6 年生～中学 3 年生を対象とし補

助金の制度を施行しております。また、妊婦及び中学 3 年生以下の児童、

生徒に対するインフルエンザの予防接種に対しても、同様です。御親族

内に対象の子供さんがいらっしゃる方には、特に御案内申し上げます。

卓 話 「インフルエンザについて」 長島徹君

幹 事 報 告



本日の出席
会員数

39 名

本日の欠席者 篠崎 石

前回の出席

(修正)

前例会日

11/2

・ア

谷 和文君
長島先

これで

岩崎昇一郎君
妻の誕

また、

長島 徹君 本日は

坪内 馨君
長島先

職業奉

野部栄一君 長島先

江田惣平君 予防接

飯田 力君 長島先

永井成雄君
長島先

少々痛

奥山國之君 インフ

小林祥郎君
インフ

この次

田澤秀文君

無事ド

した。又

多くの

自画自

3 ㎏重量

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

3

義務出席者数 欠席数 事前メーク

27 名 4 名 1 名

石原 藤井 吉澤(慎)会員

欠席数 事前メーク

6 名 2 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

生本日はありがとうございます。

今年の冬は元気にがんばれそうです。

生祝を頂きましてありがとうございます

長島先生にお世話になりました。

気持ち良く職業奉仕をさせていただきま

生はありがとうございました。これで今

仕の価値ある行事が行われました。心か

生の職業奉仕に感謝。

種に感謝します。

生ありがとうございました。

生にインフルエンザの注射をして頂きま

かったですけれど、これで今冬は安心し

ルエンザの予防接種で今冬は健康で過ご

ルエンザのチュウシャありがとうござい

は、若返りのチュウシャをお願い致しま

バイの砂とキザの石灰石を持ち帰り田澤

又、今日栃木県石灰組合の 100 周年記念

方々の協力でめでたく刊行することがで

賛ですが上々の出来と思っております。

量)しております。よろしくお願いします

告 新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ク 出席率

89.5％

修正出席率

84.2％

０３２（サムディー）

８５－４４５１

す。

ました。

今年の冬は安心です。

から感謝申し上げます。

ました。

して過ごせます。

ごしたいと思います。

いました。

ます。

澤資料館に搬入いたしま

念誌が野部栄一さん始め、

できました。出来映えは

別途販売(＠8,000 円で

す。



吉澤俊夫・浅一君
申し訳ござい

私はついに

吉澤浅一君
これで今冬は

まあ、年令を

阿山正博君
長島先生 イ

また、本日弊

福島秀治君 長島先生お世

奥澤松利君
インフルエン

安心してシー

小曽戸健治君
インフルエン

今シーズンは

須藤功一君
長島先生、本

うございます

中川藤外志君 インフルエン

齋藤孝之君
予防接種のお

長島先生、あ

関口文雄君 長島先生、山

中田英昭君
長島先生 あ

高校駅伝全国

立川宣弘君 長島医院の皆

新田 実君 長島先生には

関塚孝子さん 今年の冬は安

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会 委員

4

いませんが全てまとめて御礼とさせてい

「赤い○○○○」となりました。

は万全の備えです。

を重ねる毎に風邪をひかなくなりました

インフルエンザ注射ありがとうございま

弊社に出張していただき感謝です。

世話になりました。

ンザ予防接種ありがとうございます。

ーズンを迎えられます。

ンザ予防接種有難うございました。

は大丈夫でしょう。

本日はインフルエンザ予防接種をしてい

す。

ンザ注射に感謝。これでまた深酒ＯＫ。

おかげでこの冬は元気に乗り越えられそ

ありがとうございます。

山口さん、早乙女さん予防接種ありがと

ありがとうございます。これで無事に冬

国大会に佐野日大出場が決まりました。

皆様 ありがとうございます。

はお世話になりました。「職業奉仕の実践

安心です。長島先生ありがとうございま

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

いただきます。

たが。

ました。

いただき、ありがと

そうです。

とうございました。

冬を越せそうです。

践」に感謝！

ました。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2417 回 22.11.16 例会場 於：高齢者センター PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

本日は「新蕎麦を楽しむ会」という事で、蕎麦昔話を調べてきました。

「東は蕎麦、西は饂飩（うどん）」と言われ、江戸では蕎麦と相場が決まっていた。し

かし、蕎麦の発祥を見ると、実は大阪砂場の蕎麦屋が江戸に進出したらしい。江戸には

三千軒を超す蕎麦屋があったとされるが、当時の人口からすれば驚くべき数である。蕎

麦は鮨や天婦羅と共に今で言うファーストフードとして、気の短い江戸っ子や参勤交代

で殿のお供をしてきた単身赴任の武士たちに利用された。人が移動することで新しい食

文化がもたらされることは珍しくない。

保科正之（ほしなまさゆき）は二代将軍徳川秀忠の庶子（しょし）で、家光の異母弟

（いぼてい）である。母親は大奥で秀忠の乳母に仕えてい

た女性で、本妻・於江与（おえよ）の方の目を逃れ、宿下

がりして生まれたのが「幸松」こと、後の保科正之である。

慶長 16 年のことであった。幸松は武田信玄の娘たちによっ

て密かに養育され、武田家と縁のある信濃高遠藩主・保科

正光の養子となる。

最上義光（もがみよしあき）没後、寛永十三年に山形に

入部し、七年して会津若松に移封される。両地ともに蕎麦が名物だが、正之は高遠から

信州の蕎麦文化をもたらしたのである。

蕎麦は肥沃でない土地でも育ち、人々の命をつないできた。数年前、天保飢饉のころ

に備蓄された蕎麦の種子が発見され、「天保の蕎麦」として復活した。その栽培では、良

い環境で育たず、むしろ厳しいかんきょうで発芽し、成長したとのことである。そばは

忍耐強く、たくましい。我々も、蕎麦のように忍耐強く、たくましく生きたいものです。

谷 和文君 おいしい新蕎麦をいただきありがとうございました。

八下田幸三君 先日は、母の葬儀に際しまして、皆様には大変お世話になりました。

中田秀昭君 妻の誕生祝にすてきな花束をいただきありがとうございました。

会報会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

ニコニコＢＯＸ報告 中 田 秀 昭 副 委 員 長

会 長 挨 拶
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2418 回 22.11.30 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

11 月 16 日以来の 2 週間ぶりの例会ですが、こ

の間いろいろな出来事がありました。隣の国、韓

国では 23 日午後 2 時半すぎ、突然北朝鮮から延

坪島に向け砲撃があり、一般人を含む 4 人が死亡

し多くの負傷者を出し、家屋が炎上するという事

件が起こりました。最近、日本においても尖閣諸

島沖における中国との問題、北方領土でのロシア

との問題と国際的な緊張が高まっている今日、日

本の外交政策や危機管理問題で日本の対応について非常に問題があ

り、国民が不安に思わざるをえない現状であるのではないでしょう

か。皆様はどうお考えですか？

明るいニュースとしては、広州アジア大会で本県出身の女子槍投

げ・海老原有希選手が日本新で優勝･金メダルを獲得し、その他多く

の種目で本県出身の選手たちがメダルを獲得しております。また、

28 日には男子プロゴルフ･カシオワールドオープンで佐野日大高校

出身の松村道央プロが優勝しプロ 2 勝目をあげており、スポーツ界

では本県出身者が活躍しております。なお一層の活躍を期待したい

ものです。

そしてもう一つ、北関東自動車道が来年 3 月 19 日に田沼～太田

桐生間（18.6 キロ）が開通し、いよいよ全線開通します。東日本そ

して北関東の物流、そして観光の拠点としてこの地域が発展するこ

とを祈りたいものです。

お 客 様 紹 介

会 長 挨 拶

佐 野 ロ ー タ リ ー ク ラ ブ 田 沼 清 様
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・瀬下ガバナーからも、第 9 地区の各クラブは素晴らしい例会等の活動を行っていると

いうことでのおほめの言葉をいただいております。

・我々の仲間の寺内会員が退院できたとのご報告が奥様からありました。

まだすぐには皆さんに会えないとのことですが、長期欠席となることへのお詫びと、

皆さんにくれぐれもよろしくお伝えくださいとのお話がありました。

・12 月 4 日 IM となっております。よろしくお願いいたします。

・佐野、佐野東、足利、田沼、岩舟 RC からプログラムが届いております。

また、佐野、佐野東から週報が届いておりますので回覧いたします。

・12 月 4 日の IM は、2 時 30 分から受付、3 時開場となります。

メールボックスに予定表を入れてありますのでご覧ください。

・本日例会終了後、理事役員会を行います。

教育は社会とともに変化する。しかし、単に変わっていくだけだとしたら、教育は根

なし草同然である。教育にはしっかりとした芯が欲しい。

そこで、思い出さなければならないのが、中教審の答申で広く知られることになった

「教育における不易と流行」である。どんなに社会が変化しようとも、「時代を超えて変

わらない価値のあるもの」を不易と呼び、「時代の変化とともに変えていく必要のあるも

の」を流行と呼んで、この二つを十分に見極めつつ今後の教育に当たることが重要な課

題であるした。

前者（不易）については、豊かな人間性、正義感や公正さ、自立心や協調性、思いり

の心、人権尊重、自然を愛する心、自分の国の言語、伝統、文化、歴史を学ぶことなど

を挙げ、これらを大切にする心を培うとともに、現代に生かしていくことが大切だとし

ている。

後者（流行）については、教育は社会の変化に無関心ではならない

とし、教育について絶えずその在り方を見直し、改めるべきは、勇気

をもって速やかに改めること、とりわけ国際化や情報化などの社会に

教育が迅速に対応していくことが大切だとしている。

これが、中教審答申で述べられている「教育における不易と流行」

の概略である。もともと、「不易流行」という言葉は、芭蕉が俳諧で

用いたもので、不易は詩において不変なるもの、流行はその時々の新

風であるとし、ともに風雅の誠であるから、根本においては一つであ

るとした。この考え方を応用したものが「教育における不易と流行」である。

実は教育ばかりでなく一般企業などでも取り入れているという。たとえば、商店では、

「創業者の精神を忘れるな」を合言葉にしながらも、時代に即応した経営をしなければ

ならないのである。創業者の精神（不易）と時代への即応（流行）は二つとも商店の繁

栄のためにという一つの根から出ている。これこそ商店における不易流行であろう。

そこで、再び教育に戻ると、今後の教育においては、不易といわれる価値を中核にし

て、流行に積極的に対応していくようにすることが肝要である。裡に不易なるものを秘

め、時代に即応し、時代を乗り切っていく子供を育てることこそ大切である。

卓 話 「 教 育 に お け る 不 易 と 流 行 」 佐 野 R C 田 沼 清 様

会 長 報 告

幹 事 報 告



本日の出席
会員数

39 名

本日の欠席者 馬場 吉

前回の出席

(修正)

前例会日

11/16

・ア

谷 和文君
田沼先

また、

奥澤松利君 田沼清

寺内 聖君

この度

退院い

入院中

妻の誕

45 年目

田澤秀文君

松村道

12/19

ーとキ

もちろ

吉澤浅一君

11 月 2

本人も

私は永

八下田幸三君
田沼先

貴重な

中田英昭君

田沼先

松沼プ

本家の

会報会

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

3

義務出席者数 欠席数 事前メーク

27 名 2 名 0 名

吉澤(慎)会員

欠席数 事前メーク

0 名 0 名 10

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

生ようこそおいで下さいました。

本日は卓話ありがとうございました。

先生、お忙しいなか卓話を頂きましてあ

は大変御心配をおかけいたしましたが、

たしました。

はお見舞いをいただきまして有難う御座

生祝に美しいお花をいただき有難う御座

の結婚祝をいただきありがとうござま

央君 2勝目(カシオワールドオープン)と

帝国ホテルで祝勝会があります。前回の

ャップでしたが、今回は何かなと楽しみ

ん、再開の喜びの方が大きいですが。

3 日に妻の誕生日にステキなお花をあり

大変喜んでおりました。

年の妻の｢勤労」に対し、感謝・多謝で

生には、ようこそ葛生にお越し下さいま

お話しありがとうございます。

生ようこそおいで下さいました。

ロ優勝おめでとうございます。

正男さんの告別式ではお世話になりあり

会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

告 新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ク 出席率

94.7％

修正出席率

00％(例会場変更)

０３２（サムディー）

８５－４４５１

ありがとうございました。

お陰様で 11 月 27 日に

座いました。

座いました。

した。

と 1億円突破おめでとう。

のジ・オープンのマーカ

みにしているところです。

りがとうございました。

です。

ました。

りがとうございました。

之
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2419 回 22.12.14 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

先週 12 月 4 日（土）小玉新ガバナー補佐田沼ロータリークラブホストによる第 9 グル

ープのインターシティーミーティングが、道の駅「どまんなかたぬま」で、5 クラブ 150

名近くの会員が参加し行われました。葛生ロータリークラブからも多くの皆様に参加し

ていただき、ありがとうございました。

本会議では来賓の岡部正英市長のご挨拶の後、私が吉澤兵左パストガバナーの挨拶を

代読させていただきました。そのなかで「IM は近隣ロータリークラブが集り親睦を深め

奉仕活動するに当たって、何が重要か適切かを話し合うものです。」とありました。まさ

に今回の IM では、各クラブの会長が現況報告発表を行いながら地域に密着した奉仕活動

の重要さと内容を発表されていました。二部の懇親会では、佐野出身の人達によるケー

ナ演奏、ヴォーカル・エレキギターと大いに盛り上がり、会員の親

睦も図れたと思います。

記念講演会では「礼を忘れた日本人」と題して、元鹿沼ロータリ

ークラブ会員で日本礼法規範研究代表の鈴木勝美氏が現代社会の

間違った礼法をただし、我々も勉強になりました。

IM を通し、また一層ロータリーの仲間達との友情が深まり

すばらしい一日でした。

結婚祝 酒庭和一君、関口文雄君

誕生祝 小曽戸健治君、中田英昭君

皆出席 江田惣平君(40 年)

会 員 表 彰

会 長 挨 拶
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・来週は第 2 回親睦ゴルフを実施し、その後夜間例会となります。

会場は「味楽」さんで行います。

ゴルフは太平洋アソシエイツ佐野ヒルクレストコースでの開催となります。

・佐野、足利、田沼から週報が届いておりますので回覧させていただきます。

・先日、「秋の自然に親しむ会」に会長と参加してきました。

子供たちからのお礼の気持ちが届いておりますのでテーブルに展示しておきます。

皆さんこんにちは。今回、「デフレ脱却に向けた財政金融政策」

というテーマでお話をいただきました。年末になり財政や予算

の話がニュースでも頻繁に放送されております。そこで本日は

今年世界中で話題になった「ギリシャ危機」に目を向け、そこ

から日本の状況を考えてみたいと思います。

まず「お金の基本について」考えてみたいと思います。通貨

は物々交換の手段として作られたものですが、これがひとたび

信用を失ってしまえば、ただの紙切れや石ころと同じになって

しまいます。

ギリシャ危機は財政赤字隠しが発覚したことが原因でした。2009 年には GDP 比で

12.7％の財政赤字で、なんとユーロの基準の 4 倍に達してしまっていました。このため

ユーロ諸国や IMF に支援要請をするに至ったのです。ギリシャ自体は小さな国ですがユ

ーロは単一通貨であるため、この危機がポルトガルやスペインなどの国に波及してしま

うのではないかという危機感から今回のような世界的な問題となってしまったようで

す。

日本はどうかというと、政府の債務残高は GDP の 200％、財政赤字 9％という状況です。

よく「日本の財政赤字は例外で国債も大半を日本人が買っているから大丈夫」という意

見があります。しかし物には限度があります。いつまでもこのままで問題ないというわ

けにはいかないでしょう。ギリシャ危機は通貨の価値に疑問がついたことで起きた問題

でもあります。日本は確かに現時点では国債の 95％くらいを日本人自身が保有しており

すぐに大きな問題となることはないでしょうが、これを他人事と考えてはいけないと思

います。この状況を改善していくためには、それぞれの人が経済を良くしていく、いい

かえればお金が回る仕組みというものを考え実践していくことが大切ではないでしょう

か。

会 長 報 告

幹 事 報 告

卓 話 「デフレ脱却に向けた日本国の財政・金融政策について」 石原裕之君



本日の出席
会員数

39 名

本日の欠席者 阿山 須

前回の出席

(修正)

前例会日

11/30

・ア

12 月 14 日

谷 和文君
12 月 4

多くの

江田惣平君
40 年皆

の 40 年

永井成雄君 なんと

八下田幸三君
石原支

今後と

吉澤慎太郎君 妻の誕

酒庭和一君 結婚祝

小曽戸健治君 誕生日

関口文雄君 結婚祝

中田英昭君
21 日で

若手を

新田 実君

次年度

ありが

因みに

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡
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義務出席者数 欠席数 事前メーク

27 名 4 名 1 名

須藤 坪内 中川会員

欠席数 事前メーク

2 名 0 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

日 無事ＩＭが終わりました。

会員の出席ありがとうございました。

皆出席ありがとうございました。過ぎてみ

年でした。これからも元気で健康一番で

なく。

店長には、本日ご講話を賜りまして誠に

もご指導のほどよろしくお願い致します

生日に美しい花をいただきました。あり

を頂いてありがとうございます。

のお祝い有難うございました。

を頂きましてありがとうございます。

でとうとう 50 を超えてしまいます。

卒業する日も近い!?ですネ。

の理事役員のご承認を頂きホッ！としま

とうございます。

八下田年度の幹事には、駒形忠晴君に承

告 新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ク 出席率

89.5％

修正出席率

94.7％

０３２（サムディー）

８５－４４５１

みれば「アッ」と言う間

で頑張りましょう。

にありがとうございます。

す。

りがとうございました。

ました。

承諾を頂いております。
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12 月 21 日 (忘年会)

谷 和文君
無事、半年が終わろうとしています。皆様の御協力ありがとうござい

ます。会長杯ゴルフ大会多くの皆様の参加ありがとうございます。

須藤功一君
12 月のゴルフで大変うれしい事が有りました。

「ホールインワン達成！」

小曽戸健治君

第 2 回谷会長杯ゴルフコンペ無事終了しました。有難うございました。

忘年会も宜しくお願い致します。

12 月 18 日次男が結婚しました。ホットしています。

駒形忠晴君
ゴルフコンペで 2 位になりました。永井先生、福島さん、奥沢さんと

回りました。楽しくプレーができました。ありがとうございました。

長島 徹君 娘の大学が決まりました。

岩崎昇一郎君 皆様、よいお年をお迎え下さい。

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

第 2 回谷会長杯ゴルフコンペ

2010.12.18 太平洋アソシエイツ 佐野ヒルクレストコース
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2421 回 23.1.11 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

新年明けましておめでとうございます。

皆様はすばらしい新年をお迎えしたこととお慶び申し上げます。また昨年は皆様のご

協力をいただき、無事前期を終了することができました。心からお礼申し上げます。

いよいよ今年は 50 周年の式典を迎える年です。これからが本番です。なお一層のご指

導、ご協力をお願いします。

今年は兎年です。兎は穏やかな性格のため家内安全で、跳躍をする姿か

ら飛躍をあらわします。長い耳で情報を早くキャッチしすばらしい年にし

たいと思います。また兎年の人は、素直で慈愛に満ちた愛情豊かな性格で、

そのため自然と周囲の人から厚い信頼を得、尊敬される人生を歩む事がで

きるそうです。そして奉仕の精神を持って善行を尽くすという宿命を持っ

ているそうです。

年男の江田さん・寺内さん・阿山さん・小曽戸さんをみても、全くそ

の通りだと思います。

ちなみに今までの兎年に起こった出来事は、1963 年・ケネディー大統

領暗殺、1975 年・ベトナム戦争終結、1987 年・国鉄民営化、1999 年は地

域振興券発行、ユーロ導入などがあったそうです。

最後になりますが、今年一年の皆様の飛躍とご健康を祈念し、新年の会長あいさつと

いたします。

結婚祝 奥山國之君、飯田 力君

誕生祝 野部栄一君、福島秀治君、須藤功一君、谷 和文君、立川宣弘君

皆出席
奥山國之君、中田秀昭君、横塚信也君

会 員 表 彰

会 長 挨 拶
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皆様もご存じの通り、1 月 3 日我々の仲間、関口泰一郎 44 代元会長がお亡くなりにな

りました。64 歳でした。関口会員は、2004～2005 年「原点を見直そう」をテーマに、出

発点を振り返り奉仕の理想とは何か？地域に目線を合わせた活動で地域社会に貢献しよ

うとし、多くの功績を残されました。

私事ですが、入会当初は「ロータリーは楽しくやらなければロータリーではな

い。肩の力を抜いて楽しくやろう」と言われ声をかていただいたことが、いつまで

も心に残ります。奥様のお話では、病気と闘いながらも、いつもロータリーのこと

を気にしていたそうで、早く例会に出席できるよう頑張っていたとのことです。無

念にも志半ばでお亡くなりになられた関口泰一郎君の分まで頑張って活動して行

こうではありませんか。

新年初めての例会ではありますが、ここで皆様と黙祷をささげたいと思います。

・1 月 15 日に後期の会費を引き落とさせていただきます。

・佐野、佐野東、足利、岩船、からプログラムが届いております。ご一読ください。

・関口会員の葬儀（社葬）が 1 月 23 日に執り行われることとなりました。

詳しくは FAX にてお送りさせていただきますのでよろしくお願いします。

・次回の例会（1 月 18 日）は新年会となります。会場は「ホテルサンルート佐野」です。

バスご利用の方は壱番館から出ますので時間にまでに集合願います。

平成 22 年 11 月 20 日から平成 22 年 11 月 22 日にかけてニ

ューサンピア栃木にて RYLA セミナーに参加しました。今年

は栃木初の試みで国際 RYLAに参加した方を講師に、国際 RYLA

のプログラムを一部組み込んで行われました。

グループエンカウンターの体験は初めてでしたので、新

鮮な気持ちでプログラムに参加できました。自己紹介、他己

紹介の後で班を作り、協力してプログラムをこなしていきま

した。案を出し合っていく中でお互い考えもしなかった意見

が出てきたことが刺激的でした。

講話ではロータリークラブの経緯や活動を学びました。3 人で始めた会合が 100 年余り

で全世界に普及したことからも分かりますが会員相互の事業繁栄と社会奉仕を謳うロー

タリーの理念は素晴らしいものだと思います。

夜はロータリアンの方と参加者と、遅くまで語り合う機会がありました。違う年代、

違う環境の仲間との会話はとても刺激になりました。

研修のテーマは「コミュニケーション」でした。今までは「わかってくれるだろう」

と考えて行動していたことが多かったのですが、今回の経験を活かして、自他ともに意

識して積極的に意図を明確に伝えるように、また、不確かなことは必ず確認するように

しています。

貴重な経験をさせていただいたことを、葛生ロータリークラブの皆様に感謝していま

す。ありがとうございました。

会 長 報 告

幹 事 報 告

卓 話 「RYLA セミナー報告」 馬場大輔 君



本日の出席
会員数

37 名

本日の欠席者 坪内 吉

前回の出席

(修正)

前例会日

12/19

・ア

谷 和文君
新年明

ます。

岩崎昇一郎君 明けま

野部栄一君 誕生祝

奥山國之君

明けま

併せて

皆出席

飯田 力君 結婚祝

小林祥郎君
明けま

谷年度

中田秀昭君 皆出席

横塚信也君
明けま

いたし

八下田幸三君
昨年 12

本人大

福島秀治君
明けま

また、

須藤功一君
あけま

また、

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡
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義務出席者数 欠席数 事前メーク

25 名 2 名 1 名

吉澤(慎)会員

欠席数 事前メーク

0 名 1 名 10

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

けましておめでとうございます。本年も

誕生日のお祝いをいただきありがとうご

しておめでとうございます。半年が過ぎ

を頂いて。

しておめでとうございます。本年も宜し

、結婚祝を頂きありがとうございました

のバッチを頂き、健康の証として喜んで

を頂きありがとうございました。

してお目出とうございます。本年も宜し

も半分来ました。50 周年記念に向けて

(8 年)を頂いて。

しておめでとうございます。谷年度の下

ます。はずかしながら皆出席を頂いてあ

2 月には、妻に誕生祝の花束ありがとう

変喜んでおりました。

しておめでとうございます。本年もよろ

誕生祝をいただいてありがとうございま

しておめでとうございます。本年もよろ

誕生祝をいただきありがとうございまし

告 新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ク 出席率

94.6％

修正出席率

00％(例会場変更)

０３２（サムディー）

８５－４４５１

もよろしくお願いいたし

ございます。

ぎました。

しくお願いします。

た。

でおります。

しくお願い致します。

がんばりましょう!!

下半期の御活躍をお祈り

ありがとうございます。

ございました。

ろしくお願いいたします。

ます。

ろしくお願いいたします。

した。
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長島 徹君
老健あさひのもちつき大会に多数の会員の方が御参加していただきま

してありがとうございました。

立川宣弘君
明けましておめでとうございます。本年もよろしくお願い致します。

また、誕生祝を頂きましてありがとうございます。

江田惣平君

今年は、私の干支です。谷会長よりうさぎについて大変ほめられまし

たが、思わゆい気持ちです。

ロータリーの精神で平凡に社会奉仕に生きたいと思います。

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 243 回 23.1.25 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

先日の 23 日、岩舟町において栃木市との法定合併協議会設置の是非

を問う住民投票が行われ、法定協議会設置の「賛成」が 5963 票で「反

対」が 4843 票。「賛成」が「反対」を 1100 票余り上回り、佐野市のほ

かに栃木市との間にも法定協議会を設置する準備が進められる事にな

りました。

岩舟町は当初、大平町・藤岡町・岩舟町との三町、いわゆる「大岩藤」

の合併を協議していましたが、栃木市が加わることになり合併を中止していました。

2008 年 7 月には、住民投票で合併先に「佐野市」を選択し、2009 年 3 月に針谷町長が

佐野市長に休止を申し入れたため、住民がリコールを請求、8 月にリコールが成立し失職。

9 月には佐野推進派の現町長茂呂幸司町長が当選し、2010 年 2 月には佐野･岩舟の合併協

議会が再会し、来月 2 月 22 日には佐野市との間で合併調印の予定で、来年 3 月には「新

佐野市」としてスタートする予定でした。わずか 1 年余りの間に 2 回行われた住民投票

と町長選、ほんとうの民意はどこにあるのか、考えさせられます。

今後は「栃木市」と「佐野市」との協議を進め、岩舟町長が決定するそうですが、ま

た町長リコール運動も始まるのではないのでしょうか。佐野市民として皆様は岩舟町と

の合併問題をどう考えますか？

話は変わりますが、同じく 23 日第 16 回全国都道府県対抗男子駅

伝が広島市で行われ、栃木県のチームが初優勝を果たし、久々に本

県において嬉しい感動するニュースがありました。新年、京都・都

大路で行われた高校生の全国駅伝大会では、男子「佐野日大高校」・

女子「那須拓陽高校」が出場し力が出し切れず！！応援する県民と

しては、ストレスがたまっていたところですが、今大会の優勝で本

県の長距離ランナーの実力のすばらしさに敬意を表したいと思いま

す。我々の活動も地域に活力を与え、元気のある地域になるよう頑

張りたいものです。

お 客 様 紹 介

会 長 挨 拶

佐野市役所 産業文化部長 一川政也様、係長 山根様
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皆出席 永井成雄君、

・新年会は大勢の参加をいただき、ありがとうございました。

・足利、佐野東、田沼から週報が届いております。ご一読ください。

・米山記念奨学会に多大なご寄付をいただきありがとうございました。

メールボックスに功労者の表彰のお知らせが入っておりますのでご確認ください。

・例会終了後、理事役員会がございますのでお集まりください。

まず自己紹介をさせていただきます。私の自己紹介は 3 つの

ポイントで紹介させていただいています。「簡単」「水」「月光

仮面」の 3 つです。簡単というのは名前のことで、4 つの線を

引くと名前が書けてしまいます。水というのはわたくし水泳を

やっておりまして県の記録を持っておりました。そして月光仮

面というのは税金の仕事を 31 年間やっておりましたのでバイ

クで走り回っていたことから言わせてもらっています。

地域産業について、商工会などのデータに基づいて説明いた

します。市内 300 か所の 10～12 月現況ですがあまり良くないようです。今後 3 か月につ

いても「先がよく見えない」など、必ずしも良くありません。具体的なものはすぐには

でないですが、皆で力を合わせてやるしかないと思います。

次に、事業者からのコメントですが「佐野市は公共工事が少ない」「北関東道は設置さ

れるがインフラ整備が遅れているのではないか」といったものがあります。業界ごとに

は「建設関係は単発の受注はあるが単価が厳しい」など、その他小売業など一部好調な

分野を除き全般に厳しいようです。

佐野市の「行政ニュース」のなかから関連していることを申し

上げますと、東京農工大学と連携してイノシシの行動などを調査

しながら、農政での対応を始めました。また、佐野プレミアム商

品券の販売については伸びているということなので継続させてい

ただきます。それから佐野ブランド名については「届けます佐野

ごころ」ということで決まりました。これは、佐野源左衛門のお

もてなしの心を伝えますという意味ですが、これを商品名として

新製品を作ろうという話であります。「佐野市観光立市基本計画

書」も策定しました。計画倒れにならないようにしていきたいと

考えております。また、全国の「まちの駅」の旗は当地の広瀬さ

んが作っており、これも PR できるものだと思います。

会 員 表 彰

卓 話 「地域の現況と将来の展望について」佐野市役所産業文化部長 一川政也様

幹 事 報 告
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佐野市企業立奨励金についてですが、この種のものは 3 年で終わってしまうものが普

通ですが 4 年目以降も税金相当分を支援しながらやっていこうというというもので、誘

致したらそれっきりということではないというものです。融資制度、企業支援事業につ

いても企業を支援していこうというものであります。佐野

市では 3 つの工業団地としてインター周辺、黒袴地区、岩

崎地区の工業団地を考えているところですが、企業誘致を

考えています。企業支援策を充実させる方向ですので、新

たにくる企業だけでなく、現在ある企業についても対象と

なってくると思われます。申請形式なので知らなかったら

損するということにもなりますので是非確認していただき

たいと思います。

それから「両毛メート」についてお伝えします。これは佐野市が大株主として出資し

ています。福利厚生の負担は企業にとって大きいものですが、ここに入っていただくこ

とで負担を軽くし従業員皆さんの福利厚生を向上させていただければと思います。企業

誘致の折にはこの制度や特典も材料になるものと思います。企業は株主、事業主、従業

員三つ巴で成り立っています。市は両毛メートによって従業員のサービス向上へ役立つ

と考えているものです。企業誘致はできれば大企業をと考えております。これは地元の

創業を支援し、就労機会にもつながり、雇用にもプラスとなることが期待できるからで

す。皆さんにお願いですが地元企業、金融機関との情報交換を考えております。新年度

には協議会を考えておりますので、その折にはぜひご協力をお願い申し上げます。

来年度の目玉は、企業誘致とブランドということで当地ブランドとしては「ドロマイ

ト」などが PR できるのだと思います。そのほかにも工業製品、食品など何でも自慢でき

るものは PR していきたいと思います。

就労対策として猪肉を活用した加工施設をつくろうということで

国や県と提携した活動をやっていきたいと思っています。首都圏や

その地域でしか食べられないブランドとして活用を図っていきた

い。

フィルムコミッション・コンベンションについてですが映画などは相当増えてきてい

ます。コンベンションはスポーツ、会議などの定例会を佐野で開催したいと考えていま

す。以上のことを柱としてやっていきたいと考えていますので関連の企業にはビジネス

チャンスではないかと思います。

世の中どこへいっても不景気ということで、佐野だけではないといわれますが最近「武

士の家計簿」というのを観ましたが、刀からそろばんに持ち替えて自分たちが生き残る

ためには何をしていくべきかが描かれていました。これを観て今は耐えて頑張っていく

しかないのではと思いました。

まとめとして展望は明るいとは言えませんが官民が力を合わせて頑張っていくことが

大切だと思います。最後に新井屋さんからこのような言葉をうかがいました。「どんなに

苦しいときでも感謝の気持ちを忘れてはいけない。こうして商売できるのも人とのかか

わりがあるからこそやっていける」ということをお聞きしました。「感謝」という言葉を

あらためて贈らせていただき卓話とさせていただきます。
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前回の出席

(修正)

前例会日

1/18

・アシス

1 月 18 日 (新年会)

谷 和文君
新年あけまし

公務ご多忙の

酒庭和一君
新年明けまし

あと半年 谷

坪内 馨君
あけましてお

今年もよろし

田澤秀文君

新年明けまし

だきありがと

ただきます。

昨年の谷会長

ことができま

誕生祝ありが

伸ばせば大台

境です。皆さ

馬場俊一君
息子をライラ

きればうれし

小曽戸健治君 家族新年会多
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出席者数 欠席数 事前メーク

25 名 6 名 0 名

坪内 中川 新田 吉澤(慎)会員

欠席数 事前メーク 修正

0 名 1 名 100％(例

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

しておめでとうございます。

の中、岡部市長ようこそおいでください

しておめでとうございます。

谷会長、岩崎幹事がんばって下さい。

おめでとうございます。

しくお願い申し上げます。

しておめでとうございます。多くの方々

とうございました。このニコニコにて返

長杯忘年ゴルフ大会で久しぶりに優勝の

ました。改めてパートナーの皆さんに感

がとうございます。いよいよ 66 のゾロ目

台に届くかもしれない、ありがたくもあ

さんに感謝。

ラセミナーに参加させて頂いて、一皮む

しいものです。

多数参加有難うございます。今年も宜し

新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

出席率

83.8％

正出席率

例会場変更)

２（サムディー）

５－４４５１

いました。

々から年賀状をいた

返信に代えさせてい

の二文字を手にする

感謝申上げます。

目の歳となり、手を

あり寂しくもある心

むけた人間に成長で

くお願い致します。
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1 月 25 日

谷 和文君

本日は、産業文化部部長一川政也様には、お忙しいなか卓話をいただ

きありがとうございました。また、先週の新年家族例会に多くの皆様

に参加いただきありがとうございました。

岩崎昇一郎君
新年親睦会に多くの参加を頂きありがとうございました。

また、本日は一川部長の卓話をありがとうございました。

江田惣平君

妻の誕生祝にきれいな花束ありがとうございました。

ちなみに妻も 80 才になりました。毎日、あくとの河川敷にてターゲッ

トバードゴルフを楽しんで居ります。

永井成雄君

出席免除会員になってから毎年表彰されるようになりました。

吉澤兵左会員の突然の訃報に、先輩として尊敬し信頼していた人に先

に行かれてしまいました。

吉澤浅一君
今夜のＡＦＣアジアカップ準決勝・日韓戦 皆さん応援しましょう。

絶対勝つぞ!! 一川部長講演ありがとうございます。

酒庭和一君 先日の家族新年会で食事券を頂いてありがとうございました。

関口文雄君 色々お世話になりました。

阿山正博君

妻の誕生日に美しい花をいただき有難うございました。

私はとても長生きは出来そうもありませんが、妻には長生きして欲し

いものです。

八下田幸三君

一川部長、山根係長ご多用中にもかかわらず、ようこそ葛生 RC にお越

し下さいましてありがとうございます。

今後とも、市勢の発展にご活躍されます様ご期待申し上げます。

立川宣弘君
本日お休みして申し訳ありません。

ＮＨＫ歌謡コンサートに行ってきます。

中田秀昭君 本日は、孫の誕生日です。4 才になりました。

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2424 回 23.2.1 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

今週も先週に続きスポーツ界では、すばら

しい活躍がありました。サッカーアジアカッ

プ決勝では、日本がオーストラリアを破り 2

大会ぶり 4 度目の優勝を果たし、大阪国際女

子マラソンでは、本県・芳賀町出身の赤羽有

紀子選手が初優勝を果たしました。

さて今月は世界理解月間です。1905 年 2 月

23 日は、ポール・ハリス、ガスターバス・ロ

ーア、シルベスター・シール、ハイラム・シ

ョーレーの 4 人がシカゴで始めて会合を開いた日で、この日は

ロータリーの創立記念日です。よって 2 月は「世界理解月間」

と指定されています。

この月間中、ロータリークラブは世界平和に不可欠なものと

して、理解と善意を強調するクラブ・プログラムを行うよう要

請されています。

また、2 月 23 日の創立記念日は、世界理解と平和の日と定

められ、各クラブはこの日、国際理解と友情と平和へのロータ

リーの献身を特に認め、強調しなければなりません。

さらに 2 月 23 日に始まる 1 週間を「世界理解と平和週間」

と呼び、ロータリーの奉仕活動を強調することを決議しまし

た。我々もロータリアンとして、地域に存在感をアピールし、

地域に根付いた奉仕活動をしていきたいものです。

誕生祝 小林祥郎君、酒庭和一君、長島 徹君

皆出席 野部栄一君(26 年)

会 員 表 彰

会 長 挨 拶



1 月 17 日、肺炎が重篤化し、

ましたが、その間、多くのロー

いました。

私の父に思い残すことがあっ

に出られなかったこと、それか

これに出られなかったこと、振

だろうかと思います。

しかし、葛生に来てから多く

ないだろうかと思っています。

よく、たとえば荒川静香が出る

に行ったり、展覧会にも毎週の

たと私は思っています。

振り返りまして、たいへん多

を申し上げ挨拶とさせていただ

第 9 グループの親睦会として

3 月 11 日の予定です。参加可

・暴追運動の年次報告を回覧さ

・米山記念奨学会に大変なご協

全体で 110 万円という多額の

メールボックスに確定申告用

ご確認ください。

八下田プログラム委員長より

か、思案致しましたが、なかな

私は、25 歳で今の会社を父か

友人・知人の皆様方よりご指導

間いろいろな事が有りましたが

出会いの大切さも、最近つくづ

バブル崩壊後、失われた 20 年

また下降する景気の波に大きく

設業に関連した仕事がほとんど

公共事業の見直し・削減で仕事

リーマン・ショックに端を発

卓 話 「ロー

吉澤慎太郎会員よりお礼の

会 長 報 告

幹 事 報 告

2

、私の父は亡くなりました。それ以降、

ータリアンの方からご弔意をいただき大

ったとすれば、それは葛生ロータリーク

ら唐沢ゴルフ倶楽部が同じように今年 5

振り返ってみたときにこの 2 つが心残り

くの人との出会いに恵まれ、大変よき人

特に 79 歳で心臓の手術をしてからの 5

るアイスショーに行ったり、斉藤祐樹が

のように出かけていました。最後の 5 年

多くのロータリアンの方にお世話になり

だきます。

て、今回試験的にゴルフを開催すること

可能な方は是非ご参加下さい。

させていただきます。

協力をいただきありがとうございました

の資金が集まりました。

用の領収書、後期の会費の領収書等が入

り卓話をとの電話を頂き、突然のことで

なか思い浮かばないので、仕事の話をさ

から後を継ぎ、かれこれ 34 年になります

導ご協力をいただきなんとか会社をやっ

が、そのたびに助けていただき今日が有

づくと思う今日この頃です。

年といわれていますが、そろそろ良くな

く翻弄されている業界が、私の仕事の業

どであり、コンクリートから人へで、民

事が激減しているのが現状です。

発してから、ドバイショック、ヨーロッ

ータリー雑感」 須藤功一会員

の言葉

通夜密葬がござい

大変ありがとうござ

ラブの 50 周年事業

50 周年なのですが、

りだったのではない

人生を送れたのでは

5 年間は体調も大変

が投げる早慶戦を観

年間は本当によかっ

りましたこと、お礼

になりました。

。

入っておりますので

で何を話したら良い

せていただきます。

す。その間、取引先・

ってきました。その

有ると、また人との

なるかなと思うと、

業種であります。建

主党政権に代わり、

パでのギリシャシ
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ョック、アイルランド、スペインの経済危機等があり、JAL の破綻と円高・ドル・ユーロ

安で国内の輸出企業がダメージを受けるなど、大変厳しい環境で、世界経済が混沌とし

ているのが現状ではないでしょうか。

中小企業の建設業・物流業関連では、特に厳しく倒産企業も増加しています。建設業

では仕事量の減少で受注金額の下落により、下請け業者への発注金額も下落しています。

また、物流関連では排気ガス対策のための車が高くなり、燃料・タイヤ等の消耗品関係

も高値基調で推移している現状のところに、荷物の減少と重なり、値上げしたいところ

が値下げされ、大変厳しい経営環境であります。

私の関連する仕事・職種は絶対に必要な職種であり、無くなる仕事ではないと信じ、

これから 2、3 年は耐えて生き残るために、初心に帰り仕事を一生懸命やっていこうと思

っています。今後ともよろしくお願いいたします。

話は変わりますが、最近思うことがあります。新卒者の内定 6 割弱と大変厳しい就職

活動であり、失業率も大変高い状況ですが、私どもの関連する業種では、昔言われてい

ました３K 職場 ― キツイ・汚い・危険等で就業人口が減少してきており、後継者の育

成・技術の継承等で苦慮しているのもまた現状です。今の方々は、大企業指向で汚れが

なく綺麗で、楽しくて、労働時間が短く休みが多く、給料は若干高めの職業を希望して

いるようで、今の求職者の職業選択と求人のミスマッチで、失業者がより以上に増加し

ているのが現状ではないでしょうか。

わが社では希望者がきて面接時に仕事内容を本人に十分説明して、希望に合うかどう

か確認すると、「ぜひお願いします」とのことで採用しますが、職場につけると早い人で

1 日から 1 週間で「合わないので」との理由で出勤しないまま退社して行き、それでも給

料だけは請求してきます。もう少し我慢が出来ないものかと思いますが、皆様方のお考

えは如何でしょうか。

ところで先日、プロゴルファー森口祐子さんの講演会を聴く機

会がありました。彼女は中学・高校とバスケットをしていました

たが、最後の試合でけがをしてしまってギプスをすることになっ

てしまいました。ある日ゴルフをする父親について 7 番アイアン

を打ったら、これが実にうまく打てたそうです。知人から「素質

があるのでは」と言われてその気になったものの、次に行ったと

きは全く打てなかったそうです。そこで止まっているボールが打

てないのが悔しくて夢中になってゴルフにのめりこんでいった

そうです。しかし、当時はゴルフなどというのはお金がかかって大変なので、これをや

るためにはプロになるしかないということで井上清次氏の門下生になり、まず最初はド

ライバー一 1 本で練習し、3 ヶ月後にはサンドウェッジで寄せの練習をし、一生懸命努力

しているうちにハーフ 30 台がでるようになったそうです。井上氏から「樋口久子を追い

越せ」と言われて、とんでもない目標をもらってしまったが、それに向けて真剣に努力

を重ねて、本当に勝つことができたのは本当に彼女のすごいところだと思います。

日本海中部地震の際に、その地で大会があった時のことです。この地震では、海を見

たことがない子どもたちに海を見せてあげたいということで連れて行った生徒たちが津

波に巻き込まれて亡くなっていしまったということがあったのですが、そのような話を

聞いてからスタートしていった彼女はこの大会で優勝し、そして賞金をこの被害者の方

たちに寄付したそうです。

結婚を機にゴルフを離れていた彼女でしたが、ご主人の理解もあり復帰してまた優勝

することができました。その過程では大変な苦労があったようです。トッププロであっ



てもこのようないろいろな苦労

感じました。

私は運送屋の倅で、この仕事

この経験を次の世代に引き継い

話とさせていただきます。

本日の出席
会員数 義務

37 名 2

本日の欠席者 坪内 吉澤(浅

前回の出席

(修正)

前例会日

1/25

・アシス

谷 和文君
妻の誕生祝に

いつまでも元

関口文雄君
妻の誕生日に

がとうござい

須藤功一君 本日は、卓話

酒庭和一君 誕生祝を頂い

吉澤慎太郎君 父が多年にわ

小林祥郎君
誕生祝をいた

71 才になる

野部栄一君 皆出席 26 年

長島 徹君 誕生祝をいた

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会 委員

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

4

労をしながらがんばっているのだなあと

事のことしかわかりませんが、一生懸命

いでいければと思っています。まとまり

出席者数 欠席数 事前メーク

25 名 2 名 1 名

浅)会員

欠席数 事前メーク 修正

6 名 0 名 8

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

にお花を頂きました。ありがとうござい

元気で支えてもらいたいものです!!

にステキなお花と会長のメッセージをい

いました。

話をお聞きいただきありがとうございま

いて。62 才です。

わたりお世話になりありがとうございま

ただきまして有難うございました。

事は自分でも信じられません!!

年ということ。月日の経つことの早さを思

ただきましてありがとうございます。

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

中 田 秀 昭 副 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ということを改めて

にやってきました。

りませんがこれで卓

出席率

94.4％

正出席率

3.8％

２（サムディー）

５－４４５１

います。

いただきましてあり

ました。

ました。

思います。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2425 回 23.2.8 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

足利東ＲＣ 中谷研一様

戸塚 守様

今週も先週に続きスポーツ界では、すばらしい活躍がありました。サッカーアジアカ

ップ決勝では、日本がオーストラリアを破り 2 大会ぶり 4 度目の優勝を果たし、大阪国

際女子マラソンでは、本県・芳賀町出身の赤羽有紀子選手が初優勝を果たしました。

さて今月は世界理解月間です。1905 年 2 月 23 日は、ポール・ハリス、ガスターバス・

ローア、シルベスター・シール、ハイラム・ショーレーの 4 人がシカゴで始めて会合を

開いた日で、この日はロータリーの創立記念日です。よって 2 月は「世界理解月間」と

指定されています。

この月間中、ロータリークラブは世界平和に不可欠なものとして、理解と善意を強調

するクラブ・プログラムを行うよう要請されています。

また、2 月 23 日の創立記念日は、世界理解と平和の日と定められ、

各クラブはこの日、国際理解と友情と平和へのロータリーの献身を

特に認め、強調しなければなりません。

さらに 2 月 23 日に始まる 1 週間を「世界理解と平和週間」と呼び、

ロータリーの奉仕活動を強調することを決議しました。

我々もロータリアンとして、地域に存在感をアピールし、地域に

根付いた奉仕活動をしていきたいものです。

皆様ご存知のように、吉澤俊夫様が 2 月 2 日ご逝去されました。90 歳でした。

吉澤会員は、チャーターメンバーとして 1960 年から活動され、1966～

1967 年には第 6 代会長としてご尽力され、1967～1968 年そして 1973～

1974 年の 2 回、分区代理としてご活躍されました。ベネファクター・マ

ルチフォロー2 回、米山功労者 7 回と功績を残されました。ここに謹ん

でご冥福をお祈りして、黙祷をささげたいと思います。

会 長 挨 拶

会 長 報 告

お 客 様 紹 介
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1977 年 3 月、大学を卒業し、大学病院の内科学教室の入局許可を得るため、教授室に

向かう途中、足元を一筋の光に照らされたとき、「医師免許を持つ意味はなにか」を模索

しました。これから医師としていかに生きるべきなのかを考え、大学病院における臨床

研修・研究・教育と多忙な日々の中、先代の教えもあり、病める人に尽くして初めて医

師免許証を持つ意義があると結論し、将来離島や無医村で病める人々のために働くこと

を目標としました。大学院を修了し夢を実現しようとした矢先、先代が急逝し、夢を諦

め足利に戻ることとなりました。足利東ロータリークラブに入るようにすすめられて 2、

3 年してから入りました。初めて行った時、ネクタイを締めずに行って叱られてしまい、

「大変なところに入ってしまったな。」と思ったものでした。

そんな生活の中、足利東ロータリークラブの先輩からフィリピン共和国における無医

療奉仕活動参加を打診され、一度はあきらめかけた夢を再び実現する機会を与えられま

した。くしくも、前年の 1991 年 6 月にピナツボ火山の大噴火

が発生し、同月 15 日には台風がルソン島を直撃し火災泥流が

発生、死者行方不明者が多数発生しました。その後の復興作業

も遅れ、衛生環境の増悪により、死亡率も増大していました。

この事態を重く見てピナツボ火山噴火被災者およびフィリピ

ン国内における貧困層の住民を対象として第 1 回無料医療奉

仕活動が 1992 年 11 月実施され、医師としてこの活動に参加し

ました。

約 20 年、延べ 60 回を超える活動を通して、多くの悲劇に

直面し、社会の不条理、重く切ない人間ドラマを見るにつけ自

己の無力感にさいなまれました。そしてその悲劇や不条理の多くはこの国の 85％を占め

る貧困層であり、特に子供たちがその犠牲となっていました。貧困のために学校に行け

ない子供達、家族のために売春を強いられる女の子達、売られていく子供達、そしてマ

フィアの手先となり薬物に汚染されていく子供達。医療奉仕を続ければ続けるほど、医

療奉仕だけではその活動意義が見いだせず、地域社会において生活維持を可能とする活

動が必要であると実感させられました。このため、1998 年からルソン島ケソン市に恵ま

れない子供たちの支援を目的として HOPE FOR THE FUTURE（Mirai－Ni－Kibou）FOUNDATION

（未来に希望財団）を設立しました。

現地財団には、ともに汗を流し苦労しながら医療奉仕活動を支援してくれた多くのロ

ータリー会員と、活動に共鳴し集まってくれた多くのボランティアがいました。子供達

の未来を創造するためにパンパンガー州内、州都サンフェルナンド市を中心に多くの活

動が実施されています。

Ⅰ.無料医療奉仕活動

Ⅱ.HEAVEN(性的虐待を受けた婦女子の更生施設)への

社会復帰自立支援プログラム

卓 話 「足利東 RC におけるフィリピンでの国際奉仕活動」 中谷研一 先生
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Ⅲ.足工大附属高校による車椅子の社会福祉局への寄贈 ↓

Ⅳ.アサンプション大学と

白鴎大足利高校＆足工大附属高校交流会→

Ⅴ.少年野球チーム野球指導＆野球用具寄贈

Ⅵ.Mirai－Ni－Kibou 子供図書館への維持費寄贈

Ⅶ.Mirai－Ni－Kibou 高血圧＆糖尿病治療プログラム

Ⅷ.DAWN（Development Action for Women’s Network）訪問＆Japino との交流

そして、今年度は海の環境保全をテーマに考え、マングローブの植林を

スタートさせました。

（DVD 視聴）

HEAVEN という施設は、以前クラーク空軍基地があった当時、近くに多くあった性産業

（売春施設）で虐待を受けた女子を社会復帰させようという施設でオートミール・クッ

キーがインターネットを通じて販売されるなどの成果が出てきています。また、DAWN と

いう組織は、Japino として迫害を受けた子供達を定期的に日本に連れてきて劇団をしな

がら父親を捜す活動をしています。

最後になりますが、ロータリーに入って「かっこいいな」と思ったことがありました。

それは、パラグアイに公衆衛生のために電子顕微鏡を送りたいということで WCS の活動

として実践した先輩会員の行動でした。ロータリーというのは、「本当に何かやろう」と

いう人がいる団体なのだなということを 2 年目に思い、こういう人をいつか超えたいと

思っていよいよ 20 年です。これからは我々が子供たちをアシストしてどうやって行くべ

きか考えながらやっていきたいと思います。

地区のロータリーの方、ロータリー以外の方、そして両毛地区、フィリピンなど多く

の皆様に支えられてやってくることができました。これまで一緒に活動してくれた戸塚

次年度会長を中心に若い人たちが新たな考えで活動を継続していければと思っていま

す。本日は貴重な時間を頂戴し、このような機会を持てたことに感謝申し上げます。

ありがとうございました。



本日の出席
会員数 義務

35 名 2

本日の欠席者 阿山 篠崎 須
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出席者数 欠席数 事前メーク

25 名 8 名 1 名

須藤 坪内 中川 新田 吉澤(浅) 吉澤
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2 名 1 名 9

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

話にお呼び頂いて感謝申上げます。

副会長と訪問させて頂きました。

しくお願いします。

こそおいで下さいました。

ありがとうございます。

中谷様をお迎えして。

がとうございました。

女房がいただきました。

をありがとうございます。

戸塚様をお迎えして。本日はありがとう

誕生祝いをいただきまして。

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

中 田 秀 昭 副 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

出席率

77.1％

澤(慎)会員

正出席率

4.3％

２（サムディー）

５－４４５１

うございました。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2426 回 23.2.15 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

昭和の 40 年ごろまで夜間中学校があったのは、ご存知でしょうか？色々な事情があっ

て義務教育が受けられなかった人達が通っていた中学です。

東京墨田区両国の夜間中学校、ここに親元を離れ地方から横綱を目指して「郷土の夢」

を一身に背負った 13・14 歳の子供たちが通い、相撲部屋で稽古をしていたそうです。そ

れから 50 年、今大相撲界が大変なことになっています。野球賭博事件を発端に、14 名も

の力士の八百長疑惑が浮上、親方を含む 3 人が八百長を認め、それにより春場所や地方

巡業も中止になり多くのファンにショックを与えております。

もともと「八百長」とは、八百屋の店主・

長兵衛が相撲の年寄「伊勢海五太郎」の碁

の仲間で、碁の実力は長兵衛が勝っていた

が商売上の打算からわざと負けたりして勝

敗を調整し、ご機嫌をとっていた。後に勝

敗を調整していた事が発覚し、わざと負け

る事を相撲界では「八百長」と言うように

なったそうで、もともと「八百長」とは相

撲界から出た言葉だそうです。

千秋楽の対戦では、７勝７敗の力士と８勝 6 敗の力士との対戦では 79.6％、約 8 割と

いう数字で 7 勝 7 敗の力士が勝ち越しているそうです。神技であり国技でもある相撲、

多くのファンのためにも大きく生まれ変わっていただきたいものです。

吉澤浅一 会員

父の葬儀に際しましては、会員の皆様には丁重なるご厚志をいただきあ

りがとうございました。当日は谷会長はじめロータリーのメンバーの方に

お手伝いいただきましたこと、改めて感謝申し上げます。父になりかわり

まして申し上げます。

「50 年間葛生ロータリークラブに大変お世話になり、ありがとうございました。」

御 礼

会 長 挨 拶



2

プログラム委員長の八下田幸三さんから、故吉澤兵左チャーターメン

バー、パストガバナーについて語れとの仰せをうけました。1 月 25 日で

した。私は一瞬戸惑いましたが、お引き受けすることにしました。ただ

し、個人的になることをお許しいただければという条件付きで。

私よりも吉澤兵左さんに対する思いを持っていらっしゃる方、思い

出のある方がたくさんいらっしゃることは承知していますが、プログラ

ム委員長の八下田幸三さんから私を見て、それなりのお考えがあって指名されたのだろうと推察

しました。失礼を省みず、故吉澤兵左さんのことを話させていただきます。

父が私の住まいの横浜の家を訪ねてきたのは 1971 年、90 歳の時でした。今から 40 年前です。

この辺のことは葛生ロータリアンの一部の人たちには話したことがありますので割愛させてい

ただきます。その年の夏、家族を措いて私は単身で葛生に戻りました。それ以来故吉澤兵左さん

との知り合いです。

公私ともにお世話になったと、俗にいいますが、故吉澤兵左さんには本当にお世話になりまし

た。私が昭和 46 年の夏に生まれ故郷の葛生に帰ってから葛生高等学校の経営と運営をやらねば

なりませんでしたし、兵左さんが檀家総代を務めていた善増寺という寺も継がなければなりませ

んでした。

来てみて驚いたのは学校も寺も荒廃していました。何とかしなければと思い、ある覚悟を決め

ました。寺と学校の関係から檀家総代の吉澤さんに学校の理事（学識経験者として）を務めてい

ただくことをお願いしました。二つ返事で引き受けてくださいました。但し、忙しいから学校に

は顔を出さないという条件でした。先々代吉澤兵左さんは山門の山号ふでんざんの額、先代の吉

澤兵左さんは小堀鞆音の涅槃の図の大幅や 13 仏の軸等、吉澤家として可なりのことを寺に対し

てしていただきましたが、第 3 代兵左さん つまり、今お話している吉澤兵左さんは前の総代さ

んよりもはるかに多い金品を寺のためにと寄進して頂ました。また、精神的にも私を援護し励ま

して呉れました。たとえば学校役員を引き受けてくださったのをはじめ、毎年 5 月の第 3 土曜日

の施餓鬼には檀家の人たち 200 人から 250 人の前で、善増寺の檀家になってよかったこと、住職

の良いところ、副住職の事、永井の家の事など話してくれました。聞いている檀家の人たちは一

様に頷いていましたし、何よりも私が一番嬉しかったのは、これまで総代さんが檀家の人たちの

前でこのように話してくださることがなかったので、大変勇気づけられました。

葛生高等学校創立 80 年記念には大きなふずりなの石に情熱、躍進、琢磨の三文字をプレート

に張って校門の東側に寄贈して呉れました。学校創立 100 周年には記念会堂の弐階の応接間には

東山魁夷のリトグラフの白い馬を 1 人で寄贈してくれましたし、弐階の大教室にはほかの役員さ

んと一緒に大きな油絵を寄贈されました。寺の総代としては、昭和 50 年（1975 年）に庫裏の建

て替えで、創建 450 年には屋根を瓦から銅板に葺き替え、そしてつい 3 年前には鐘楼の建設と、

先代住職の 33 回忌と、もう一人の総代吉澤俊夫さんと一緒に多額に寄付をしてくれましたし、

18 人の善増寺世話人や、檀徒に呼びかけても下さいました。

寺や学校が公だとすれば私である個人的にもお世話になりました。佐野市に早稲田出身者で作

る稲門会というのがありますが、佐野市稲門会結成以来、吉澤兵左さんは会長を務めてらっしゃ

いました。当初はダンスパーティーを開いたり、東京から講演者を呼んで後援会を開いたり、マ

ヒナスターズのリーダーと親しくなってマヒナスターズを呼んで広く一般の人に聴いていただ

いたりの活動をしたようです。9 年前の早稲田大学エクステンション（大学の宣伝と僅か数人の

現役生徒とその保護者会と講演者を呼ぶ会）を佐野稲門会の会長として主催したのを最後に、数

年前に私を会長に指名して名誉会長になりました。唐沢ゴルフクラブでもお世話になりました。

卓 話 「創立会員吉澤兵左氏のこと」 永井成雄 会員
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なぜゴルフに熱中没頭したのか、ある時話してくれましたが、今となっては懐かしいばかりです。

公私ともに本当にお世話になりました。今お話したのはほんの一部分です。

戒名の話をします。遵法院積善祐徳居士 が仏の戒名です。生前、戒名について二つのことを

本人から言われていました。①院殿は絶対につけるな。（院殿は嘗て、殿様にお付けした最高の

戒名で学校創立 60 年の時に父が両総代さんのご両親ともう一軒晋山式に父が草鞋を抜いた家の

人に差し上げました）②祐の字を必ず戒名に入れること、でした。遵法はコンプライアンスの法

律を守るという意味ではなくて仏の教えを守るという意味です。積善は中国の言い伝えとも、易

経から取ったものとも謂われますが、積善の家に必ず余慶あり、つまり社会やお寺に良いことを

した人には必ず余慶がある から取りました。余慶とは子子孫孫に幸せが及ぶという意味です。

と共に善は善増寺の善でもあります。善増寺に対しても善き事を積んだという意味です。祐徳の

祐は中村祐二の祐です。中村家の三人兄弟の二男に生まれて大学時代に結婚されて吉澤家の家督

を継いだわけですが、本当の父がつけて呉れた名前を大切に思ったのでしょうし、こどもの頃に

遊んだ河原や野原が懐かしかったのでしょう。私の父がいまわの際に、家に帰りたいと頻りに言

ったこと、もう一人の総代吉澤俊夫さんが終の棲家と定め 10 年住んだ鎌倉から葛生に帰ったこ

となどから、賢明なロータリアンには分かって頂けると思います。兎に角、私は兵左さんと交わ

した二つの約束は果たしたと思っています。吉澤兵左さん吉澤俊夫さん両総代の戒名は特に考え

ました。ほかのお檀家の戒名を考えないわけではありません、すべてのお檀家の戒名は必死で考

え抜きます。

こんなことがありました。ロータリーのガバナーをお辞めになってからしばらくして元気が無

くなりました。ガバナー就任については私にも若干の責任がありましたので、たいへん気になり

ました。葛生町に、長年収集してきた美術品を寄贈した頃でした。美術品だけでなくて土地も美

術館も寄贈されたそうでした。あまり元気がなかったので訊ねました。答えはこうだった気がし

ます。「一つには喪失感である。二つには心臓病に対する恐怖感である。三つ目は生死に対する

不安感である。夜眠れないんだよ。」と言っていました。私は、喪失感はいずれにしても、人間

は物心ついてから不安と闘っている筈です、不安のない人はいないのではないで

しょうかと言って五木寛之「不安の力」という本を差し上げました。後で吉澤兵

左さんが言ったのですが折角の本だったけど、あの時は読む元気も気力も無く放

って置いたよとのことでした。5，6 年前に聖路加病院の当時 94 歳の日野原重明医

師に「若いくせに何を悩んでいるんだ、さっさと手術をしたら、云々」の一言で

手術し、見違えるようにお元気になられました。此の頃目立って京セラの稲盛和

夫さんや、作家の五木寛之さんの対談や本を読みました。つまり考え方の中枢が仏教的、宗教的

になってきました。

特に六波羅蜜の話の内容が大好きで、布施・持戒・忍辱・精進・禅定・智慧は新しい墓地を囲

む柱の一本一本にこの文字を記し刻みました。書家峨山先生の筆になるものです。

「寿星俄かに落ちる」、引導を渡す時に私は言いましたが、善増寺は相次いで二人の檀家総代

が亡くなりました。1 月 17 日に吉澤兵左さん、2 月 2 日に吉澤俊夫さんでした。1971 年、生まれ

故郷の葛生町に寺と学校を継ぐために帰ってきて 40 年、二人の総代さんには本当にお世話にな

りました。物心両面に亘ってのご援助を受け、勇気を与えられ後押しをされました。

吉澤兵左さんは、相手に金があろうが無かろうが、相手の社会的地位が高かろうが低かろうが

差別をしない、区別をしない人でした。横のつながりを大切にするロータリーでは特にその主旨

を守りました。何時も気持ちの平らな人でした。穏やかな人でした。几帳面で、真摯に物を考え

る人でした。晩年は、六波羅蜜が人生の最高到達点であり悟りを開く唯一の道と信じた人でした。

大きく、深い幸せに向かう六つの実践と信じてらっしゃいました。

もし、故人吉澤兵左さんに心残りなことがあるとすれば、葛生ロータリークラブの創立 50 周
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場 50 周年に参加できなかったことだろう
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頃です。
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卓話ありがとうございました。

、ご指導のほどよろしくお願いいたしま

葬儀には多数の皆様に御会葬賜りありが
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語れと言って来ました。

ストガバナーについて話します。

2 回目のゴルフは雪のため中止。14 日は

家を出てひそかにサプライズのプレゼン

げなく女房に渡す。その気持ちがうれし

た。これで 1 週間平和です。

に素敵なお花を頂いてありがとうござい

に花束を頂いてありがとうございます。

レート 関塚さんありがとうございます

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

酒 庭 和 一 委 員

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

、と吉澤慎太郎社長

私もそろそろ考える

出席率

82.9％

正出席率

77.1％

２（サムディー）

５－４４５１

ます。

とうございました。

話になりました。

田幸三さんは「私の

澤兵左パストガバナ

は女房の誕生日。用

ントを宇都宮まで買

しいと乙女？のよう

います。

す。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2427 回 23.2.22 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

皆様は今、民生委員や消防団員が不足している事をご存知でしょうか？

民生委員は民生と児童委員を兼ねて民生児童委員と呼ばれています。1 期 3 年間です。現

在、佐野市は 273 名の定員の中、266 名で 7 名が欠員です。民生児童委員の中には 30 名

の主任児童委員が含まれており、主に子育て支援や児童・生徒を中心とした問題点を、

家庭や学校と一緒になり考えていく委員です。民生委員は、各町内に必ず 1 人はいます。

大きな町内では、数名のところもあります。活動内容は、ご存知のように委員の担当地

域での独居老人・高齢者世帯・母子家庭の訪問を通して、いろいろな相談に応じたり、

低所得者に対しては市にお願いして生活保護や準要保護の申請や認定も行っておりま

す。民生委員は現在町内の推薦で選出されるため、なかなか協力者が少なく、町内会長

がかねているケースが多くなり大変なようです。

続いて消防団員ですが、市の条例では定員は 742

名ですが現在 707 名で 35 名の欠員で活動を行ってお

ります。市内には 31 の分団がありポンプ車及び消防

車輌は 61 台です。なかなか新入団員の加入が難しく、

年々欠員が増えていく傾向にあります。企業によっ

ては、協力的に従業員を派遣していただいていると

ころもあります。今日、あまり人とかかわらなくても生きていける時代であり、かかわ

りたくない人達が増えているかもしれません。なかなか厳しい時代ですが、地域のこと

は自分たちで守って「安全で安心」に生活できる町を作っていかなければなりません。

そのためにも我々も頑張ろうではありませんか！！

2/25(金)吉澤石灰工業㈱社葬の件ですが、12:00 からとなりますので、

葛生ロータリークラブは 11:00 集合とさせていただきます。

会 長 挨 拶

会 長 報 告
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今日は栃木地方に伝わる方言についての卓話をさせてい

ただきます。やがて時代は過ぎ、この地方でたくさんの地方

言葉が使われていたことをどれだけの方が覚えているでし

ょうか。今日はいろいろなことを思い浮かべながら話をさせ

ていただきます。

さっそくですが、東京は方言の島などと言われています。

また、方言キャバレーなどというものもあるようです。

ご興 味のある方は一度行ってみてはいかがですか。

では、本題に入っていきましょう。

あいだっこ→物と物とのあいだ あく→石灰、灰 あさってのほう向いて→

話をよく聞かない あさっぱら→朝のこと あけっぴろげ→隠し事がない

あったもんでえ→なにもできないこと あらがた→ほとんどできた事

いいからかん→いい加減 いり→奥の方 いいやんべ→ちょうどいい事

いかんべ→いいでしょう いんね→いらない いけすかね→気に入らない

いこへき→平均でない いぶい→煙い あがりっぱな→縁側 うわっぱり→

上着 うわっつら→表面 おいはん→夕食 おし→味噌汁

おしかけまんま→ご飯に味噌汁 おしめり→雨がほしいね おっかねえ→怖い

おっかぶる→かぶせる おつけ→味噌汁 おっちめる→押し込む

おっぱなす→放す おっぴろげる→広げる おつもり→最後

おぶさる→おんぶしてもらう おばんがた→こんばんは おんだす→押し出す

かっちらかす→散らかす かけっこ→競争 かっくるげしょ→裏返し

かっぺなす→けなす かっぱぐ→剥ぐ からっけつ→すっからかん

がんがら→空き缶 かんます→かき回す きっかじる→聞き耳

ぐだまく→からむ くっちゃべる→話をする けっちんくった→反動を受けた

こさえて→作って こざっぱり→さわやか こそっぺえ→ざらざら

こんだ→今度 こわい→疲れる さぎっちょ→先端 さしこみ→コンセント

さぶろ→スコップ ざんぞ→悪口 しこたま→沢山 さんざぱら→十分

しっぱね→泥が尻にはねる しまっとけ→格納の意味 しめいに→最後

しゃんめい→しょうがない しみったれ→ケチ もしき→薪

まつごく→松葉 しゃちこばって→構えて しゃべる→話す じゃんぼん→葬式

すえる→腐る すけろ→手伝い ずのぼせる→天狗になる

すばっけい→素早い ずんもぐり→水の中 せいふろ→お風呂

せえぎり→沢山 せーせと→精を出して せいろ→入れろ

などなど、いろいろあります。なんだかんだといわれながら 3 月 11 日に 77 歳になりま

す。本日はご静聴、誠にありがとうございました。

卓 話 「栃木地方に伝わる方言について」飯田 力 会員



本日の出席
会員数

35 名

本日の欠席者 江田 篠

前回の出席

(修正)

前例会日

2/15

・ア

谷 和文君 飯田さ

飯田 力君 今日は

寺内 聖君 誕生祝

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東Ｒ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

3

義務出席者数 欠席数 事前メーク

25 名 8 名 1 名

篠崎 須藤 立川 中川 新田 馬場 藤

欠席数 事前メーク

6 名 1 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

ん 卓話ありがとうございました。

卓話をさせて頂き、ありがとうございま

いをいただきまして有難うございました

木曜日 12:30～ 道の

ＲＣ 水曜日 12:30～ レスト

月曜日 12:30～ ホテ

火曜日 12:30～ 岩舟

会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

告 中 田 秀 昭 副 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ク 出席率

77.1％

藤井会員

修正出席率

82.9％

０３２（サムディー）

８５－４４５１

ました。

た。

駅 どまんなか田沼

トラン大津栄

ルサンルート佐野

会館

之
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2428 回 23.3.1 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

発生から 1 週間を迎えるニュージーランド地震クラ

イストチャーチでは、死者が 140 人を超え行方不明者が

依然 200 人以上となっています。そのなかには、日本人

28 人が含まれています。被災して 72 時間以内に救出し

ないと生存率が低くなるようで、心配されます。一刻も

早く救出される事を願います。

ところで国内に目を向けると、自然災害による建物

の被害が少ないのは、最近 10 年で山梨・滋賀県につい

で 3 番目が栃木県だそうです。人口比でみれば山梨県が

86 万人・滋賀県が 141 万人・栃木県が 201 万人なので、

我が栃木県が全国で最も自然災害の少ない県だそうで

す。しかし、昨年の人口 10 万人当たりの交通事故死亡

者数が全国１位で 146 人だそうです。この数は平均的な

年の全国の自然災害死亡者数を上回り、残念ながら全国

で最も危険な県でもあるそうです。

交通事故は一人一人の注意によって減らす事は出来ますが、自然災害はいつ何時、我々

に襲いかかるかわかりません。「備えを常に」「備えあれば憂いなし」です。一度家族で、

災害について話し合うのも必要ではないでしょうか？

結婚祝 阿山正博君、中田秀昭君

誕生祝 飯田 力君、馬場俊一君、八下田幸三君

会 長 挨 拶

会 員 表 彰

お 客 様 紹 介 齊藤 翠山先生 ・ 早苗先生
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ニュージーランド災害義援金の依頼が地区からきております。

当クラブとして 35,000 円を送らせていただこうと思いますので、

各会員の皆様には 1,000 円のご協力をお願いいたします。

・佐野東ロータリークラブから週報がきております。また、佐野市手をつなぐ親の会

「たんぽぽ」、佐野市教育委員会「佐野教育」も送られてきておりますので一緒に回覧

させていただきます。

・2 月の理事・役員会議議事録、3 月のプログラムをメールボックスに入れておきました

のでご確認ください。

本日の出席
会員数 義務出席者数 欠席数 事前メーク 出席率

35 名 25 名 1 名 0 名 97.1％

本日の欠席者 中川会員

前回の出席

(修正)

前例会日 欠席数 事前メーク 修正出席率

2/22 7 名 2 名 80％

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

教 養 セ ミ ナ ー

会 長 報 告

幹 事 報 告

『和の調べ』

齊藤翠山先生・早苗先生



・ア

谷 和文君 本日は

野部栄一君 取得後

飯田 力君 誕生祝

吉澤慎太郎君
25 日の

ただき

阿山正博君
結婚祝

たが、

馬場俊一君 誕生祝

馬場俊一君

福島秀治君

一昨日

親睦会

(馬場さ

須藤功一君
久しぶ

又、先

八下田幸三君

齋藤翠
すい

ますま

誕生祝

これか

中田秀昭君 結婚祝

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東Ｒ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

3

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

斎藤様ご夫妻にはすばらしい演奏ありが

55 年余り運転免許証を返上しました。

いを頂きありがとうございます。3/11

の合同葬には葛生ロータリークラブより

ありがとうございました。

をいただき有難うございました。これま

今後も変わらないと思います。

いを戴いて。

(2/27)の日曜日、葛生 RC OB の方との

(麻雀)にて 2 人揃って約満を完成致しま

さんは「四暗刻」私は、｢小四喜｣でした。

りの例会出席で申し訳ございません。

日は大変ありがとうございました。

山
ざん

先生、早苗先生、素晴らしい演奏あり

すのご活躍をお祈りいたします。

いをいただきまして、ありがとうござい

らも現役でやって行きます。

(43 回目)を頂いて。

木曜日 12:30～ 道の

ＲＣ 水曜日 12:30～ レスト

月曜日 12:30～ ホテ

火曜日 12:30～ 岩舟

会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

告 中 田 秀 昭 副 委 員 長

０３２（サムディー）

８５－４４５１

がとうございました。

77 才になります。

り多くの会員にお越しい

まで大変苦労をかけまし

ました。

)

りがとうございます。

います。

駅 どまんなか田沼

トラン大津栄

ルサンルート佐野

会館

之
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2429 回 23.3.8 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

中東ではインターネットで国民に呼びかけ、民主化運動が各国で起こっています。リ

ビアでは国内紛争に発展し、多くの外国人が国外に脱出しようと空港に集まり、我先に

と暴力行為が行われているようです。韓国では政府専用機を出し、中国では旅客船を用

意して自国民を救出しようとしていますが、我が日本国はなんの対応もしていません。

理由は「わずか 70 人くらいしか邦人がいない」とのことでした。「日本人に生まれてよ

かった」という誇りがもてなくなってしまったような気がします。今の日本、どうなっ

てしまったのでしょうか？

インターネットといえば、ネットを利用し大学入試で不正行為が行われました。今の

世の中、パソコン・インターネットは必需品ですが、利用の仕方によっては犯罪にまで

いたります。インターネットの世界はこれからどうなるのか心配です。

話は変わりますが、ロータリーでは今月、識字率向上月間です。識字率向上は 1986 年

以来、国際ロータリーの強調事項です。地域社会で、読み書きを向上させるプロジェク

トを支援します。地域の識字水準が、その地域の生活水準に直結するという観点から、

この月間中に読み書き、計算のできない人達を援助するために、ロータリー地域社会共

同体、ロータアクトクラブ、インターアクトクラブ、世界社会奉仕、ロータリーボラン

ティア、その他の既存プログラムを通して、識字率向上に取り組んでいます。今回、国

際ロータリーは、世界的な識字推進目指す社会奉仕プロジェクト開発中です。ユネスコ

（国際教育科学文化機関）によると、世界で 9 億人以上の人々は読み書きができません。

その 3 分の 2 は女性です。成人、そして子どもに向けて、読書のプログラムを企画する

ことや学校日本を寄贈すること、そして地元の図書館を援助することが要請されていま

す。この機会に、我々もそういった地域に目を向けたらどうでしょう。

会 長 挨 拶
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先ず、本題に入る前に故関口泰一郎さん、故吉澤兵左さん、故吉澤

俊夫さん 3 人のご逝去に対しまして、心よりお悔やみ申し上げます。

僅かひと月ばかりの間に 3 人の偉大なメンバーを失った衝撃と寂

蓼感をいまだ引き摺っているのは私ばかりではないと思います。

さて、表題の吉澤兵左さんにつきましては、後程述べさせていただ

きますが、関口、吉澤俊夫さんにつきまして、時間の関係もあり、一

言ですがロータリーでの出会いの思い出を冒頭に申し上げたいとお

もいます。

関口さんについてですが、私は最も早い時期に、当クラブヘの入会を勧めた経緯があ

ります。彼については、佐野ＪC 時代に面識を持ち、革新的な経営感覚の持ち主と認識い

たしました。関口研磨からエスケイに、見事に短期間で進化、発展させた手腕と実績に

敬服していた矢先での病魔との闘いに見舞われました。2005.6. RI シカゴ国際大会で

は、29 名のリーダーとして華やかな活躍ぶりが昨日の様に思い出されます。敢えて言わ

せていただけば、太く、短い人生にしてしまったのは故人自身なのか。お酒を愛し過ぎ

たのもご自身なのか。酒席では常にたしなめましたが、効き目がなかったのが残念です。

大先輩である吉澤俊夫さんは近所であり、日頃より貴公子然とした振舞いに尊敬の念

を抱いておりました。ロータリー入会後 10 年余は後輩として、ご指導いただきました。

1992 年 6 月、70 才過ぎての鎌倉への転居のご決断には内心驚きました。そして、鎌倉 RC

に直ちに移籍入会されました。父上との交代で浅一さんがその後入会しましたのはご承

知の通りです。

話が少し横道に逸れますが、私、海外旅行の機会が 15～6 回ありましたが、旅行先で

のサプライズな出会いが 2 度あります。1 度は前にもこの席でお話しました元会員で群銀

支店長であった木島氏と 2008 年フランス・モンサンミッシェル島内の土産店内。もう 1

度は 1996 年 10 月のことです。後程も触れますが、RI アジア地域大会(現在は廃止)がタ

イ国バンコックで開催され、吉澤ガバナークミニーご夫妻の随行で永井ご夫妻と私夫婦

が参加しました。その主会場で鎌倉 RC メンバーとご一緒の吉澤俊夫さんにばったりお会

いしました。メンバー一行と共にバスから降りられた直後の遭遇でした。一見間違える

ほど、生き生きとして若返った風貌に、一瞬葛生 RC 時代とは別人と思うほどの強い印象

を持ちました。慌しい出会いでしたが、今でも鮮明に覚えております。しかし、2001 年

生まれ育った葛生に戻れ、再び仲間入りしていただけたことは、あの出会いを思うと驚

きもありましたが、歓迎の気持ちで一杯でした。改めて、お二人のご冥福をお祈り申し

上げます。

それでは本題に入りたいと思います。テーマはノミニー時を含む 2 年余のご苦労の足

跡の内、就任宣言早々の準備、始動の様子を先ずご披露し、改めてお人柄やこだわり、

そしてロータリーに対するスタンス等が多少なりともご理解いただければと思います。

そして、ガバナーになられて(神経を払われました年度 6 回開催の地区諮問委員会会議の

内容と設営の様子を生々しい議事録紹介で理解して頂きます。

1996 年(平成 8 年)3 月 26 日は、当クラブにとってガバナーが誕生する記念すべき日と

なりました。当日立ち会ったメンバーの皆さんは、昨日のように鮮明に思い出すことが

できると思います。それは、あきやま学寮での吉澤兵左さんの事実上のガバナー受諾挨

拶であります。その日は、創立 35 周年記念祝賀パーテーが催され、ハプニングのプログ

ラムが最も盛り上がりました。それを仕掛けたのは、永井会長(当時)と板橋パストガバ

卓 話
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ナーでした。サプライズであるべき二人のスピーチに反応した全参加者の「待つていま

した!」という声が歓迎の拍手と共に会場に響きわたりました。この光景からパワーを確

かめた吉澤丸は翌月慌しく出奔しました。余談で恐縮ですが、ガバナーを最も推されて

おりました板橋元 RI 理事は吉澤さんが亡くなられた 1 月 17 日が 80 歳の誕生日とのこと、

ご本人は複雑の思いで迎えたのではないですか。

4 月に入って、ガバナーノミニー(以下 GN とする。) 事務所を立ち上げるために、最低

5 名(クラブより)のガバナースタッフの選任が急がれました。不肖私が地区幹事を任じら

れました。他のスタッフの皆さん、即ち、地区資金委員(後の会計長)嶋田 政(故人)さん、

地区大会委員長 永井成雄さん、ロータリーの友委員 坪内 馨さん、ガバナー月信担当編

集長 野部栄一さんと共に、吉澤ガバナーノミニーを精一杯支えて行くことを、先ず誓い

合いました。加えて、クラブ全会員ならびに同夫人から暖かいご理解と手厚いご協力の

確約を得ることの感触を得、GN ご本人もクラブのパワーを感じながらスタートを切りま

した。結果は、ご承知のように、飯田会長以下一糸乱れぬクラブのバックアップにより

まして、ガバナーの任務の遂行と地区大会の成功に起因いたしました。

5～6 月には、吉澤年度の地区の主要行事の日程設定を宮崎事務所から急遽要請され、

あたふたしながら何とか決めることができました。そして、その実行のため、近隣クラ

ブの協力を得るのに奔走しました。

7 月に入ると、宮崎ガバナーが誕生しました。 1 年後を思うと何となく緊張してまい

りました。GN の心中のざわつきは高まったと思います。

GN 確定から、GN が気にされたことは、身近にご指導願うガバナーやアドバイスを頂く

パストガバナーを直々表敬訪問して、ガバナー道の伝授を得ようとする謙虚な姿をみて、

たのもしく勇気付けられました。企業人として頂点を極めた GN のひたむきさに、PG 各位

は丁重に迎えて頂き、訪間は成果も大でした。特に、石原 PG 宅では古峯神社の迎賓館で

最大級のもてなしを頂いたと、GN 感激しておりました。私、所用でお供できませんでし

た。そのような歓待は、前例のない丁重な訪間に対する証であり、GN を超えた吉澤さん

個人に対しての敬愛の気持ちの表れと、その時、私達スタッフは素晴らしいそして誇り

をもてるガバナー輩出ができたとさらに自信が深まりました。

9 月 11 日、第 8 分区代理を始め分区内 5 クラブ会長の出席を得て、GN 事務所開きを行

い、実質的なスタートとなりました。早速、'97～'98 年度同期の全国ガバナーの陣容が

伝えられました。GN ご夫妻にとつては、国際協議会出席への準備も含めて、主として東

京で GN 研修会が始まりました。年内 4～5 回おこなわれましたが、ご夫人同伴の出席が

多かったため、奥様にはご負担が多いと懸念しておりました。GN にとっては、地区の行

事や会合を併せますと多忙なスケジュールとなりました。恐らく、好きなゴルフや美術

鑑賞の時間をすべて割かれたのではと、お気の毒な思いはしました。

10月になって、先ほど触れましたが RIアジア地域大会(現在は廃止)の出席を要請され、

即座に参加の意思を示されました。GN 一行 10 名で参加しました。

このように GN 就任後は研修を中心に月を重ねるごとにスケジュールが立込んでまいり

ました。地区内各クラブからの周年行事や新クラブチャーターナイト案内等すべて GN 自

ら嫌がらずに出席されました。先方も GN ご本人の来場に恐縮することしばしばでした。

真摯で誠実な GN の対応に各クラブから私に期待と高い評価の声が伝わりました 最後

に、ガバナー時での地区諮問委員会会議についてです。ガバナーや我々スタッフ(奥山、

嶋田)にとって最も神経を使うのは、地区諮問委員会(ガバナー主宰、年 6 回開催)と先輩

の宮崎ガバナー事務所からくどいほど言われ、GN 時には見学のつもりで殆んど陪席しま

した。
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プログラム委員長の求めでお話をしたいと思います。

本来ならば先輩の江田さんが最も適当ではないかと思いますが体

調の関係・特に先般手術をされた喉の不快感があるということで私

がお話をすることになりました。

先日の永井先生のＰＧの思い出話や続いて奥山さんのお話、いず

れも間近い人間像を交えての立派な卓話でありまして、私がどれだ

けのお話ができるか全く自信がありません。レクイエム（鎮魂歌）

という言葉があり、「人はその棺を覆うて後真価は定まる」という言

葉もあるようであります。難しいことと思っております。私は命ぜられるままに、私に

おける大先輩吉澤俊夫さんの人間像について申し上げたいと思います。どうか大きな誤

りのないことを念じ、もし誤りがあれば訂正していただきたいし、出来ればご容赦をい

ただきたいと思います。

私がこのＲＣに入会させていただいたのは昭和５４年２月、私の父と同年の名村武則

さんのご紹介で石川清さん・浅野寛君と３名同時の入会でありました。このお二人既に

幽明境を異にしてしまっております。

足利銀行葛生支店の古い建物の二階が例会場で、一介の小商人まんじゅう屋の小倅が

ロータリーなんてありうべからざることのように自分でも思ったものでした。おいでに

なる方々は戦後不況知らずに成長を続けていた葛生町のお歴々ばかり、相当な緊張感を

もったものでありました。それかあらぬか入会直後二月位して、当時は失明のおそれの

高かった網膜剥離を患い半年も休会してしまいました。７月の年度替わりで会長になら

れた江田さんがわざわざお見舞いに来てくださったことを今でも覚えております。入会

したばかりの若い会員に、若しかするとそのまま退会してしまうかも知れない様な者の

ために会長が見舞ってくれるこのクラブはと感激したものでした。

私は常盤の生まれ育ちですから、葛生町の内情には極めて疎いわけです。吉澤さんと

いう大きなお宅が二件あるがどちらがどちらと明確に判断ができない位だったのではな

いかと思います。段々とクラブの生活にも慣れてきましたが、私は何時でも相当に生意

気で物おじしないところがあるようで、分からぬことがあると誰彼となく質問したりし

ます。入会二年目に週報の担当をやらされて英語の略語が分からない・下手に尋ねると

分からぬ俺になぜ聞きに来ると云う恐れがありますから、俊夫さんにお尋ねしました。

明快な解答がいただけたのは勿論です。Ｗ・Ｃ・Ｓ 世界社会奉仕ということでありま

した。そのときだったでしょうか、「野部君、ここでは皆イーブンなんだよ、頑張り給え」

という意味のことを言われました。感激でした。そういうこともあって、私にとって俊

夫さんは遠い大きな存在という印象を持ち続けてきたのであります。

ＰＧには、政治がらみや、村樫功夫君が主催した心友会の関係や、年齢

的にも近い先輩という思いを持っていたのでした。どこかで顔を合わせる

ようなことがあると「ヨッ」と声をかけて頂きました。

こんなことがありました。随分と昔のことです。先ほど私はいつも生意

気だと思っていると申しましたが、同時に新しがりやで野次馬根性の持ち

主でもあります。

個人輸入の流行の兆しがあった頃、ロンドンの百貨店ハッロッズから何

とかうまく行って手に入れたピンクのネクタイを目立たないようにつけ

卓 話 吉澤俊夫さんを偲んで 野部栄一君
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て例会に出席しました。ＰＧは目ざとく見つけて笑いながら「野

部さん手品でもやるのかい」会場爆笑。私は一緒に手に入れたツ

アイスの双眼鏡やハロッズの毛布の話をしまして何とか切り抜

けてお終いになりました。その時、俊夫さんがツカツカと歩み寄

り一言「ナイス・トライ」。私は褒められたように思いましたし、

今でもそう思っています。同時に両吉澤さんの温かい人間性を思

ったりしたものです。その時のピンクのネクタイは注文間違いで、本当は黒い小さな点

が入っている筈のもので今でも記念としてどこかにしまってあると思います。

先ほど遠い大きな存在と申しましたが、俊夫さんと私にも僅かながら共通点があるよ

うであります。吉澤さんは大正９年のお生まれの申年、私は一回り遅い昭和７年の申年

生まれ、吉澤さんは早稲田の卒業ですが佐野中学は第３３回の卒業、私は佐中最後の４

５回卒であります。一回り違う大先輩であります。

同級生には我々が知っている川野敏雄さんがおり、選挙には滅多に顔を見せない俊夫

さんが応援されたことが一寸した話題になったことを記憶している方もおりましょう。

友情の表れだったのでしょう。川野さんの奥さんの実家・富田の土金賢三さん（警察官

僚）も同級だったようで当時の一学年の定員は 1００名だった聞いています。葛生では相

子敏太郎さんという方がおられたそうです。

近寄り難いほどの格式の高い几帳面さは、その風貌からも伺えたたように思えますが、

正にその通り、私はこのクラブの３０周年記念誌の編集をやらされましたが、そしてそ

の結果に評価を頂きましたが根っこになる資料を一番沢山提供してくださった方である

と記憶しております。クラブ内でも、「だったら俊夫さんに聞いてみろ」と密かに囁かれ

たように当クラブの大きなスタンダードでありました。

今から２０年も前のことですからＰＧは働き盛りで「忙しいので勘弁だ」などと言わ

れた時代のことであります。

だんだん年を重ねて私も会長となり（９１～９２）、永井先生のお話にも出てきました

が吉澤さんが鎌倉ＲＣへ移られることになりました。紹介状というか推薦状を頭を搾っ

て書いたわけですが、後日、しっかり書いてくれた、鎌倉クラブで肩身が広かったと褒

めて頂いたことはうれしい思い出であります。

その折、お誘いがあって次期会長石川清さんと共にお宅に伺った所、葛生クラブに何

か残したいがと御相談くださり、「米山キャンペーン」と称して募金活動をしていること

をお話ししました所、快く米山功労者（３０万円）になって下さったさったことは正に

忘れがたいことであり、以来２０年近く私が米山に 3 万円ずつ寄付を続けているのは、

貧者の一灯に違いありませんがここにルーツがあると云っても良いことでしょう。

今年度、谷会長から無任所理事とともに米山委員長を命ぜられ、クラブの５０周年を

頭に置きながら卓話を通してご理解を願ったところ、ＰＧは「暫くやっていないなー、

野部君の顔を立てて」など笑われながらご寄付をいただき、チャーター・メンバーとい

うことで浅一さんにも相談いたしましたところ「ちゃんと親父の了解をとってきた」と

ご寄付をいただきました。本当に有難いことと思っております。

そのお二人が年が変わって間もなく相次いでお亡くなりになってしまったことは申し

上げる言葉もありません。

遠く大きな方などと無礼なことを申し上げましたが、この地葛生を限りなく愛し、優

しい目でしっかりと見ていてくださったのだと思います。

謹んでご冥福をお祈り申し上げます
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吉澤慎太郎君 先週は、奥山

吉澤浅一君
本日は、野部

もう少しで父

八下田幸三君

奥山國之さん

吉澤兵左さん

でした。

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会 委員

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

4

務出席者数 欠席数 事前メーク

25 名 5 名 1 名

原 新田 馬場 藤井会員

欠席数 事前メーク 修

2 名 2 名

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

、例会に出席いただきありがとうござい

は、卓話ありがとうございました。

山会員からすばらしい卓話をいただき有

部会員に父の卓話を頂きありがとうござ

父も極楽に召されるはずです。

ん、野部栄一さん お心のある卓話あり

ん、吉澤俊夫さんの見識に触れたことは

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

中 田 秀 昭 副 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

出席率

85.7％

修正出席率

94.3％

２（サムディー）

５－４４５１

います。

難うございました。

ざいます。

がとうございます。

は、私の人生の宝物

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2431 回 23.3.22 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

世界の人達が我が国最大級の東日本大地震に注目する中、福島第一原発では自衛隊や

東京消防庁ハイパワーレスキュー隊員らが、放射性物質が検出される中、原子炉に向け

ての放水作業を職務とはいえ我が身の安全を省みず行った彼らに、心から敬意を表する

とともに、国民の一人として感謝を申しあげたいと思います。

震災から 10 日が過ぎ、まだまだ被害者が増えるなか、一歩一歩確実に被災者に救援体

制が整い始めたことに、安心と日本の凄さを感じました。まだまだ被災された皆様は大

変だと思いますが、頑張っていただきたいと思います。

話は変わりますが、昨年第二管区海上保安本部仙台基地を、一昨年は東京消防庁第八

方面本部消防救助機動部隊を見学、研修をしてきました。いわゆるハイパーレスキュー

の部隊ですが、第二管区海上保安本部は津波によりかなりの被害を受けたようですが、

その中で被災された人達に救助活動を行っている事と思います。そしてハイパーレスキ

ュー部隊は日頃からいろいろな救助を想定し、訓練を重ねた成果が発揮されたものだと

思います。

このように被災地に向けて多くの国民が支援をしようと動きが始まりました。我々ロ

ータリアンもだまっているわけにはいきません。今こそわれわれの思いを被災地に発信

しようではありませんか。

会 長 挨 拶
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1.足利 RC は、4 月 20 日が 50 周年記念事業の予定でしたが今般の諸事情を検討した結果、

6 月 26 日に延期することにしたとの連絡がありました。

この日程についても仮決定とのことです。

2.瀬下ガバナーから直接のお電話をいただき、「葛生 RC の皆さんお元気ですか。会員の

皆様で被災を受けている方はいませんか」とのお見舞いの言葉をいただきました。私

のほうからは、「仕事の関係で多少の障害、トラブルが発生しているところはあるもの

の、大丈夫です。」と報告させていただきました。小玉ガバナー補佐からも同様のお電

話をいただくとともに、各クラブにはそれぞれの判断による義援金等の対応をお願い

したいとのご連絡をいただきました。今月内で回答を出すということでなく、われわ

れとしてどのように義援できるかを本日の臨時理事会で考えたいと思います。

3.今回の震災のため、チャリティーコンサート、青藍泰斗高校の定期演奏会などの行事

も中止になっております。

1. 後期の特別会費を徴収させていただきました。

領収書をメールボックスに入れさせていただきます。

2. 本日例会終了後、臨時の理事会を開催いたします。

3. ロータリー財団の補助金を活用して長島先生のところに

車椅子 6 台を寄付させていただきました。

3 月 11 日の震災以降、被災された方々のニュースが流れていま

すが、その際にＡＣのＣＦが非常に多く流れていて目をつぶってい

てもフレーズが出てくるほどです。この理由は、大災害のときは自

分本位の行動をとる人が増えやすいので、日本人にはそのようなこ

とはないと思いつつもよく考えて行動して欲しいということから

流しているようです。栃木県内にも、3000 人近くの方が避難して

きています。那須や田沼などに、地震や原発など二重の被災をうけた方たちが着の身着

のままで来ている状況です。当市でも対策本部が出来ており 250 人を受け入れる態勢で

すでに受け入れを始めています。石塚町のあたりにお住まいの福島県人会の方にお伺い

したところ、避難している方は原発の被害を受けた方が多く、次に当地に親戚のある方

や働いたことのある方が多く避難してきているとのことです。佐野市では「ボランティ

ア市民促進課」が急遽作られ、ここでボランティアの方を受け付けて実際に被災した方

たちを支援するようにしているということです。

阪神淡路大震災の年が『ボランティア元年』ということで、以後いろいろなところで

ボランティア活動が行われています。私事ですが、新潟中越沖地震のときにボランティ

ア活動に参加させていただきました。今、いろいろなところで「何かボランティアをし

たい」という声をよく聞きます。ボランティアは現地で活動するほかに、そこに行かな

くても出来るボランティアというものもあるわけです。たまたま、私の場合は現地でボ

ランティア活動をさせていただきました。行ったときにはすでにテント村が出来ていて、

ここにボランティアセンターが作られました。毎日どのような仕事をしてほしいかが張

会 長 談 話

会 長 報 告

幹 事 報 告



3

り出され、一方でボランティアのほうは、『何が出来るか』ということを登録します。セ

ンターのほうではこれらを一括管理しているわけです。私のボランティアは『足』。社会

福祉協議会のバスをお借りしてボランティアを必ず時間通りに安全に送迎することで二

次災害を生じさせないという役割でした。また、ロータリークラブから募金をいただい

て中田君と川口町に運んで行ったりもしました。

今回われわれも、ロータリーとして出来ることを速やかに実行に移していけるよう、

この後の臨時の理事会で検討したいと思います。

実は 50 周年事業についても、すでに岩崎幹事のほうで案内状が用意されているような

段階でしたが、今回このような震災が発生した中で、われわれがどんなことをやってい

くべきかということも今日の理事会で考えたいと思います。

いろいろな情報が出ていてわれわれの地域でも野菜が出荷できないなどの被害も出て

いますが、被災地に比べればまだまだいい状況です。私の掲げた今年のテーマ「地域に

発信」はもちろんこのようなことを想定して考えたテーマではありません。しかし、こ

んなときこそ、皆さんで手と手を取り合って地域のために頑張っていきましょう。

地区インターアクトとして、26 日から生徒を連れて行く予定でしたが、

各関係者と協議した結果、是非実行したいという意見もあり、規模を

縮小して開催することとなりました。台湾のロータリークラブ

(RI3460)へ作新学院、宇都宮短期大学付属、文星女子の 3 校を連れて

参加することとなりました。

私事ですが、このたび交通安全協会の役員を今期いっぱいで退任させてい

ただくことになりましたことをご連絡させていただきたく存じます。長きに

わたりロータリー会員の皆様にはいろいろお世話になりました。ちなみに、

谷会長には葛生支部の監事として、奥澤副会長には、葛生支部の副会長とし

て、また会は違いますが須藤功一さんには、地区の会長としてやっていただ

いております。今まで皆さんのおかげで安協の活動もすすめてこられました。本日は葛

生の安協の歴史も少しお話させていただきたいと存じます。当時は車もそれほど走って

いない、昭和 29 年に当協会は設立されました。リヤカーで物資を運んでいた時代ですが

葛生は会社が多く各会社は何らかのトラックを持っていました。私は昭和 31 年から企業

を回りながら会費を集めるなどの活動に参加させていただくようになりました。そして

昭和 36 年に、元の庁舎、木造２階建ての建物のほうに連れて行かれ、役員をやるように

言われました。当時 2 階に上って 100 人も上ると床が抜けるようなところで会議をやっ

たのを覚えています。

私も役員になってから 50 年やらせていただきました。葛生においても立派な後継者が

出てきたので退任させていただきます。現在の副会長は長島明二さん、奥澤松利さん、

吉澤石灰工業にいた三田さんが副会長をされています。この 3 人の中から新たな役員の

方がでてきてやっていただけると確信しています。今後においても葛生はもとより佐野

の交通安全へのご協力をお願いいたします。

はなはだ突然のご挨拶ではありますが、長い間皆さんに応援していただいて無事やっ

てこられましたことにお礼申し上げてご挨拶とさせていただきます。

江 田 会 員 挨 拶

委 員 会 報 告



本日の出席
会員数 義

35 名

本日の欠席者 阿山 坪内

前回の出席

(修正)

前例会日

3/15

・アシス

谷 和文君
東日本大震災

響を受けてい

岩崎昇一郎君
ガソリンが入

ます。小額の

江田惣平君
佐野市区交通

ました。

長島 徹君

昨日、佐野市

幸い緊急を要

衣・食・住は

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会 委員

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

4

務出席者数 欠席数 事前メーク

25 名 6 名 0 名

中川 馬場 藤井 吉澤(浅)会員

欠席数 事前メーク 修

5 名 1 名

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

災で会員の皆様は、企業において、また

いると思います。ガンバリましょう。

入手できず、また、地震、津波の影響で

の余剰金を投入します。

通安全協会役員退任の挨拶をさせて戴き

市の震災避難所で巡回健康相談を行って

要する方はいませんでしたが、長くなり

は大切ですが、加えて心も必要だと感じ

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

出席率

82.9％

修正出席率

85.7％

２（サムディー）

５－４４５１

た生活においても影

で外出を自粛してい

きありがとうござい

てまいりました。

りそうです。

じました。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2432 回 23.3.29 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

今年は桜の開花が遅いと思っていたら、28 日午前、東京の桜が開花したと、気象庁の

発表がありました。靖国神社にある標本木では、ソメイヨシノの花が咲き始めたそうで

す。2008 年以来、気象庁は桜の開花予想は出さなくなったそうで、この標本木のソメイ

ヨシノが咲いた時が開花になるそうです。東京の開花は平年と同じで、昨年より 6 日遅

いということです。

桜はバラ科の落葉広葉樹であり、日本人には古くから親しまれ、果実を食用とするほ

か花や葉の塩漬けも食品などに利用されているそうです。環境がよければ寿命は非常に

長く、日本五大桜の一つである神代桜は老木として有名で、樹齢 1800 年を越えていると

言われています。

分類としては、ヤマザクラ・オオシマザクラなど約 7 種類ほどが認められているそう

ですが、交配種を含め 600 種類以上の品種が確認されています。その中でも江戸時代に

開発されたソメイヨシノが桜の中で最も一般的な品種とされているようです。

桜は日本において最も馴染み深い花であることから、法的には定められていませんが

俗に国花の一つとされて、明治時代以降、軍隊や学校の制帽や階級章に桜をかたどった

紋章が多く用いられており、現在も警察や自衛隊などの紋章に使用されています。また

百円硬貨の表は桜のデザインです。

いよいよ春です。大変なことが多い世の中ですが、たまには顔を上げて桜でも見て、

心を明るくし前向きに頑張って行こうではありませんか。

会 長 挨 拶
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1.ガバナーからの東日本大震災におけるロータリーの活動に関する手紙についての代読

義援金活動の期限については当初 3 月 29 日としていましたが期限を切らずに行うこと

になりました（4 月末頃がひとつの目安）。

金額については一人当たり 1 万円強の金額になるかと思います。

2.救援物資の送付先については、塩釜の桑原パストガバナーの会社などいくつかの送付

場所について連絡がきております。また、支援物資としては、赤ちゃん用の物品では

粉ミルク、紙おむつ、パンツ、離乳食など、その他高齢者用品、女性用生理用品、医

薬品、乾電池、カセットコンロ、下着などいろいろな物資が不足しているとのことで

す。本日の理事会においてこれらの事項について協議させていただきたいと思います。

1.米山記念奨学会報を回覧いたします。

2.本日例会終了後、理事役員会を開催いたします。

(抜粋)

・二枚目よりいい男を「一枚目」という ×

・大学のノートはありますが、「中学ノート・小学ノート」もあった ×

・月は少ずつ地球から遠ざかっている ○ (３㎝/年)

・葛生 RC は栃木県内では何番目に出来たクラブでしょうか？ 13 番目

・葛生 RC は日本では何番目に国際ロータリーに承認され出来たクラブでしょうか？

400 番目

本日の出席
会員数 義務出席者数 欠席数 事前メーク 出席率

35 名 25 名 4 名 0 名 88.6％

本日の欠席者 阿山 中川 馬場 藤井会員

前回の出席

(修正)

前例会日 欠席数 事前メーク 修正出席率

3/22 6 名 0 名 82.9％

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

雑 学 ク イ ズ

会 長 報 告

幹 事 報 告



・ア

谷 和文君
福島さ

雑学と

立川宣弘君 妻の誕

中田英昭君
初めて

次回は

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東Ｒ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

3

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

んには、卓話ありがとうございました。

はいえ勉強になりました。今度、つかわ

生日に花束を頂きましてありがとうござ

食べたあづまのカツ丼おいしかったデス

マニングライスでも？

木曜日 12:30～ 道の

ＲＣ 水曜日 12:30～ レスト

月曜日 12:30～ ホテ

火曜日 12:30～ 岩舟

会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

告 新 田 委 員 長

０３２（サムディー）

８５－４４５１

わせていただきます。

ざいます。

ス！

駅 どまんなか田沼

トラン大津栄

ルサンルート佐野

会館

之
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ
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最近、風評被害という言葉を耳にします。風評被害とは、災害・事故及び不適切また

は虚偽の報道などの結果、生物の品質やサービスの低下を懸念して消費が減退し、本来

は直接関係のない他の業者・従事者までが損害をうけることであります。今回の大震災

で起きた福島第一原発事故により福島や茨城の農産物は、基準値をオーバーしていない

物までも出荷できない状況が起こっています。福島県天栄村の牛肉においては、原発か

ら 70ｋｍも離れているなかで基準値をオーバーしたということで発表され、翌日にはオ

ーバーしていないと訂正がされましたが、その発表のため牛肉が出荷停止になっている

とのことです。農家や酪農家は大きな損害を受けています。

風評被害はそれだけに留まらず、鉄鋼製品でも被害を受けております。日本鉄鋼連盟

の林田会長（ＪＦＥ社長）は記者会見で、東京電力の福島第一原発事故に関して「鉄鋼

製品やスクラップの輸出先で、若干でも高い放射線の値が出たら引取りを拒否したり、

日本へ荷物を取りに来なかったりする事が起きている。」と述べ、鉄鋼業界でも風評被害

があることを明らかにしています。以前にも風評被害の事例があります。

1984 年、辛子蓮根による集団中毒事件が発生、11 名が死亡。製造業者のずさんな衛生

管理が原因でしたが、他の辛子蓮根業者まで休業・廃業にまで追い込まれてしまいまし

た。85 年には豊田事件で豊田商事、地下鉄サリン事件ではオーム電気、カイワレ大根は

0-157 集団感染と疑われました。最近では昨年 3 月に発生した口蹄疫において、家畜にし

か感染しないのに宮崎ナンバーであるということで、県内の運送業者が県外での受け取

りを拒否されたりしました。中には今回の原発事故で、「福島県の人と結婚しても大丈夫

でしょうか」という質問もあったそうです。もっと確実で徹底した発表や報道が必要で

はないでしょうか。もっと落ち着いて我々も行動を起こしたいものです。

会 長 挨 拶



2

結婚祝
谷 和文君、坪内 馨君、吉澤慎太郎君、八下田幸三君、福島秀治君

吉澤浅一君、須藤功一君、篠崎三智雄君、新田 実君

誕生祝 吉澤慎太郎君、

皆出席 八下田幸三君、長島 徹君

米山記念功労賞 田澤秀文君、新田 実君、吉澤慎太郎君(故吉澤兵左君、故吉澤俊夫君)

1) 50 周年記念式典は、予定どおり 5 月 28 日に開催致します。

4 月 6 日再度実行委員会を開きますので、詳細については次週報告いたします。

2) 東日本大震災の義援金について、2550 地区目標 2,000 万円という連絡がうりました。

50 周年記念事業との兼ね合いを考慮して、クラブからの拠出額を検討致します。

3) 次年度米山奨学生の受入れをすることになりました。

詳細は次週奥澤次年度会長から報告があります。

4) 4 月 14 日は田沼クラブとの合同例会（夜間）になります。

県土木部長の池澤昭氏の卓話があります。

従って 4 月 12 日の例会は休会となります。

5) 足尾の植樹会は、現地の足場状況等が悪い為、今年度は中止となりました

4 月 26 日(火)は、通常例会となります。

6) 6 月 14 日の家族観劇会は、予定どおり実施する方向です。

新派のお芝居を予定しております。夫婦同伴にて御参加下さい。

関口 地区インターアクト委員

3 月 26 日から 3 月 29 日の日程で、台湾での海外研修に行ってまいりました。

初日は台北ロータリーとの交流、翌日は台南へ移動し、3470 地区ガバナーやフェニッ

クス（女性のみのクラブ）との交流がありました。

写真・資料を回覧しますので、ご覧になって下さい。

【ロータリー財団委員】 中田(秀)委員長

４月１日より公益法人となりました日本ロータリー財団より、

皆様の御支援、御協力を宜しくお願いしますとの連絡が届いております。

【家族委員会】 小曽戸委員長

ゴルフ部会より連絡いたします。

本日第 3 回会長杯並びに田沼クラブとの親睦コンペの御案内をしております。

急ぎで恐縮ですが 4 月 7 日までに御返信下さい。

会 員 表 彰

各 委 員 会 報 告

会 長 報 告

イ ン タ ー ア ク ト 海 外 研 修 報 告
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現在、私は三足の草靴（住職、会社経営、調停委員という）を履

き、口々を送っております。そこで本日のテーマは、「最近の相続

と墓参事情について」ということをお話致したいと存じます。

戦前までの明治 31 年（1898 年）施行旧民法下では、封建的家父

長制の家族制度「家」の制度を基盤としていました。ご存知のよう

に、戸主権により支配された「家」が親族的共同生活の中心で、そ

の「家」を家督相続によって永遠に継承されるべきものとされてい

ました。

この「家」「戸主権」「家督相続」が、三位一体となった制度を「家制度」として、政治

体制の基礎としていたのはご承知のとおりです。「家督相続」は、戸主の地位を承認すると

ともに家の永続を目的として、長子相続と結びついていたのです。これは、家族秩序の権

威保持のため意識的に武家の慣行を取り入れたもので、資本の分散を防ぎ産業資本の発展

に寄与したと言われています。

これに対し、現行法は敗戦とともに民主化の要請を受け、家族の問題についても新たに

制定された「日本国憲法」の個人の尊厳と男女の平等原則によって、昭和 22 年（1947 年）

家族法が成立し、近代的な家族の法制度が立法化され、家族のあり方は、女性が嫁として

既存の夫の家に入るという。婚姻形態から、婚姻によって新しい家族が形成されるという

考え方に変わり、本の家族法が大きく近代化の方向に転換したのです。

しかし、一挙に転換したひずみが残ったことは否めませんでした。家の制度のなごりと

思われる規定を、妥協の産物として温存せざるをえなかったということで、一部では、「家

制度は、お墓に埋葬されたが、尚お墓の中から現在の家族法をも支配している｡」と。

◎ 男女平等

家族法は、男女平等の原則を実現した。

① 妻の無能力制度の廃止

② 財産管理について夫婦の財産は、別産管理制となった。

③ 夫が姦通しても妻は離婚請求できなかったが、

配偶者の不貞行為を離婚原因として男女平等とした。

◎ 祭祀財産の承継

① 墓、祭壇、位牌等を民法上は、「祭祀財産」と呼びます。この財産は誰が承継する

のか？あるいは墓の承継にはどんな決まりがあるかは、あまり知られていません。

祭祀財産を相続人間で分割すると、祖先の祭祀をする場合に不都合を生じるので、相

続財産とは別個に特定の一人に受継がせることになっているのだというのが、立法趣

旨といわれています。これが「祭祀承継者」です。

② 旧民法においては、祭祀財産は、家督相続人が独占的に承推しておりましたので、

もめることはありませんでした。

③ 戦後の家族法では、家督相続が廃止され遺産相続に一本化されたので、不動産や

預貯金等の遺産は、原則として共同相続で相続分に応じて平等に分割されますが、

祭祀財産は、次の理由で例外とされています。

ｲ．従来の慣行

ﾛ．国民感情

ﾊ．祭祀財産は､分割になじまない

などです。そして承継は、次の順で決められます。

卓 話 「最近の相続と墓事情」 坪内 馨君
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ｲ．披相続人の指定

ﾛ．慣習

ﾊ．家庭裁判所の決定（イ、がなく、遺族間の合意がない場合）

結局は、指定のない場合は、当事者の話し合いで決めるという事に

なるわけですが、これがなかなか難しい問題を含んでいます。

◎ お墓は誰がみてくれるの？

お墓は、財産分けと密接にかかわっています。

・法律上、祭祀承継者に相続分の特典がないけれども、家督相続のなごりから長男が「俺

が家を推ぐのだから、相続分を多くしろ」と主張し、他の兄弟姉妹は「墓を看るのは

結構だが、財産分けは平等」と反論がでる。

・現実に、墓の維持、寺とのかかわり、法事の費用等お金がかかるのも事実

※ これからは、明確に遺言で承誰人を指定し且、お墓維特のため承継人に相続分を多く

指定するか、生前贈与をする必要があります。

これこそ争い防止で、墓を長く守る策です。

◎ 現代お墓事情

従来の「家」的な墓祭祀の特徴は、次のとおりです。

ｲ）父系単系による

ﾛ）継承性をとる

ﾊ）永代使用で

ﾆ）墓石を建立し

ﾎ）家名を刻む

これが、二つの方向で大きく変わりつつあります。

1. 既存の継承システムをとるが、多少時代に対応させる

・期限化‥・継承制をとるが永代使用を保証せず、期限を切って更新させて、有限使

用をさせる。公営墓地でも横浜や川崎では 30 年ですでに契約されています。

・双方化‥・夫方妻方の墓を一緒に祀った「両家墓」

・脱家名化・・・家名でなく言葉を刻んだ墓の出現

家名を彫らないことにより別の家名のものが入りやすい

2. 継承制から脱却したもの

・継承を前提としない非継承墓・・永代供養墓.合葬墓.合祀墓等の出現

・「脱墓石化」「無形化」・・海牛山に遺骨を撒き自然に還ることを志向

散骨や樹木葬

これらは、継承者を確保することが困難な人達が多く選択しているが、家族でなくとも

お参りが多い方が淋しくないからとの理由もあり、またとにかく迷惑をかけたくないとの

想いからで、環境問題を視野に入れているという自然志向の葬法を求めての理由からでは

ない。こうして、代々続く系譜的達総比を重んじ「家の先祖」を祭祀するということが忘

れ去られた新たな考え方が、時代の変化ととともに出現しているといえるのではないでし

ょうか。

「先祖」というものをはずした、「自分の葬儀や死後の事務処理を生前に話すことの可能

な方法の選択」という新たな考え方といえます。寺も寺檀制度は温存しつつも、そのほか

に寺という「場」や、「永代供養墓」を核とした会員制をとり生前からの活動を積極的に行

なう寺、更には精神的ケアも含めた地域の核として存在する寺も出現し、寺同志のネット

ワーク化も模索されています。

また、従前より比べて現在は、取得できる情報量が格段に多くなってダイヤモンド等の
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載っていますし、知らなかった寺の情報

価格優先を打ち出したり、カインズホー

います。

り、お墓を守るということは、残された

な負担はかけたくないと多くの人が思っ

お墓はどうなさいますか？

ことが懸命なことだということを

す。

いただきました)

義務出席者数 欠席数 事前メー

25 名 3 名 2 名

馬場 石原会員

欠席数 事前メーク

4 名 0 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

員には卓話ありがとうございました。

婚祝をいただきありがとうございます。

彰をいただき。

をいただいてありがとうございます。

0 年になります。あと、何年かな？

・結婚祝・米山功労賞そして父の米山功

いて！

表彰・結婚祝ありがとうございます。

大変な年です。元気を出して頑張りたい

をいただいてありがとうございます。

告 新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

報もイオン等の企業が葬

ームでお墓が購入できた

た者の犬切な役割、かと

っています。

ーク 出席率

91.4％

修正出席率

88.6％

０３２（サムディー）

８５－４４５１

29 回目だと思います。

功労賞メジャードナーを

いと思います。
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吉澤浅一君

結婚祝を頂きありがとうございます。

故父にも表彰を頂きありがとうございます。

仏前に供えさせていただきます。

須藤功一君 結婚祝を頂きありがとうございます。

中川藤外志君 妻の誕生日にお花を頂き、また結婚祝を頂きありがとうございました。

藤井眞治君

社会人としてのスタートは釜石市であり(30 年前、約 5 年間の生活)

思いは非常に複雑です。

なお、先月は家内の誕生日にすてきなお花を頂き有難うございました。

関口文雄君

インターアクト海外研修へ行ってきました。

二十二
じ そ じ

委員長を団長に、羽石パストガバナーをはじめ 2 名のロータリ

アンと 7 名のインターアクトと先生です。

長島 徹君 皆出席、結婚祝いをいただきましてありがとうございます。

中田英昭君 今日は、佐日の入学式でおそくなりすみませんでした。

篠崎三智雄君 結婚祝をいただきありがとうございます。

新田 実君 米山功労賞そして結婚祝を頂いて！

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之



1

ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2435 回 23.4.19 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

プロ野球ファンには待ちに待った公式戦が始まりまし

た。当初は 3 月 25 日が開幕の予定でしたが、3 月 11 日に

震災が起き延期されていました。開幕について、セ・パ両

リーグ、そして選手会との間で二転三転あり、いろいろ問

題になったようです。セリーグは地震から 1 週間後、予定

通り 3 月 25 日開幕強行を発表しました。パリーグは早々

と 4 月 12 日の開幕に予定を変更しました。

死者・行方不明者が増加の一途をたどり、原発事故計画停電と大変な中、呆れる思い

でした。確か、ダルビッシュ選手が仙台出身という事で 5000 万円の寄付を早々と決めた

のに対し、巨人軍の渡辺恒雄会長がセリーグは予定通り 3 月 25 日に開幕すると豪語して

いるニュースを見たとき、耳を疑いました。「早く野球を見せたい」｢野球で元気を与え

たい｣そんな事を言っているようですが、被災地ではテレビを見ることもままならないわ

けで、プロ野球が国民に夢を与えた時代はもう終わっているのではないでしょうか。そ

れに気付かない傲慢さに呆れる思いでした。しかし選手たちは、一生懸命プレーをし、

少しでも被災した人達が元気になってくれればと頑張っています。

今回の大震災の犠牲者の多くが 65 歳以上、そしてほとんどの死者が水死だそうです。

死者・行方不明者が 17 日のまとめで、27,931 名。まだまだ増えるかもしれません。

結婚祝 江田惣平君

米山記念功労賞 奥山國之君、

1. 田沼ロータリークラブとの合同例会への参加ありがとうございました。

また、会に先立って行われた合同のゴルフコンペについてもご参加いただいた会員の

皆さん、大変ありがとうございました。

会 長 挨 拶

会 員 表 彰

会 長 報 告
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2. 5 月 28 日は葛生ロータリークラブの 50 周年記念式典を予定しております。

会員皆様にはそれぞれ役割をお願いさせていただいております。

宜しくお願い致します。

3. 6 月に予定している観劇会への参加につきましても宜しくお願いいたします。

1. 足尾での植樹は足場などの都合もあり中止になりましたので、来週は通常例会と

いたします。その後で理事・役員会を予定していますので宜しくお願い致します。

2. 再入会の横地さんは 5 月から参加の予定です。

5 月 15 日の地区協議会に出席の会員の方につきましては、

お忙しい中ですが宜しくお願い致します。

当日は会長エレクトのセミナーがその前に予定されております。

私がロータリークラブ 1997.7.1（平成 19 年）に入会して関口泰

一郎さんとはロータリー活動を通じて今年１月まで約 13 年間お付

き合いをさせて頂きました。関口泰一郎さんに心より冥福ならびに

お礼を申し上げたいと思っております。

今頃は、泰ちゃんらしく元気で天国に向かって一生懸命進んで歩

いていると思います。今日は、いつも泰ちゃんと呼んでいたので､

泰ちゃんと言わせて頂きます｡泰ちゃんは S22.1.13 日生まれで、平

成 23 年 1 月 3 日、64 歳誕生目前に残念ながら他界致しました。泰ちゃんは一生懸命生きる

ために今まで頑張ってきたと思います。そして、私が最後に話したのは、去年の 12 月自治

医科大学病院にお見舞いに行った際でした。元気に今の自動車業界の話を、熱く語ってく

れました。叉ロータリーの皆様にもよろしくと、特に福島さんにはお見舞いに来て頂いた

時に泰ちゃんが外出して留守だった事を強く申し訳ないと申しておりました。そして、葬

儀の際は最期の別れの時、福島さんと私で大粒の涙を流しました。

関口泰一郎さんはロータリークラブでは、2002～03 年度小林会長年度に幹事を務めて

2004～05 年度関口泰一郎会長の時は、中田秀昭さんとのコンビで立派に務めあげ、中田さ

んにとっては私以上に深い思い出があるとは思いますが、本日は了承

させて頂きます。

これからは泰ちゃんとの明るい話をさせて頂きます。

泰ちゃんは私に対して兄貴のような存在で、ロータリー活動では必ず

と言っていいほど私がロータリーに入会して最初に会報委員会に所

属した時には泰ちゃんが広報委員長で、ロータリーの事を親切丁寧に

教えてくれた事を思い出します。そして、新世代委員長、幹事、会長

と指導を頂き楽しくやらせて頂きました。泰ちゃんは友達も多く皆さ

んから親しまれ、いっぱいの思い出を作ってくれたと思います。

卓 話 「関口泰一郎さんとの思い出」 酒庭和一君

幹 事 報 告

奥 澤 副 会 長 報 告



泰ちゃん

の記念写真

いて泰ちゃ

シカゴの夜

オン、ベル

成田空港で

ます。藍ち

福島さんは

パート 2 と言う事で、私が

福島さんと駒形さんと関口文

た。私はビデ才を撮って今で

弘さんがロサンゼルスに留学

ハリウッド、UCLA 大学、ビ

ラスベガスの地につき、いつ

ルでのカジノを楽しみ、おい

期の夜の寿司屋さんでの大宴

３割支払ってくれました。

続いて最後の地サンフラン

夜のナイトクラブとサンフラ

どさまざまな事が思い出され

泰ちゃんは仕事には厳し

てくれました。今までの思い

をして、自分の仕事に自信を

は尽きませんが、この辺で終

本日の出席
会員数

35 名

本日の欠席者 須藤

前回の出席

(修正)

前例会日

4/14

・ア

欠席の連絡

3

んの会社の社長室へ入ると、会長年度の

真が飾ってあります。葛生ロータリークラ

ゃんは宝物だと思っていたと実感致しま

夜のナイトクラブヘの挑戦をし、ラスベガ

ルジ才の噴水のショー、カジノを体験し本

では、女子ゴルフプロ宮里藍ちゃんと家族

ちゃんと握手して会話して、両親とも挨拶

は写真まで撮っていい記念になったと思

が会長の時、RI 国際大会ロサンゼルス大

文男さん 5 人で最高に楽しい思い出を作

でも大切に保管してあります。その時、

学しており、レンタカーで市内を隅々、

バリーヒルズなど観光し、国際大会に参

つも 5 人一緒に行動し各ホテルのショー

いしいステーキハウスを発見しました。

宴会では、支払いの時に手持ちが不足し

ンシスコでは、ゴールデンゲートブリッ

ランシスコ在住の GSE のプンさんには大

れます。なかなかできない体験をさせて

く、友人には優しく、強いリーダーシッ

い出に対して心より尊敬しております。

を持って少しでも人の為になるように生

終わりにしたいと思います。ありがとう

義務出席者数 欠席数 事前メー

25 名 5 名 0 名

中川 馬場 藤井 吉澤(浅)会員

欠席数 事前メーク

0 名 0 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

時の RI シカゴ国際大会

ラブ史上最高の参加を頂

した。国際大会の参加、

ガスではグランドキャ二

本当に楽しかったです。

族との出会いも思い出し

拶を交わし、泰ちゃんと

います。

大会に、私と泰ちゃんと

作って参加して参りまし

泰ちゃんの甥の新井建

ユニバーサルスタジオ、

参加して再び 2 年ぶりに

ーを見学しベルジオホテ

そして、ラスベガス最

していた時に泰ちゃんが

ッジ、市内トロリーバス、

大変お世話になった事な

て頂きました。

ップで私たちをひっぱっ

残った私たちは長生き

生きたいと思います。話

うございました。

ーク 出席率

名 85.7％

修正出席率

100％(例会場変更)

０３２（サムディー）

８５－４４５１
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奥山國之君 米山功労者(第 8 回マルチ)賞を頂きまして。

昨日は、妻の誕生日に美しい花束を頂き、ありがとうございました。

江田惣平君
わすれていました。数えてみましたら結婚して 59 年になります。来年

は節目の 60 年ですから、忘れないように頭を鍛えておきましょう。

谷 和文君

酒庭さん、卓話ありがとうございます。

4 月 14 日の田沼クラブとの合同例会、そして第 3 回会長杯ゴルフ大会

無事終わりました。ありがとうございました。

岩崎昇一郎君 4 月 14 日の合同例会には、大勢の参加をいただき有難うございました。

篠崎三智雄君
第 3 回谷会長杯ゴルフコンペで優勝できました。

ありがとうございます。唐沢コースが好きになりました。

中田英昭君
日曜日を使って亘理

わ た り

町へ行ってきました。津波の被害は凄いです！

まだ、水道が復旧して無いので片付けも大変でした。

駒形忠晴君 誕生祝と皆出席(6 年)をいただきありがとうございます。

小曽戸健治君

14 日の第 3 回谷会長杯ゴルフコンペ参加有難うございました。今年度

のゴルフコンペ、無事終了しました。協力有難うございました。

6 月の家族観劇会宜しくお願い致します。

八下田幸三君
酒庭和一君には、卓話ありがとうございます。

和一さん同様、私にとりましても泰ちゃんは兄貴です。

中田秀昭君
酒庭さんには、関口会長との幹事のときの思い出をとりあげていただ

き感謝いたしております。

酒庭和一君 「関口泰一郎さんとの思い出」という事、卓話をやらせて頂きます。

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

ニコニコＢＯＸ報告 新 田 委 員 長
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2436 回 23.4.26 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

24 日に統一地方選挙が全国で行われました。北海道夕張市で

は、全国最年少市長鈴木直道氏（30 歳）が当選いたしました。

彼の経歴は、埼玉県三郷市出身で、1999 年都庁に入り、働きな

がら法政大学に通い地方自治を学んだそうです。夕張市は皆様

もご存知の通り、財政破綻をした自治体で自治体財政健全化法

に基づき、国の同意がなければ予算の変更もできない市です。

鈴木氏は 2008 年 1 月から 2 年間、東京都から応援職員として

派遣され、夕張市市民課の窓口を担当していたそうです。「自分

は夕張のために何ができるか」自問自答を繰り返し、街の活性

化を目指している市民団体にも参加したそうです。その後は都庁に戻り内閣府にも出向

していたそうですが、2010 年秋、夕張市の若手経営者や市職員などから市長選出馬の打

診を受け、立候補したそうです。そのとき彼は婚約者もいて、夕張市の報酬は月約 26 万

円、仮に当選しても年収は約 200 万円減収。両親や親戚とも話し合ったがなかなか答え

が出なかったそうです。しかし、｢夕張のために人生をかけてみよう｣と立候補表明をし

たそうです。

課題が山積みする夕張市政、財政破綻後 200 人以上が街を去ったそうです。一人の若

い青年が財政再建を目指し、夕張市のために頑張っていく彼を心から応援したいもので

す。

会 長 挨 拶

お 客 様 紹 介 佐野信用金庫葛生支店 横地正明様
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佐野信用金庫葛生支店の横地です。『葛生ロータリークラブは最高です。』と言って退

会して 3 年あまりが過ぎました。来月からまた参加させていただきます。50 周年の記念

式典も参加してお手伝いさせていただきます。宜しくお願いいたします。

今日は足尾で植樹を行う予定でしたが、地区のほうで「余震等で多少土砂崩れも起き

ている」とのことから、我々の参加は見合わせることとなり、通常例会となりました。

本日は 50 周年記念式典の流れを発表させていただきます。昨年の夏、会長を引き受け

させていただいて以来、「50 周年」というプレッシャーを感じながらやってまいりました。

当初から今年の 5 月 28 日に式典を行うと決めてやってまいりました。年が替わり、われ

われの大先輩 3 人の方がお亡くなりになり、その後 3 月 11 日には大震災が発生し、「果

たしてやっていいものだろうか」とも考えました。足利西クラブは記念行事を中止とい

うことでした。しかし、50 年前のチャーターメンバーであった吉澤兵左氏、吉澤俊夫氏

はこの 50 周年を重く受け止め、そして楽しみにしておられました。そのことを受け止め、

実行委員長の吉澤慎太郎会員とも相談し、「50 周年式典は縮小してでも開催しよう」とい

うことといたしました。来週には案内を発送させていただけると思います。式典は 3 時

から 1 時間程度、その後懇親会の予定です。また、展示室のほうでは 50 年前にどんな思

いでどんな考えで葛生ロータリークラブがスタートしたのかを来賓や会員の方々に感じ

ていただけるような写真等の展示を行う予定です。

いろいろな思いの中で迎える 50 周年、被災地への支援のことなどいろいろなことがあ

りますが、今年のテーマ、目標は「50 年の思いを、地域に発信」です。地域の一人暮ら

しの方に災害時に何か役立ていただけるものを贈れればと考えました。65 歳以上の一人

暮らしの方が 440 名ほどいらっしゃるのでロータリーのロゴ入りのサイレン付ラジオ懐

中電灯をお贈りしたいと思います。地域に少しでも貢献できればという思いで予算化さ

せていただければと思います。100 万円超えとなるかと思いますが、

地域で戦後われわれのためにやってきてくださった方々に少しでも

不安を除いていただければ、ということでご理解いただければと思

います。

5 月 10 日には式当日の内容等について皆さんに発表していきた

いと考えておりますので、ご意見のある方はどしどし言っていただ

ければと思います。宜しくお願い致します。

1. 例会終了後、理事役員会ならびに 50 周年実行委員会

準備会議を開催いたします。

2. 米山奨学生のオリエンテーションを 5 月 22 日に行います。

会 長 報 告

幹 事 報 告

お 客 様 挨 拶 佐野信用金庫葛生支店 横地正明様
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会員数

35 名

本日の欠席者 江田

前回の出席

(修正)

前例会日

4/19

・ア

谷 和文君
横地さ

また、

齋藤孝之君
妻の誕

ージに

中田秀昭君

昨日は

夕張新

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東Ｒ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡
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義務出席者数 欠席数 事前メー

25 名 6 名 0 名

坪内 新田 馬場 藤井 吉澤(浅)会員

欠席数 事前メーク

5 名 0 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

ん ようこそおいで下さいました。

いっしょにロータリー活動を楽しみまし

生日に素敵な花が届きありがとうござい

感動しておりました。年をとったのかも

｢田中好子さん｣のメッセージと

市長に感動致しましたので!!

木曜日 12:30～ 道の

ＲＣ 水曜日 12:30～ レスト

月曜日 12:30～ ホテ

火曜日 12:30～ 岩舟

会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

告 中 田 秀 昭 副 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ーク 出席率

名 82.9％

員

修正出席率

85.7％

０３２（サムディー）

８５－４４５１
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もしれません。

駅 どまんなか田沼

トラン大津栄
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会館
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2437 回 23.5.10 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

ゴールデンウィークが終わると、5 月病というのか、なんとなく気が抜けたような感じ

がします。皆様はゴールデンウィーク、いかがお過ごしでしたでしょうか？

ところでこのゴールデンウィークの語源はご存知でしょうか？本来 4 月 29 日～5 月 5

日までの 7 日間を指しますが、直前直後に土曜･日曜・振替休日がある場合、それを含め

て呼ぶことが多いそうです。以前は休日が飛び飛びになることが多かったことから「飛

石連休」という言い方がなされていました。1985 年「国民の祝日に関する法律」の改正

で 5 月 4 日が日曜日や振替休日ではなくても「国民の休日」になってから、この言い回

しは少なくなったそうです。

そもそも「ゴールデンウィーク」の名称は、この時期に映画会社の大映と松竹が共作

して上映された「自由学校」が正月やお盆興行よりヒットしたのを期に多くの人に映画

を見てもらおうと、大映専務であった松山英夫氏による造語で和製英語だそうです。

また NHK では「ゴールデンウィーク」という言葉が映画業界用語だったことから宣伝

になってしまうということと、年配者に分かりづらいということでいまでも「大型連休」

という表現で統一しているそうです。

結婚祝 野部栄一君、永井成雄君

誕生祝 江田惣平君、岩崎昇一郎君、奥山國之君、中田秀昭君

会 員 表 彰

会 長 挨 拶
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1. 今月のガバナー月信の中に「吉澤兵左パストガバナーを偲んで」として永井会員に

お願いして原稿を載せさせていただきました。ありがとうございました。

2. 関口会員は火曜日に通院をしている関係でもうしばらくは出席できませんが、

それほどはかからないということのようです。

ご本人から「皆さんにご心配、ご迷惑をお掛けしていますが、くれぐれも宜しくお伝

え下さい。」とのことです。

3. 4 月 29 日に第 9 グループの代表幹事会があり、小玉ガバナー補佐から

「6 月 10 日に第 9 グループの全体例会をやらせていただきたい。」というお話がありま

した。どまんなか田沼にて吉川水城氏を講師にお招きして開催される予定です。

全員の参加を是非お願い致します。

それに伴い、直前の火曜日は振り替え休会といたします。

1. 佐野東、足利各ＲＣ、国際交流協会から週報等が届いておりますので回覧致します。

2. 50 周年の式典は夫婦同伴での参加をお願いいたします。

不可の場合には連絡をお願いいたします。

2010 年 5 月 31 日にスカイツリー工事現場の見学会に参加してきま

した。そのときの内容を資料に沿ってそれを補足しながらお話した

いと思います。

皆さんご存知の通りムサシという語呂にち

なんだ完成時 634 メートルの電波塔で、電波

塔としては世界第二位の高さです。人口建造

物として世界第一位はドバイにある 828 メートルの建物です。2008

年 7 月の着工で 2011 年 12 月に完成の予定ですから工期が 3 年ほ

どで出来た工事として、脚光を浴びています。ちなみに東京タワ

ーは 333 メートルでパリのエッフェル塔より 13 メートル高いです

がこちらも 16 ヶ月という短期で出来た工事として注目を集めまし

た。

スカイツリーの工事は大林組が施工、東京タワーは竹中工務店

が受注したということで、なぜかいずれも関西系のゼネコンが受注しています。工事費

用はだいたい 400 億円、ちなみに東京タワーは 30 億円だったようです。商業施設にはプ

ラネタリウムが入り反対側には水族館も出来る予定だそうです。また下を通る東武伊勢

崎線の業平橋駅は「スカイツリー駅」となるそうです。

こうした高層建造物は宮大工が手がけるケースが昔から多いのですが、栃木でいえば

日光東照宮がありますが、この工事は清水建設が手がけています。この会社も創業者は

幹 事 報 告

卓 話 「スカイツリーの建設現場を見て」 中川藤外志会員

会 長 報 告



宮大工の出身です。

デザインの特徴は、資料

ですが、見る方向によって

真は右が膨れて左がえぐれ

本柱にして構造を強くして

特徴的なライティングです

ィングを計画しています。

ージ、もう一色は『みやび

ようです。

工法の特徴としては、リ

工期を大幅に短縮している

されています。基礎の所

ある『心柱』でも使われて

造の円筒ですがここでも使

の行楽地として栄え戦後は

セメントの関係会社である

拠点として賑わいました。

らえたらと思っています。

本日の出席
会員数

35 名

本日の欠席者 阿山

前回の出席

(修正)

前例会日

4/26

・ア

谷 和文君

永井会

んで」

中川君

岩崎昇一郎君 誕生祝

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

3

料にある私が撮った写真を見ていただき

てツリーの太さ、湾曲が変わって見えま

れていて日本刀のイメージです。構造的

て 300 メートルくらいまで支えています

すがＬＥＤ2000 台くらいを使って 2 色の

一色は淡いブルーでこれは隅田川の色

び』として江戸紫という薄い紫を計画し

リフトアップ工法でゲイン塔を作る方法

ることがあげられます。基礎の部分はナ

しかコンクリートが使われてないかと思

ていました。これは横揺れ防止のシステ

使われています。資料裏面には当地の歴

は産業の拠点となった土地であります。

る磐城コンクリート工業の工場などがあ

。この地に完成するスカイツリーが復興

義務出席者数 欠席数 事前メー

25 名 7 名 0 名

小林 須藤 坪内 馬場 吉澤(浅) 吉

欠席数 事前メーク

5 名 1 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

員に今月のガバナーゲ月信に「故吉澤兵

を書いていただきありがとうございまし

卓話ありがとうございました。

を頂きありがとうございます。

告 中 田 秀 昭 副 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

きたいの

ます。写

的には 3

す。次に

のライテ

色をイメ

している

法により

ナックルウォールが採用

思っていたら、真ん中に

テムで鉄筋コンクリート

歴史がありますが、江戸

弊社の前身である磐城

ありコンクリートの供給

興のシンボルになっても

ーク 出席率

名 80.0％

吉澤(慎)会員

修正出席率

85.7％

０３２（サムディー）

８５－４４５１

兵左パストガバナーを偲

した。



江田惣平君
誕生祝ありが

お酒も適当に

野部栄一君 結婚祝を頂き

永井成雄君

結婚して今年

人生観も、価

れたなとしみ

奥山國之君 誕生祝を頂き

中田秀昭君
誕生祝ありが

ナイチンゲー

奥澤松利君 妻の誕生日に

駒形忠晴君
奉仕プロジェ

イスを納入す

藤井眞治君
結婚祝をいた

まだ続きます

長島 徹君

5/1～7 まで

想像以上の現

ました。こち

横地正明君 4 年振りに帰

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会 委員

あきやま学寮の 「春」
4

がとうございます。84 才になりました。

に飲んで健康第一で心掛けて居ります。

きました。結婚五十年余り、定かではあ

年で 51 年です。生まれも、育ちも、趣味

価値観も、何もかも違う二人が、今日迄

みじみ思って居ります。

きありがとうございました。

がとうございました。71 才になりました

ールと同じ誕生日です。

にきれいな花束を頂きまして、ありがと

ェクト 社会奉仕委員会として、長島医

することができました。ありがとうござ

ただきありがとうございました。単身赴

す。どのような効果があるのでしょうか

、気仙沼で災害医療支援を看護師 3 名と

現場でしたが、「遠く佐野から良く来てく

ちらこそ、感謝しています。

帰ってまいりました。また、宜しくお願

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

ありません。

味も、食べものも、

迄よくも一緒に来ら

た。

とうございました。

医院「きぼう」へ車

ざいました。

赴任の生活は、まだ

か？

行って参りました。

くれた」と感謝され

い致します。

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2438 回 23.5.17 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

いよいよ 28 日には葛生ロータリークラブ創立 50 周年が行われます。50 年前の 1960 年

に創立したわけですが、1960 年がどんな年だったか調べてみました。ちなみに私は 5 歳

でした！

政治的には日米新安全保障条約が調印され、安保改定阻止の為、

580 万人がデモに参加し、国会周辺では 17 万人を超す空前のデモ

が行われました。全学連の主流派が国会に突入し警官隊と衝突、

東大生の女性が死亡。7 月には第一次池田内閣が誕生しました。

経済的には、日本のテレビ生産が世界第二位となり、ソニーは

世界初のトランジスタテレビを発表しました。たばこでは「ハイライト」が発表され、

大人気になったそうです。

物価はコーヒーが 60 円、大学卒初任給が 12,190 円。社会的にはレジャーブーム到来、

ダッコちゃん、インスタント時代（コーヒー、ラーメン）三池紛争で警官隊が出動。チ

リ地震により、東北・三陸地方に最大 6ｍの津波が押し寄せて 142 人が死亡しました。

スポーツは横綱栃錦の引退、第 17 回ローマオリンピックが開催され裸足のアベベ選手が

出場、その後 1964 年東京オリンピックのマラソンで優勝しました。野球界では川上哲治

が巨人軍監督に就任した年でもありました。

50 年前はこんな年だったそうです。皆様の中には懐かしく思った方もいると思います。

式典まであとわずか、宜しくお願い致します。

結婚祝 田澤秀文君

会 員 表 彰

会 長 挨 拶
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50 周年記念式典について改めて報告させていただきます。式典の開催に

あたっては、3 月 11 日の大震災以降、実行委員長、副委員長含めいろいろ

な方とご相談させていただく中で「どうにかできるのではないか」「50 周年

の記念の年だから規模を縮小してでも行ったほうがいい」ということで大

ホールは使用せず小ホールを使って式典を行うこととしました。友愛コー

ナーで今までの歴代の 50 年の懐かしい歴史を振り返っていただき、そこで休憩もしてい

ただくということで考えています。式典はプロジェクターによる映像なども使いながら

進行させていただく予定です。プログラムの内容ですが、特に今年は 3 人のわれわれの

大切な先輩方を失うこととなりました。吉澤兵左さん、吉澤俊夫さん、関口泰一郎さん、

映像を流しながら 3 人の方を偲んで、黙とうをささげる形でやらせていただきます。そ

れから、記念品については飯田会員と打ち合わせし、ロータリー財団の寄付として葛生

町の 65 歳以上の一人暮らしの方（約 450 世帯）にロータリーのロゴを入れたサイレンつ

きラジオライトを安心して暮らしていただけるようメッセージも添えて社会福祉協議

会、民生委員の方を通じて配らせていただく予定です。青藍泰斗高校のロータリー文庫

にも金一封寄付させていただく予定です。それから、スポンサークラブの佐野ロータリ

ークラブ、長年会場を提供していただいた足利銀行葛生支店、会場を現在提供していた

だいている㈱オオガノの 3 団体（企業）各位に対し感謝状を贈らせていただく予定です。

50 周年の歴史に報いるような会にしたいと考えておりますがいろいろ不備もあるかもし

れません。また、皆様には当日、受付、接待などの役割をお願いさせていただいており

ます。全員でがんばって、規模を縮小しても手作りの式典を成功させたいと思っており

ます。先輩方をはじめ皆様のご指導を宜しくお願い致します。

メールボックスに記念式典のタイムスケジュールを入れさせて頂きました。

（詳細について補足説明）多くの方のお手伝いを宜しくお願い致します。

【江田惣平会員】

50 周年の記念式典が目前に迫り全体像がこれまでよく見えなかったのですが、会長から

話を聞いて安心しました。しかし、50 周年は今までの周年行事とは違う会です。この 50

周年が葛生らしい 50 周年だったといわれるようにしなければいけません。先立たれたロ

ータリアンの方にも胸を張って言えるような会にしたいと思います。運営に当たっては

役割などの詳細をはっきり決めておいたほうが不安も少なくなるのではないかと思いま

す。「素晴らしい 50 周年が出来た」といっていただけるように開催していただきたいと、

年長者からのお願いとして申し上げます。宜しくお願い致します。

【奥澤副会長】

会長エレクト研修会が 5 月 15 日に作新学院大学内で行われました。各委員長の方にはお

忙しい中参加いただきありがとうございました。2550 地区 50 クラブの会長エレクトが集

まってＲＩ会長のテーマ「心の中を見つめよう。博愛を広げるために」の考えと理解を

幹 事 報 告

会 長 報 告

各 委 員 会 報 告
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深めるための講義がガバナーエレクトからありました。その後クラブ運営についての大

竹パストガバナーからのレクチャー、7 つの委員会からの 5 分程度の発表があり、次期会

計より予算の発表があって承認されるということで終了しました。私が、一番大変だと

感じたのは 2010 年に定款細則の変更があったのでこれを各クラブの定款細則に速やかに

反映させねばならないという点でした。当クラブの細則に反映させていただくに当たり

段取り等を相談させていただくかと思いますが、その節は宜しくお願い致します。また、

メールボックスに第 1 回クラブ協議会の案内を入れさせていただきました。方針の発表

もまだですが、取り急ぎ日程の連絡をさせていただきました。

【ロータリー財団委員会】 中田秀昭委員長

財団へのたくさんの特別寄付のご協力ありがとうございました。

今年度は来週で締め切らせていただきます。

今日はＴＰＰ，環太平洋戦略的経済連携について考えてみたいと思いま

す。先の東日本大震災の勃発で、ＴＰＰ問題もにわかに蚊帳の外に置かれ

たような雰囲気になっておりますが、ＴＰＰ問題は、日本の国益にとって、

極めて重要な事実を秘めているのではないかと思われます。いずれにして

も、今日の私の話は､色々な方面で聞きかじった話を繋いでのことですの

で、間違いや勘違いが多々あるかと思いますが、その時は田澤もいよいよ

ボケが始まったなということでお許しいただきたいと思います。従いまし

て、質疑応答については､･平にご容赦願いたいと思います。

このＴＰＰは、元々、２００６年５月、シンガポール、ブルネイ、チリ、ニュージーランド

の４カ国加盟で発効した経済連携協定であります。次いで２０１０年１１月、ＡＰＥＣにおい

て、先に加盟した４ヵ国に加え、オーストラリア、ペルー、アメリカ、ベトナム、マレーシア

の５ヵ国が加盟を表明、計９ヵ国となりました。この時点で、米中の経済覇権の主導権争いが

本格的に表面化したと言われております。

日本は２０１０年１０月、加盟を前提とした検討を菅総理が指示。これを受けて国内では賛

否両論が渦巻いていることは皆さんもご承知のことと思います。メリット、デメリット等につ

いて、議論が両極端に分かれており、中々、真実が見えてこないというのが事実かと思われま

す。

現在のＴＰＰ参加国、計９カ国に日本を加えた１０カ国のＧＤＰを比較すると、その９割以

上を日米両国で占めるため、実質は、日本とアメリカの日米ＦＴＡだという考え方を示す方も

あります。このようなことから、実体は、日本市場を狙い撃ちにしたアメリカの陰謀説なるも

のが横行しているのも事実であります。

ＴＰＰの目的は、２０１５年までに協定国間の貿易において、工業品、農業品、金融サービ

ス品などをはじめ、全品目の関税を１０年以内に原則全面撤廃することにより、貿易自由化を

目指すＦＴＡ（自由貿易協定）を包括するＥＰＡ（経済連携協定）を目標としているところの

実質、関税自主権の放棄であると定義されております。

ＴＰＰ、いや、アメリカの真の狙いは、日本の郵政を含んだ金融市場の完全自由化である。

従って、足腰の弱い農業、医療をはじめ、ＴＰＰに参加すると日本は壊滅的な被害をこうむる

ことになるといった論評がよく聞かれます。

一方では、隠された真の狙いというものは、中国を強く意識した環太平洋の軍事戦略である。

この地域には、ＮＡＴＯ（北大西洋条約機構）いわゆる、西側陣営の多国間軍事同盟に相当す

卓 話 「環太平洋戦略的経済連携について」 田澤秀文会員
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るものがない。そもそも、ＴＰＰ加盟国の多くは、限りなく増大する中国の脅威に対抗できる

ような軍事力、経済力を備えていない。従って、アメリカの傘のもと、行動することが国益に

かなうことであると考え、アメリカをパートナーとして迎え入れたという説。すなわち、実体

は経済同盟ではなく、衣の中に隠されている真の正体は環太平洋条約機構ともいうべき多国間

軍事同盟であるという説であります。

うがった見方かも知れませんが、アメリカとしても、もはや猛烈なスピードで驀進する中国

の経済覇権、加えて強大化した軍事力を背景に弱者を恫喝するような外交姿勢には目に余るも

のがある筈で、今やはっきり、ＴＰＰはアメリカ主導の中国包囲網だという姿が浮かび上がっ

てきたという見方であります。

正に今、米中の主導権争いがアジアで勃発したということでしょうか。世界市場で存在感を

増す中国。かたや、存在感を失い、アジアの大国としての足元が揺らぐ日本。 日本は、経済

はもちろん、政治、外交、軍事面においても、大変、厳しい環境下に晒されております。特に、

中国、ロシアを中心とした脅威に対抗するには昨今の日本のお粗末な政治姿勢､外交姿勢では大

変難しい､又、厳しいという指摘があります。本当に真の目的が、環太平洋軍事同盟にあるので

あれば、一日も早い、ＴＰＰ参加が望まれるということになります。 ＴＰＰ発効と同時に１０

０％自由化が求められている訳ではありません。１０年間の猶予期間が認められており、加え

て、輸入増加による被害が出た場合、セーフガードの適用も可能というシステムになっている

訳であります。農業をはじめ、問題点についてはこの１０年間の内に、時間をかけて調整すれ

ばよいことで、１０年というスパンは許されているわけであります。もし、軍事同盟という目

的が裏に潜んでいるとの説が正しい、或いは、確信できるということであるなら、まず、中国

の脅威に対抗することこそが最重要課題ではないかと思う訳であります。

尚、蛇足ですが、栃木県においては今年の１月３１日に「ＴＰＰ交渉への参加防止・栃木県

民集会」が開催され、「ＴＰＰへの参加断固阻止に関する特別決議」なるものが採択されており

ます。主な参加団体は、栃木県医師会、生協連合会、生活学校協議会、消費者団体協議会、婦

人連絡協議会、農業共済連合会、土地改良連合会、畜産協会、森林組合連合会、漁業組合連合

会、酪農業組合、青果連、各地区農協、等、３３団体が参加、３，０００人集会が行われまし

た。いずれにしても、現在のような訳のわからない不明瞭な形で、論争の中に真偽が埋没して

しまうことだけは、避けなければいけないことだと思います。いずれにしても、国益に反した

形で､無節操に政治的に方向付けされるのが一番、怖いと感じているところであります。まして

や、現在の政権政党、民主党の主導であればなおのことであります。今、私たちはただ、その

選択が日本の国益に帰することを望むばかりであります。加えて、昨今、マスコミを中心とし

た中で、多くの自称プロの評論家たちが右へ左と論争をかわしている現状は単に平和ボケとい

う言葉で片付けてしまう訳には済まされないことだろうと思います。これは、このＴＰＰ問題

に限らず、日本社会の戦後日本の嘆かわしい象徴の一つだと思いますが。

最後に、真実と要領をわきまえた、今、日本を担っている裏方のプロの方々が中長期的な視

野に立って判断されることを期待して今日の卓話を終了したいと思います。ご清聴ありがとう

ございました。

ＦＴＡ 自由貿易協定

二国間または地域間（多国間）の協定により、モノの関税や数量制限など

貿易の障害となる壁を相互に撤廃し、自由貿易を行うことによって利益

を享受することを目的とした協定のこと。さらに現在では、モノだけで

なく、サービスや投資なども含めたより広範囲な分野での取引の自由化

が含まれます。従って、他国に先んじることで優先的な利益を得ること



が可能です。

ＥＰＡ 経済連携協定

ＦＴＡの要素に加

企業協力なども対

但し、最近はＦＴ

厳密にＦＴＡとＥ

尚、ＴＰＰが原則

撤廃にたいする例

本日の出席
会員数

35 名

本日の欠席者 新田

前回の出席

(修正)

前例会日

5/10

・ア

谷 和文君
次年度

田澤会

奥澤松利君
5/15 に

出席し

田澤秀文君
結婚祝

36 年も

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東Ｒ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

5

加えて、知的財産権、投資、政府調達、競

対象分野に含むＦＴＡより一歩進んだ形の

ＡにもＥＰＡと同じ要素が含まれる場合

ＰＡを区分することは難しいようです。

則関税完全全面撤廃に対し、ＦＴＡ、ＥＰ

例外措置が認められている。

義務出席者数 欠席数 事前メー

25 名 3 名 4 名

馬場 吉澤(浅)会員

欠席数 事前メーク

7 名 0 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

奥澤会長、役員の皆様、地区協議会お疲

員には、卓話ありがとうございました。

に 2550 地区協議会が開催され、担当委

て戴きありがとうございました。

をいただきありがとうございます。

たつと何かコメントと思いましたが、特

木曜日 12:30～ 道の

ＲＣ 水曜日 12:30～ レスト

月曜日 12:30～ ホテ

火曜日 12:30～ 岩舟

会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

告 中 田 秀 昭 副 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

争政策、中小

協定です。

があり、

Ａとも関税

ーク 出席率

名 91.4％

修正出席率

80.0

０３２（サムディー）

８５－４４５１

疲れ様でした。

委員長の皆様は忙しい中

特に無しということで。

駅 どまんなか田沼

トラン大津栄

ルサンルート佐野

会館

之
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2439 回 23.5.24 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

震災から 2 ヵ月半が経ち、いろいろな被害が現れてきました。地震や津波で生命・財

産を失い働く会社までがなくなり、生きる希望さえ無くしてしまった人達がやっと前を

見て一歩一歩動き出したというニュースが報じられるようになりました。が、果たして

ほんとうなのだろうか、と考えさせられる時があります。一瞬にして全てを失い、想像

もしなかったことが起こったとき、人間はそんなに強く生き

られるのでしょうか。もっともっと経済的にも精神的にも国

がそして我々が頑張らなければならないのではないでしょ

うか。

先日の下野新聞に我々の仲間である長島徹先生が被災地

を訪問し、一週間被災地の救護医療に携われてきたという記

事を拝見し、すばらしいと思いました。今回の震災で、岩手・

宮城・福島 3 県で 235 人の消防団員が亡くなりました。そし

て未だに 15 名の団員が行方不明だそうです。地震直後、津

波が押し寄せる広報をするため、消防車で町を回っていた人

達だそうです。まだまだ余震や原発問題が続きそうですが、

前を向いて頑張りましょう。

結婚祝 馬場俊一君

1. 田沼から週報が届いておりますので回覧させていただきます。

2. 6 月 10 日の合同例会の出席を確認させて頂いております。

3. 5 月 30 日、6 月 7 日の例会は、それぞれ振替のため休会となります。

会 員 表 彰

幹 事 報 告

会 長 挨 拶
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本日は「震災に思う」というテーマで少しお話ししたいと思います。少しの間お付き合

い下さい。

新入会員卓話で「私の中での衝撃的な出来事」というテーマで 1995 年 1 月 17 日発生の

「阪神大震災」のことを取り上げました。その中で自分の人生観、世界観が変わるほどの

衝撃的な出来事であり、一生に一度の体験でもう二度と体験することはないだろうとお話

ししました。

それがまた、たった 16 年後に、当時のように直接的ではないにしろ当時以上の大震災を、

それも天変地異にはほとんど無縁だと安心していた栃木で経験するとは、それこそ私の中

で「想定外の出来事」でありました。

「東日本大震災」については連日報道されているので、原

発、復旧対策等に関して皆さん方もいろいろご意見がおあり

だと思います。私も言いたいことが一杯ありますが、あまり

にも問題が大きく複雑化していますので軽々しくコメント出

来ません。

そこで「阪神大震災」を体験した者として、今回の「東日

本大震災」との比較に触れてみたいと思います。まず体感の

違いは、阪神はゴツーと地鳴りがあり下から突き上げるよう

な縦型の振動がありましたが時間的には瞬間的でした。東日

本は横の振動、揺れが大きくそれも時間的にも長く本当に気

持ちが悪かったですね。高層ビルでは揺れが大きく「ビル酔

い」したという人も多かったですね。

特徴ですが、阪神は兵庫県神戸、芦屋、西宮市等都市部に

地震と大火災が被害を及ぼしましたが、東日本は宮城、岩手、

福島県を中心に太平洋沿岸部に地震と大津波、原発とトリプ

ルでそこが根本的に異なります。

よって被害状況は大きく異なってきます。阪神は死亡者 6 千 4 百人ですが、8 割が家屋、

ビル倒壊による圧死、窒息死であります。東口本の死亡者は 1 万 5 千人、うち 9 割が水死

であり今も 9 千人が行方不明で、行方がわからない肉親の捜索は難航し被災者の悲しみに

追い打ちをかけています。因みに阪神の行方不明者は 3 人です。

阪神の教訓で建築構造物や道路建設技術も著しく向上し、東日本のように横揺れ地震に

は強くなり、道路被害も比較的に小さかったように聞きますが、阪神のような直下型地震

に対してはどうなのかという懸念は消えません。

次に政府の対応ですが、阪神は既存の官僚祖織を活用するスタイルを取りました。元国

土事務次官を委員長に地元の兵庫県知事、神戸市長等 6 名の委員と平岩経団連名誉会長、

後藤田元副総理が特別顧問で構成される「阪神・淡路復興対策委員会」がまとめた提言を

もとに村山首相（当時）を本部長とする全閣僚参加の「阪神・淡路復興対策本部」が関係

省庁間の調整を行い、復興の実施に当たりました。

復興委員会は震災の 1 ケ月後の 2 月の初会合から１ケ月で「復興計画」「住宅建設」「雇

用・経済」等七つの緊急提言をまとめ、その１ケ月後の 4 月に政府の「復興対策本部」は

「復旧・復興に向けての考え方と当面実施すべき施策」を決定し、実施しました。スピー

ディな対応といえ、災害地は見事に復興した。

一方東日本は、ご承知のとおり、五百旗頭防衛大学校長を議長に、東北地方の 3 知事、

卓 話 「震災に思う」 阿山正博会員

阪 神 大 震 災
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東北出身の著名人､有識者 14 人更に哲学者の梅原猛氏を特別顧問

で構成する「復興構想会議」の提言もとに菅首相を本部長とする

全閣僚参加の「復興対策本部」と、阪神と一見よく似ているスタ

イルのようですが、いわゆる国の実務者がメンバーに入っておら

ず、いきなり「復興構想会議」議長が「復興税」を主張するなど

迷走が続き、２ケ月後の現在も具体的な提言がなされていません。

また菅首相のリーダーシップも？このように阪神と東日本とは、

都市と地方、地震・火災と地震・津波・原発と違いがありますが、

復興に向けて共通の課題もあります。

被災者の避難所・仮設住宅の確保、今後の暮らし、高齢

者や障害者等被災弱者へのケアー、情報不足による風評・

差別などなどです。

私も阪神で被災の友人・知人を激励するため避難所を何

回か往訪したことがありますが、当初は互いに被災者同士

が励ましあって避難所生活も辛抱できますが、長期化する

とプライバシーがなくトイレ、風呂も不自由で悲惨です。

また阪神の時は、復旧が進んでくると避難所・仮設住宅

生活を余儀なくされている人に対し、世間は「いつまで自

立しないのだ、援助に甘えている｡」というパッシングがあ

りました。

今回の「東日本大震災」で特に原発問題において、今まで見えてこなかったこと（見よ

うとしなかったこと含む）や知らされてこなかったことが、いっぱい明らかにされてきま

した。官僚と東電、学者と東電の関係などなど、久しぶりに「御用学者」という言葉を聞

きました。原発の有無、原発に変わる発電での電力安定供給可否、9 電力会社による地区割

りシステムの是非、電力会社の発電・送電分離経営等早期に方向性を見出さねばならない

問題が山積みです。

東日本では、行き先も仕事も失った人も阪神より圧倒的に多いですが、当事者でしかわ

からないことが多く、我々も当事者の一人として被災地に関心を持ち続け風化させないこ

とが被災者の人たちへの「応援」になります。また我々が逆に被災者の人たちに「元気を

もらっている」「頑張らせてもらっている」というスタンスでやって行きたいものです。

【新世代委員会】 齋藤委員長

米山奨学生のカウンセラーの

オリエンテーションがありましたので報告させていただきます。

2550 地区の米山奨学生は全員で 24 名です。この中で葛生クラブがお世話させていただ

くのは中国・南京出身のソウ・ウ君という 26 歳の青年です。宇都宮大学で情報システム

科学を学んでいます。2 時間ほど話をしましたが、日本語も堪能な好青年です。皆さんと

のコミュニケーションについてもまったく問題ないと思われます。

役割としていくつかありまして、例会への招待と奨学金の支給を行うなどがあります。

基本的には月に一回例会に参加させてそこで奨学金を手渡すというのが原則になります

ので、プログラムのほうもこの点に考慮いただきたいと思います。その場での卓話や、

近隣クラブへの紹介なども実施することとなります。これらの前提としてクラブ全体で

受け入れ態勢を作っていただきたいとの依頼がありました。また、大学の指導教官との

各 委 員 会 報 告

東 日 本 大 震 災



コンタクトもとっていただきた

オリエンテーションのときに渡

に来ていただくということにな

【家族委員会】 小曽戸委

6 月 14 日の家

き 12 時出発の予

2 時 30 分くらい

の後移動して 7 時

願い致します。

本日の出席
会員数 義

35 名

本日の欠席者 小林 須藤

前回の出席

(修正)

前例会日

5/17

・アシス

谷 和文君
いよいよ 28

阿山会員には

岩崎昇一郎君 50 周年記念

阿山正博君 つたない卓話

馬場俊一君 結婚祝を頂い

中田英昭君
｢50 年の歩み

や 35 周年の

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ

佐野東ＲＣ

佐野ＲＣ

岩舟ＲＣ

会報会 委員

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

4

たいということでした。４．5 月分の奨学

渡してありますので、6 月分の奨学金を渡

なると思います。

委員長

族観劇会は 11 時 45 分に葛の里壱番館前

予定ですので宜しくお願いいたします。

までに現地に集合願います。観劇は 6 時

時から食事の予定となっております。ご

務出席者数 欠席数 事前メーク

25 名 6 名 2 名

坪内 中川 藤井 吉澤(慎)会員

欠席数 事前メーク 修

5 名 2 名

スタント 関塚 TEL ８４－１０３

・例会場 (当日連絡の場合) TEL ８５

日は五十周年式典です。よろしくお願い

は、卓話ありがとうございます。

式典 よろしくお願いします。

話をご清聴いただき有難うございました

いて！何年たったか？健忘症がひどくな

み｣の映像が楽しみです。本町にあったロ

のハイレグ水着が懐かしい時代を感じさせ

木曜日 12:30～ 道の駅 ど

水曜日 12:30～ レストラン大

月曜日 12:30～ ホテルサン

火曜日 12:30～ 岩舟会館

員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

学金は 4 月 22 日の

渡す際には、こちら

前に集合していただ

直接行かれる方は、

時に終了予定で、そ

ご協力の程宜しくお

出席率

82.9％

修正出席率

85.7％

２（サムディー）

５－４４５１

いします。

た。

なってきた様です。

ロータリーのゲート

せますネ！

どまんなか田沼

大津栄

ンルート佐野
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例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2444 回 23.6/21 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

50 周年記念式典、第 9 グループ合同例会、観劇などがあり久しぶりに例会場に戻って

きました。会員の皆様のご協力で全て大きな事業も終わり、例会も今回を入れて後２回

になってしまいました。

「終わりよければすべてよし」という言葉もあります。

決算や次年度に引き譲りもまだまだ残っておりますが、最

後まで全力で奥澤次年度につなぎたいと思います。宜しく

お願いします。

結婚祝 駒形忠晴君

誕生祝 阿山正博君、横地正明君

5 月 28 日の 50 周年記念式典で記念品をお送りした社会福祉法人『恵明会』

理事長の長島明二様からお礼状をいただきましたことをご紹介させて

いただきます。

先日の家族観劇会では大勢の参加ありがとうございました。

足利、佐野、田沼から週報が届いておりますので回覧させていただきます。

会 員 表 彰

会 長 報 告

会 長 挨 拶

幹 事 報 告



2

【スライド映像を見ながら

ボランティアに参加した相子さんが発表】

私たちは、長島院長を中心として、芳村師長、栗田看護師、相子の 4

名で 5 月 1 日から 7 日の 1 週間宮城県気仙沼市へ医療支援に行ってき

ました。今日はその報告をさせていただきます。

まずは、東北地方太平洋沖地震です。皆さんも、鮮明に記憶に残っ

ていることと思います。今日から 103 日前の 3 月 11 日午後 2 時 46 分

18 秒にマグニチュード 9.0 の大地震が起こりました。1900 年以降、世

界で 4 番目に大きい地震だそうです。皆さんはそのとき何をしていましたか。私はあさひ

の 3 階ナースステーションで仕事中でした。6 月 10 日の時点で死者数 1 万 5405 人、行方不

明者数 8095 人、負傷者数 5365 人の大きな犠牲者が出ました。私たちが向かった気仙沼市

は人口 7 万 3279 人、世帯数 2 万 6620 人。私たちの住む佐野市は人口約 12 万人で、気仙沼

市は佐野市の約半分を超えるくらいの規模だということがわかります。東日本大震災では 6

月 17 日の時点で死者数 976 人、行方不明者数が 495 人です。58 ヶ所の避難所に 3212 人の

被災者が避難しています。医療機関は病院が 5 ヶ所、診療所が 28 ヶ所、うち 15 ヶ所が診

療を中止しています。医師は死者 1 名、行方不明者 1 名です。

（スライドにより町や海の様子を見ながら）

広大な静かな海を見て複雑な気持ちになりました。海は人の心を癒し穏やかな気持ちに

させてくれます。時には人を笑わせ楽しませてくれます。時には人の食を豊かにしてくれ

ます。しかし、今回、すべてを飲み込んでしまったのもこの海です。自然災害はとても怖

いものだと実感しました。

私たちの主な活動はＪＲＳ（巡回療養支援隊）として在宅や避難所の医療を必要とする

患者様を訪問しサポートすることです。ＪＲＳは医師、看護士、保健師、ケアマネージャ

ー、歯科医、栄養管理士、行政、地元の開業医などの他職種が集まり患者さんをサポート

していきます。震災の停電などによって電動ベッドの停止やエアマットの収縮、固い床へ

の長期臥床、低栄養などからこのようなひどい床ずれが形成された患者さんが多くいらっ

しゃいます。こういった方への処置などを行ったりしました。いろいろな方が集まって一

人の患者をサポートしています。そして、活動の最後には院長先生が（特別においしい）

前沢牛をご馳走してくださいました。

最後に、震災後、被災地の悲惨な状況をテレビで見て自分に出来ることはないかと考え

たものの、募金をすることしか出来なかった自分に声を掛けてくださった長島先生に感謝

します。また、この様に直接医療支援が出来たのも多くの方々から支援いただき、応援の

言葉を掛けていただけたからだと思います。この地元でも出来る限りの支援を続けていき

たいと思います。

【長島徹会員】

医療に携わる者は、心の奥底に「困っている人を助けな

くてはいけない」という思いを持っているべきものですが、

ここにいる 3 人をはじめうちの職員は日頃からそれをしっ

かり持っていたのだと思います。それがここへ来て東日本

大震災ということが起こって何かしたいが、何か出来ない

だろうかということになったのですが、ただ行っても何か

出来るわけではありません。そこで大学のクラブの１つ先

卓 話 「被災地医療ボランティアに参加して」 長島徹会員



輩が宮城県の災害コーディネ

階では生死もわからない状態

来て「自分もがんばっている

ということで調整をして支援

と本当に（惨状が）分かりま

んな流されてしまって他の被

3 日前にようやく部屋が見つ

一升瓶などを持っていったの

が宿泊地に帰る車に一緒に乗

また翌朝気仙沼に戻って活動

言葉に出来ないことを現地

な被災状況のなかで活動して

なることは必至ですので、「

た。来月にも当院からの第

今回うれしかったのは残っ

応援に行っている間は当然欠

けですが皆が快く送り出して

今回の支援活動についてで

が一番いいわけですが、実

「やってよかった」というの

した。

本日の出席
会員数

35 名

本日の欠席者 坪内

前回の出席

(修正)

前例会日

6/14

・ア

欠席の連絡
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ネーターをやっていてＤＭＡＴの親分で

態だったのですがメールを送り続けてい

るから」ということでしたので「では先

援に向かったわけです。スライドでも分

ます。先輩の成田先生も、アパート、車

被災者と同じように毛布一枚に包まって

つかったという状況でした。先輩はお酒が

のですが、「せっかくだから一緒に飲みた

乗って飲みながら水沢まで来ていただい

動をするなどということもありました。

地ではやっていて一般の人だけでなく医

ています。これからも応援をしなければ

これからも応援に来ます」ということを

2 班を現地に派遣する予定です。

った職員たちが進んでやってくれたこと

欠員が出来るわけでその穴埋めるのは大

てくれたことで今回の活動が出来ました

ですが、そもそもこのようなことが起き

際にこのような事態になり、やってみた

のが我々参加した者、残った職員全員の

義務出席者数 欠席数 事前メー

25 名 4 名 1 名

中川 馬場 藤井会員

欠席数 事前メーク

0 名 0 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

であることから、その段

いたら、あるとき返事が

先輩、我々も行きます」

分かりますが現地に行く

車、ゴルフクラブまでみ

ていた状態で我々が行く

が好きなのでおみやげに

たい」ということで我々

いて、そのまま泊まって

医療者も同じように大変

ばならない訳で長期戦に

を約束して帰ってきまし

とです。

大変なわ

た。

きないの

た結果、

の総意で

ーク 出席率

88.6％

修正出席率

100％(例会場変更)

０３２（サムディー）

８５－４４５１
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谷 和文君
50 周年記念式典、観劇と無事おわりました。ありがとうございました。

本日、長島会員には、卓話ありがとうございました。

岩崎昇一郎君
最後の行事の家族観劇会に多数の参加をいただきありがとうございま

した。あと 9 日です。

江田惣平君
すばらしい 50 周年記念祝典おめでとうございました。

又、実行委員の皆様には御苦労様でした。

野部栄一君 味噌まんじゅうが佐野ブランドとして登録されましした。

田澤秀文君

創立 50 周年！谷会長、岩崎幹事には本当にお疲れ様でした。又、実行

委員長をはじめ、スタッフの方々、お世話になりました。個人的には、

皆とお酒を交わしながら、葛生クラブ 50 年の伝統に思いを馳せ、合わ

せて大震災の悪霊を追い払えたらと思いました。ついグチをこぼして

しまいました。アルコール依存症候群の男のささやきです。点・点・

点、○。・・・乾杯。

加えて、妻の誕生日に素敵な花束をいただきありがとうございました。

紅白の可愛らしい紫陽花の花でした。ちなみに、5.28 の誕生花は「ス

ズラン」で英名リリー・ザ・バレイ、フランスでは聖母の涙と呼ばれ

ているそうです。

吉澤慎太郎君
50 周年事業では、多くの方々にお世話になり本当にありがとうござい

ました。

阿山正博君
誕生祝をいただいて有難うございます。今日が最後の例会です。本当

に楽しい 4 年間で良い思い出となります。有難うございました。

酒庭和一君 長島先生、そして職員の皆さま、震災ボランティアに感激しました。

小曽戸健治君

14 日の観劇会では大変お世話になりました。最後の事業が終了しまし

た。ホッとしています。

又、妻の誕生日にお花を頂き有難うございました。

駒形忠晴君
結婚祝いをいただいて…18 年になります。

観劇、とうふ会席、いろいろお世話になりました。有難うございます。

横地正明君
誕生日のお祝いを頂いてありがとうございます。

妻にも言われなかったので忘れてました。

長島 徹君 震災卓話を職員と一緒にさせていただきました。有難うございました。

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之

ニコニコＢＯＸ報告 新 田 委 員 長
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ＲＯＴＡＲＹ ＣＬＵＢ ＮＥＷＳ

例会日

例会場

毎週火曜日

㈱オオガノ内 ２Ｆ

栃木県佐野市葛生西

1-3-34

TEL 0 2 8 3 ( 8 5 ) 4 4 5 1

2010～2011 RI 会長ﾃｰﾏ

葛 生 R C 会 長 ﾃ ｰ ﾏ

「地域を育み、大陸をつなぐ」 レイ・クリンギンスミス

「５０年の思いを、地域に発信 」 谷 和 文

副会長 奥澤松利 幹事 岩崎昇一郎 副幹事 関口文雄

2010～2011 第 2445 回 23.6/28 例会場 於：㈱ｵｵｶﾞﾉ内 2F PM 12：30～

葛 生 ＲＣ ホームページアドレス http://www1.ocn.ne.jp/̃kuzuu-rc/ メールアドレス kuzuu-rc@luck.ocn.ne.jp

本日、私の年度最後の例会です。一年を振り返えると、非常にいろいろあった年でし

た。しかし無事一年間を終えられるのも会員の皆様のご協力のおかげと心から感謝いた

します。

いよいよ次回から奥澤年度がスタートいたします。55 周年・60 周年に向けて、よいス

タートが切れますよう全員で頑張りましょう。

マルチプル・ポール

ハリスフェロー
吉澤慎太郎君

私は十年前に入会し、まさか十年後に五十周年の会長になるとは思ってもみませんで

した。伝統ある我が葛生ロータリークラブの五十年の重みに、幾度となくつぶされそう

になりました。しかし岩崎幹事をはじめ多くの会員の皆様に支えられ、会長として一年

間全うすることができました。特に細部に亘ってご指導をいただいた野部理事には心か

ら感謝申し上げます。

私は葛生ロータリークラブ五十周年にあたり、会長テーマを「五十年の思いを地域に

発信」としました。葛生ロータリークラブを設立していただいた先輩たちの思いを地域

に発信、なお一層存在感のあるクラブを作り上げようと思いました。私の年度から例会

場が足利銀行からオオガノに移り、新たなスタートを切り、行事も婦

人バレーボール大会、夏季交換学生の受け入れ及び派遣、インターア

クトとの合同例会、9 月 7 日のガバナー公式訪問、ゲートボール大会

と順調に行事が進み、いよいよ「五十周年記念式典」の準備を進めて

いた矢先、年明けに大きな悲しみが待っていました。関口泰一郎会員・

吉澤兵左会員・吉澤俊夫会員と相次いで大先輩がお亡くなりになり、

クラブにとって大きな穴があいたようでした。

そして 3 月 11 日には東北地方を中心とするマグニチュード 9.0 とい

会 員 表 彰

会 長 報 告

会 長 挨 拶

「私の人生にとって大きな一年」
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う最大級の「東日本大震災」が発生、死者・行方不明者 2 万人以上、建物の全半壊が 20

万戸以上、ピーク時の避難者が 40 万人以上という、未だ経験のない大震災が発生しまし

た。日本中が自粛ムードの中、五十周年記念式典の開催も危ぶまれましたが会員の皆様

のご理解とご協力をいただき、規模は縮小しましたが開催することができました。記念

事業においては、被災地に対しての義援金はもちろん葛生地区の独居高齢者世帯全戸

（450 世帯）に LED ラジオライトをお年寄りの方々が少しでも安心・安全で生活できるよ

う送らせていただきました。

最後になりますが、今年一年皆様に支えられ会長をやらせていただきましたが、この

経験がこれからの私の人生にとって大きな自信になることと思います。そしてなお一層

ロータリー活動を頑張っていこうと思います！！

足利東ロータリークラブの 50 周年の式典に参加してきました。規模は 350 人と大規模で

実施していました。進行の仕方はプロジェクターを活用するなど当クラブの式典と似て

いる点もありました。

次年度会長の奥澤です。谷会長のお話を、来年、私もあのようにしゃべれるのかなと

思いながら聞いていました。しっかりやっていきたいと思いますので、皆さんよろしく

お願いします。

1) 次期幹事の関口文雄会員の件ですが、病気治療を行っており、ご本人から「他の方に

お願いできないか」というような話がありました。私から「本心はどうなのか」と確

認したところ、「自分でも分からないが、治療の具合で可能であればやりたいし辞退す

るのも申し訳ない」という趣旨の話でした。本人の話しぶりからは責任感とやる気が

十分であることは確認できました。直近の先生のお話では「10 月くらいには治療を終

了できるのではないか」という話のようです。関口会員も私も『次年度』という立場

で 1 年間やってまいりまして、次年度開始のタイミングで、ここで他の方に「出来な

いからお願いします」と簡単にお願いするわけにもまいりませんし、その方に大変な

ご負担ご迷惑を掛けるわけにもいきません。一方でクラブ運営に迷惑を掛けてはいけ

ないという点を最優先しなければいけないと思い、6 月 21 日に次年度の理事役員の方

に状況をお話した上で、皆さんの協力をいただきながらやらせていただきたい旨ご相

談したところ、「大変だろうが復帰まで皆でがんばろう」という話をいただきました。

皆様にはいろいろとご協力いただきながら進めていかなければならないかと思います

がどうかよろしくお願いいたします。

2) 第 6 回葛生ロータリークラブ会長杯婦人バレーボール大会の案内が来ています。

7 月 1 日午後 6 時 45 分開会式ですので、時間を調整していただいて一人でも多くの方

に参加いただき、葛生ロータリークラブが「皆さんを応援していますよ」ということ

を示していきたいと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

3) クラブ定款細則の変更に関して、メールボックスに資料を入れておきますので

ご覧いただき検討をお願いいたします。

奥 澤 副 会 長 報 告

幹 事 報 告



本日の出席
会員数

33 名

本日の欠席者 阿山

前回の出席

(修正)

前例会日

6/21

・ア

谷 和文君

本日を

うござ

がんば

岩崎昇一郎君 一年間

奥澤松利君
谷会長

次年度

江田惣平君

谷年度

とは大

ではな

谷年度

野部栄一君
遅まき

を記念

永井成雄君

谷会長

様でし

が、調

奥山國之君

当クラ

苦労様

なる敬

飯田 力君 妻の誕

ニコニコＢＯＸ報告

欠席の連絡

3

義務出席者数 欠席数 事前メー

24 名 4 名 1 名

坪内 中川 藤井会員

欠席数 事前メーク

0 名 0 名

アシスタント 関塚 TEL ８４－１

・例会場 (当日連絡の場合) TEL

もって無事一年間を終了いたしました。

いました。

れ日本!! がんばれ奥澤年度!!

お世話になりました。でも、卒業できず

・岩崎幹事さん一年間お疲れ様でした。

のご指導を宜しくお願い致します。

一年間ご苦労様でした。節目の年、50 周

変すばらしいことではなかったかと皆さ

いかと思います。

、役員のみなさん ありがとうございま

ながら創立 50 周年記念式典を祝い、谷

して！

、アッという間に最後の例会ですね。幹

た。もっと例会を続けて挨拶やら連絡を

子の出たところで終わりとなるのが人生

ブにとっても激動の一年でしたが、谷会

でした。大きな 50 周年事業を成し遂げ

意を表します。

生日に花束をいただき、ありがとうござ

告 新 田 委 員 長

出 席 状 況 報 告

福 島 委 員 長

ーク 出席率

88.6％

修正出席率

88.6％

０３２（サムディー）

８５－４４５１

皆様のご協力ありがと

ず留年です。

周年の役員になられたこ

さんも羨ましかったこと

ました。

・岩崎年度の見事な完結

幹事の岩崎さん、ご苦労

をと思っているでしょう

生です。

会長、岩崎幹事 大変ご

られました。ここに深甚

ざいました。
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小林祥郎君
谷会長、岩崎幹事 1 年間ごくろう様でした。振りかえると色々ありま

した。ゆっくり休んでください!!

中田秀昭君
谷会長、岩崎幹事御苦労様でした。

又、財団の表彰 おめでとうございます。

田澤秀文君
谷君、岩崎君 御苦労様でした。これからは一段と美味しくお酒を飲

めると思います。経験者より。

馬場俊一君 谷会長、岩崎幹事 一年間ご苦労様でした。

横塚信也君 谷会長、岩崎幹事さん一年間ご苦労様でした。素晴しい谷年度でした。

八下田幸三君 谷会長、岩崎幹事 一年間ご苦労様でした。

吉澤慎太郎君 5 回目のマルチプル・ポールハリスフェローのバッヂを頂きました。

福島秀治君 谷会長、岩崎幹事 一年間ご苦労様でした。

酒庭和一君 谷会長、岩崎幹事 大変お疲れ様でした。いい思い出になりましたか。

吉澤浅一君
谷会長、岩崎幹事 任期満了!!おめでとうございます。

奥澤次年度会長 ガンバレニッポン・ガンバレマッチャン。

小曽戸健治君
谷会長、岩崎幹事 お世話になりました。来年度もよろしくお願い致

します。奥澤次期会長 宜しくお願い致します。

須藤功一君
谷会長、岩崎幹事 1 年間大変ごくろう様でした。奥澤次年度会長、

関口次期幹事よろしくお願いたします。

齋藤孝之君
谷会長、岩崎幹事 1 年間お世話になりした。身も細る思いの念だっ

たでしょうか。おつかれ様でした。

立川宣弘君
今日で鐘を鳴らすのが最後になりました。会員の皆様のご協力に感謝

致します。一年間、ありがとうございました。

石原裕之君
谷会長、岩崎幹事 お疲れ様でした。

奥澤新会長 一年間宜しくお願いします。

篠崎三智雄君
谷会長、岩崎幹事 おつかれさまです。

奥澤会長よろしくお願いします。

新田 実君
谷会長、岩崎幹事 一年間ご苦労様でした。そして奥澤新会長・関口

新幹事のご活躍を期待します。ガンバレ 松ちゃん！

他クラブ

例会場案内

田沼ＲＣ 木曜日 12:30～ 道の駅 どまんなか田沼

佐野東ＲＣ 水曜日 12:30～ レストラン大津栄

佐野ＲＣ 月曜日 12:30～ ホテルサンルート佐野

岩舟ＲＣ 火曜日 12:30～ 岩舟会館

会報会 委員長 石原裕之 副委員長 齋藤孝之


